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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Fundamental que Suprema Corte esté presente en negociación del PEF 2024, considera la diputada 
Marcela Guerra.- La presidenta de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra 
Castillo, consideró fundamental que los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación estén 
presentes en las negociaciones del Presupuesto de Egresos de la Federación que se aprobará para el 
siguiente año. Afirmó que las y los ministros del Alto Tribunal siempre son y serán bienvenidos a la 
Cámara de Diputados para dialogar. La líder camaral subrayó que invariablemente debe estar 
presente el diálogo que fomenta la buena comunicación entre poderes; “somos una Cámara abierta 
en todo y tenemos que estar muy pendientes y entablar diálogo político”. [CAPITAL] [BOLETÍN] 
[REFORMA / p4] [LA RAZÓN / pp-p4-p5] [LA RAZÓN] [QUADRATIN] [MSN] [MUNDO XALAPA] [LÍNEA 
POLÍTICA] [HOJA DE RUTA] [AL DÍA] [X: @DiarioBalance; @edomexaldia] 

La ministra Norma Piña sobre el recorte a los fideicomisos: “El Poder Judicial no es oposición 
política, ni adversario de otros poderes”.- La ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN), Norma Piña, ha llamado al diálogo a los poderes Ejecutivo y Legislativo sobre la 
desaparición de 13 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación. “El Poder Judicial Federal no es 
oposición política, no es adversario. El Poder Judicial defiende la Constitución e imparte justicia. La 
independencia judicial no es un privilegio de los jueces, es un derecho humano de todas las 
personas”, mencionó este lunes en un mensaje. Piña refirió que para el Poder Judicial “ha sido 
prioridad la búsqueda de un espacio para el diálogo institucional con el Poder Legislativo”. Recordó 
que previo a que se discutiera y aprobara en el Palacio de San Lázaro el pasado 17 de octubre, solicitó 
a la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, un espacio en el debate del Pleno para 
que el equipo técnico del PJF expusiera los alcances de la desaparición de los fondos. [EL PAÍS] 
[UNIVERSAL / pp-p6] [SOL DE MÉXICO / pp-p4-p5] [LA PRENSA / p20-p21] [JORNADA / pp-p9] 
[FINANCIERO / pp-p29] [CONTRARÉPLICA / p7] [LA LISTA] [LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL] [ZETA] 

El tema de la mujer y los logros en materia de igualdad detonan procesos positivos en el entramado 
social: Diputada Marcela Guerra.- La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, 
sostuvo que el tema de la mujer y los logros en materia de igualdad sustantiva son de carácter 
transversal en México y tienen un alto nivel de detonación de procesos positivos en el entramado 
social. “El tema de la mujer es de carácter transversal, si por ello entendemos que atraviesa por toda 
la gama de asuntos del país. En este contexto, debe entenderse que la problemática que 
enfrentamos se conjuga con grandes retos que también tenemos como nación en materias como 
desigualdad, pobreza y limitación de oportunidades de desarrollo social”, externó. [HOJA DE RUTA] 
[ENFOQUE] [TALLA POLÍTICA] [MAYA COMUNICACIÓN] [NUEVO MÉXICO PLURAL] [VORÁGINE] [AL 
DÍA] [SIETE/24] [X: @DiarioBalance; @edomexaldia; @Efekto10; @hojaderutamexic; @jrz3061] 
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Conmemoran en el Senado de la República 70 aniversario del voto de las mujeres.- Con motivo de 
la Conmemoración del “70 Aniversario del Voto de las Mujeres”, senadoras, senadores, integrantes 
del INE, del INAI y de la sociedad civil, analizaron la participación de las mujeres en los espacios de 
decisión, así como los retos para que ejerzan plenamente sus derechos políticos. Durante la 
inauguración del evento, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela 
Guerra Castillo, recordó que fue hasta la reforma de 1953 cuando se reconoció el derecho de las 
mujeres a votar y ser votadas, pues había un régimen legal que marginaba a las mujeres, producto 
de una estructura de dominación política y de control rígido patriarcal. Consideró que reconocer el 
voto de la mujer fue un acto de elemental justicia que detonó otros cambios que permitieron la 
participación del sector en diversas actividades. [HOJA DE RUTA] 

Discurso de la presidenta de la Cámara de Diputados, durante la conmemoración del 70 aniversario 
del voto de las mujeres en México, en el Senado.- En su discurso de la presidenta de la Cámara de 
Diputados, Marcela Guerra Castillo, durante la conmemoración del 70 aniversario del voto de las 
mujeres en México, en la sede del Senado de la República. Mencionó agradecimiento de invitación a 
la presidenta, maestra Claudia Sofía Corichi García. Gracias, así como a todas las que día con día 
permanecen y conectan con todos los que tiene que ver los colectivos en las entidades federativas, 
con todas las causas en todos los niveles para el empoderamiento de las mujeres. [NUEVO MÉXICO 
PLURAL] [X: @NoticiasNMx; @TallaPolítica; @Siete24M] 

Participación del senador Eduardo Ramírez Aguilar, presidente de la Junta de Coordinación Política 
del Senado de la República, en la inauguración del evento con motivo de la Conmemoración del 70 
Aniversario del Voto de las Mujeres, realizado en el Senado de la República.- Bienvenidas a este 
espacio, a este recinto, lugar donde se discute la Patria, se discute al Pacto Federal y las leyes que 
emanan de nuestra Constitución. Saludo con mucho aprecio a una destacada senadora, que a 
iniciativa de ella invitó y llevó a cabo este gran foro de Participación de las Mujeres, a mi amiga la 
senadora Rocío Abreu. Saludo a mi amiga, la diputada Marcela Guerra, muchas gracias diputada por 
tu presencia. Cuando empezamos a hablar del tema de las mujeres, la verdad que es un tema incluso 
para los hombres un poco temeroso, porque la evolución que ha tenido en las últimas décadas la 
participación política, les ha dado la oportunidad en la constitución de las Cámaras, de los 
Ayuntamientos, del Poder Judicial en sus diferentes órganos de competencia. [TALLA POLÍTICA] 

La paridad no es una concesión, es un derecho: diputada Guerra.- Marcela Guerra Castillo, 
presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, afirmó que la inclusión de las mujeres 
en la toma de decisiones no es una concesión, sino un derecho, por lo que la paridad debe ser 
entendida como una garantía constitucional y luchar por que forme parte de los principios rectores 
del Estado. Al participar en la novena Cumbre de Presidencias Parlamentarias del G20 (P20), en 
Nueva Delhi, India, con el tema: Del desarrollo de la mujer al desarrollo de las mujeres liderado por 
mujeres, la diputada presidenta dijo que “garantizar la paridad como principio constitucional, 
asegura que ellas ocupen los cargos de más alto nivel y participar en la toma de decisiones más 
relevantes”. [CIMAC]  

Frontera México-EE. UU., lugar de oportunidades.- La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, Marcela Guerra Castillo, calificó el Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC) 
como “una importante herramienta que ha permitido un intenso comercio, lo cual ha llevado al 
desarrollo e integración de cadenas de valor productivo”. Luego del encuentro que sostuvo con el 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_M_HOJADERUTA_0_CONMEMORANENELSENADO_70ANIVERSARIODELVOTODELAMUJER_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_M_NUEVOMEX_0_DISCURSODELAPRESIDENTA_DISCURSO70ANIVERSARIODELVOTODELAMUJER_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_M_NUEVOMEX_0_DISCURSODELAPRESIDENTA_DISCURSO70ANIVERSARIODELVOTODELAMUJER_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_M_X_0_NOTICIASDEMEXICO_70ANOSVOTODELAMUJER_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_M_X_0_TALLAPOLITICA_DISCURSO70ANIVERSARIODELVOTODELAMUJER_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_M_X_0_SIETE24MX_DERECHOSDELAMUJER_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_M_TALLAPOLI_0_PARTICIPACIONDELSENADOR_70ANIVERSARIODELVOTODELAMUJER_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_M_CN_0_LAPARIDADNOESUNACONCESION_PARIDADDEGENERO_MG.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO" 

embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, el pasado miércoles, destacó que el T-MEC es 
considerado uno de los más modernos del mundo debido a su integralidad y profundidad, el cual 
debe seguirse revisando. [CUARTO PODER] [EFEKTO 10] [JORNADA VERACRUZ] [ÉNFASIS] [NUEVO 
MÉXICO PLURAL] [EL MAÑANA] [DIARIO NOTICIAS WEB] [X: @N79news; @ConexionDiairo; 
@edomexaldia; @elarsenalmx; @Enlace_noti24; @hojaderutamexic] 

PRI vota en contra de la Ley de Ingresos para 2024; endeuda a mexicanos y no resuelve sus 
problemas.- Diputados y diputadas del Grupo Parlamentario del PRI informaron que votaron en 
contra del dictamen de la Ley de Ingresos para 2024, ya que endeuda al país con una cantidad 
extravagante por más de 1.9 billones de pesos, sin precedentes, que equivale al 5.4 por ciento del 
Producto Interno Bruto. Esto luego de reclamar que Morena no analizó el Paquete de Ingresos con 
la seriedad y profundidad que el tema ameritaba. Blanca Alcalá Ruiz afirmó que este dictamen castiga 
a los ahorradores, no hay incentivos para que guarden más dinero y, por supuesto, la recaudación 
del gobierno se va a incrementar, pero "no por su esfuerzo sino a costa de quienes ya habían pagado 
impuestos y ahora en sus modestos ahorros le van a seguir quitando efectivo". Al cierre del debate, 
las diputadas María de Jesús Aguirre y Blanca Alcalá presentaron dos reservas suscritas por el 
coordinador parlamentario Rubén Moreira Valdés. [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

‘Urge estrategia clara de seguridad’.-Jorge Romero.- El coordinador del Grupo Parlamentario del 
PAN, Jorge Romero, advirtió que, de acuerdo con datos del INEGI, más del 60 por ciento de la 
población vive en constante temor debido a la creciente inseguridad. En ese sentido, señaló la 
necesidad apremiante de implementar una estrategia integral de seguridad que proteja a los 
ciudadanos y restaure la tranquilidad en México. [PLANO INFORMATIVO] [EFEKTO 10] 

Ciudad: apoyada por Xóchitl, Lía Limón se anotará en la encuesta del Frente.- La alcaldesa de Álvaro 
Obregón aprovechó su informe de gobierno para anunciar su intención de contender por la 
nominación del Frente en la Ciudad de México. En una muestra de respaldo político, fue acompañada 
en el informe por Xóchitl Gálvez, así como también por Marko Cortés, Carolina Viggiano y Jorge 
Romero, mandamás del panismo capitalino. [POLÍTICA ONLINE] 

Morena se hace líos con reto a Piña… y al final ambos se bajan.- Los legisladores morenistas que 
habían “invitado” a la presidenta de la Corte, Norma Piña, a debatir sobre los fideicomisos del Poder 
Judicial al Senado se echaron para atrás, después de que ella aceptó la oferta para acudir; sin 
embargo, frente a la negativa de los guindas, la ministra finalmente declinó con el argumento de que 
no hay condiciones para el encuentro. Alejandro Rojas, legislador de Morena, invitó el sábado a Piña 
al Senado, supuestamente a nombre de su grupo parlamentario, lo mismo hicieron los coordinadores 
del PRI y PAN al día siguiente. Además, el domingo, el coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio 
Mier, retó a la presidenta de la Corte a debatir sobre la extinción de los fideicomisos. [MILENIO / pp-
p8] [MILENIO TV] [HERALDO TV] [IMAGEN RADIO] [TELEFÓRMULA] [CUARTO PODER] 

En la Cámara de Diputados se presentó la exposición documental “El triunfo de la persistencia”.- 
En el marco del 70 Aniversario del voto femenino en México, la Secretaría General y la Unidad para 
la Igualdad de Género de la Cámara de Diputados llevaron a cabo la exposición documental El triunfo 
de la persistencia, del Archivo Histórico del recinto legislativo. Graciela Báez Ricárdez, secretaria 
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General de la Cámara de Diputados, indicó que, como parte del reconocimiento de lo que está 
resguardado en el Archivo Histórico, se decidió montar esta exposición y señaló que se ha dado la 
importancia que se merece el archivo histórico de la Cámara de Diputados que es la memoria 
histórica de todos los mexicanos. “El diputado Ignacio Mier Velazco tuvo la iniciativa de restaurar la 
ex garita en donde fue trasladado parte del archivo y se están llevando a cabo varias remodelaciones 
para resguardar esa memoria institucional”. [HOJA DE RUTA] [BOLETÍN] [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

La transformación de Puebla está en nuestro proyecto: Nacho Mier.- “La respuesta para 
transformar a Puebla está en nosotros, en el movimiento que encabezo, porque he recorrido el 
estado y sé lo que necesitan los poblanos, sé dar resultados y tengo la experiencia para encabezar la 
defensa de la cuarta transformación", expresó Nacho Mier, coordinador de los diputados federales 
de Morena. [SOL DE PUEBLA] 

Claudia Rivera asegura estar en 'empate técnico' con Ignacio Mier y Alejandro Armenta.- La 
aspirante a la candidatura de Morena por la gubernatura de Puebla, Claudia Rivera Vivanco, aseguró 
encontrarse ya en un empate técnico con los dos punteros, el diputado federal, Ignacio Mier y el 
senador, Alejandro Armenta rumbo a las encuestas internas. “Con los dos punteros hombres que es 
mi compañero diputado y el senador ya aparece un empate técnico, no significa echar campañas al 
aire sino cerrar con mucha fuerza ya solo son unos días”, puntualizó. [MILENIO] 

Nacho Mier surgió como coordinador de defensa de la 4T en Puebla: Encuesta BEAP.- De acuerdo 
con una encuesta realizada con un método similar al utilizado por Morena para definir la candidatura 
a la gubernatura de Puebla, quien muestra mayores posibilidades es Ignacio Mier Velazco. Se trata 
de la Encuesta Estatal de Preferencias y Posicionamiento Político Preelectoral realizada por la 
empresa Buró de Estrategias y Análisis del Poder, SC (BEAP), de Rodolfo Rivera Pacheco. El ejercicio 
se realizó entre el 14 y el 20 de octubre de 2023 mediante la aplicación de 2,000 entrevistas cara a 
cara y una muestra basada en el universo de ciudadanos del estado y de la sección electoral. [WORLD 
NATION] 

Endeudamiento y afectación a ahorradores, sello de la ley de ingresos 2024: Rubén Moreira.- El 
diputado federal Rubén Moreira Valdez aseguró que el gobierno de Morena que decía ser de 
izquierda, hoy en día maneja una política económica monetarista neoliberal, juega con el dinero para 
ir transitando, con una Ley de Ingresos para 2024, en la que el sello es el nivel de endeudamiento, el 
mayor en la historia reciente sin comparación alguna, así como una afectación directa a los 
ahorradores. En su programa digital Con Peras, Manzanas y Naranjas, advirtió que esta situación nos 
obliga, como mexicanos, a pagar intereses financieros altos que, en consecuencia, mantiene la 
inflación elevada el en país, porque no se produce debido a lo costoso de los créditos. [HOJA DE 
RUTA] [INFOBAE] 

Destrucción de fideicomisos del Poder Judicial debilita impartición de justicia: Rubén Moreira.- La 
destrucción de los fideicomisos debilita la impartición de justicia en el país, porque, entre otras cosas, 
tienen el objetivo de asegurar gastos como la construcción de edificios ante la llegada de los juicios 
orales, capacitación para todo el personal, alimentación, prestaciones y seguridad, aseguró el 
diputado federal Rubén Moreira, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI. [EFEKTO 10] 
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Heroico Colegio Militar, símbolo de lealtad y valor: diputado priista Marco Antonio Mendoza.- El 
diputado federal Marco Antonio Mendoza, a nombre del coordinador del PRI, Rubén Moreira, afirmó 
que el Heroico Colegio Militar simboliza honor, lealtad, patriotismo, valor y abnegación. En el marco 
del inicio del ciclo de conferencias “Historia del Heroico Colegio Militar”, el legislador señaló que la 
institución representa un modelo que los mexicanos anhelan seguir, no solamente por lo ejemplar 
de las vidas que han sido entregadas al servicio de la patria, sino por los valores que les distinguen a 
quienes lo integran. [HOJA DE RUTA] 

Dante cierra baraja de MC: Samuel o Marcelo.- El dirigente nacional de Movimiento Ciudadano, 
Dante Delgado, señaló que no se puede dudar del dinamismo, talento y creatividad del gobernador 
de Nuevo León, Samuel García, luego de que éste pidiera licencia para competir por la candidatura 
presidencial del partido; sin embargo, destacó la trayectoria de Marcelo Ebrard, quien también 
suena para ser el abanderado. Al respecto, Jorge Álvarez Máynez, coordinador de MC en la Cámara 
de Diputados comentó que “Samuel ha demostrado resultados”, mientras que “Marcelo tuvo 
también un buen ejercicio de gobierno, lo hizo muy bien”. [MILENIO / pp-p6-p7] 

INE apercibe a Sheinbaum y Delgado; 'nuestras denuncias han dado resultados': Álvarez Máynez.- 
El diputado Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, informó que el INE apercibió a Claudia 
Sheinbaum, virtual candidata presidencial de Morena y a Mario Delgado, dirigente nacional del 
partido, por un evento proselitista que constituye acto anticipado de precampaña y campaña. 
Álvarez Máynez se congratuló en X ya que las denuncias que ha presentado por las constantes 
violaciones a la ley de Sheinbaum y Delgado comienzan a dar resultados. [ARISTEGUI] 

‘Les debería dar vergüenza’: AMLO se lanza contra ministros por marcha a favor del PJ.- El 
presidente Andrés Manuel López Obrador se lanzó este lunes contra Juan González Alcántara 
Carrancá y el ministro en retiro José Ramón Cossío por haber participado en la marcha del domingo 
en rechazo a la eliminación de 13 de los 14 fideicomisos por más de 15 mil millones de pesos del 
Poder Judicial de la Federación. “Marcha un ministro que gana 700 pesos mensuales, le debería de 
dar vergüenza”. A la manifestación de la CDMX se sumaron integrantes del Frente Amplio por 
México, como el coordinador de los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro. [LA LISTA] 

Alistan perfiles en la oposición.- Previo a que el Frente Amplio por México (PAN-PRI-PRD) revele su 
proceso para elegir a su candidato o candidata a la Jefatura de Gobierno de la CDMX, algunos perfiles 
han alzado la mano para participar en lo que se prevé, sea una definición entre un hombre y una 
mujer para contender en las elecciones de 2024. Ya se pronunciaron al menos ocho personajes 
políticos, entre ellos, cuatro alcaldes: Santiago Taboada, alcalde con licencia de Benito Juárez; Adrián 
Ruvalcaba, de Cuajimalpa; Lía Limón, de Álvaro Obregón; y Sandra Cuevas, de Cuauhtémoc. También 
han manifestado sus aspiraciones la presidenta del PRD en la capital, Nora Arias; la senadora del 
PAN, Kenia López Rabadán; la diputada federal del PRI, Cynthia López Castro; el coordinador de la 
bancada del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro, e incluso la diputada panista 
Margarita Zavala. Al momento, Salomón Chertorivski suena como el principal aspirante del partido 
naranja por la Jefatura de Gobierno. [HERALDO / p12] 
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COMISIONES 

Solicita la Sedena 37 mil mdp para capacitar a la GN.- La Comisión de Defensa de la Cámara de 
Diputados explicó que, de su presupuesto solicitado para 2024, la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) continuará con la capacitación y entrenamiento de los integrantes de la Guardia Nacional, 
rubro al que prevé destinar 37 mil millones de pesos. En la opinión que votará esta semana y se 
enviará a la Comisión de Presupuesto para incluirla en el dictamen respectivo, la Comisión de 
Defensa recordó que el gasto de la Sedena pasa de 111 mil 911 millones de pesos asignados en 2023 
a 259 mil 433 millones, lo que se explica principalmente por los recursos que se destinarán al Tren 
Maya y la operación de Mexicana. [JORNADA / p17] 

Advierte INEGI reto en brecha de ingreso.- Aunque la brecha de ingreso entre hombres y mujeres 
se redujo en los últimos seis años aún es de cerca del 35 por ciento, afirmó la presidenta del INEGI, 
Graciela Márquez. En reunión con la Comisión de Bienestar de la Cámara de Diputados, Márquez 
detalló que entre 2016 y 2022, la diferencia entre el ingreso mensual de los hombres y de las mujeres 
pasó de 42.3 a 34.8 por ciento. Esto significa, explicó, que mientras el ingreso de las mujeres aumentó 
de 5 mil 365 a 6 mil 360 pesos en ese periodo, el de los hombres se incrementó de 9 mil 291 a 9 mil 
761 pesos. [REFORMA] [ÍNDIGO / pp-p7] [HOJA DE RUTA] 

Mexicanos gastan más en alcohol y tabaco que en su salud, detalla INEGI a Diputados.- La 
presidenta de la junta de Gobierno del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), Graciela 
Márquez Colín, explicó a las y los diputados integrantes de la Comisión del Bienestar de la Cámara 
de Diputados, que en 2022, las y los mexicanos gastaron más en alcohol y tabaco que en su propia 
salud. En reunión de trabajo, expuso los resultados de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos en 
los hogares, realizada por el INEGI, en el que se revela que de manera trimestral, las y los ciudadanos 
gastan en promedio, un total de 15 mil 059 pesos en el rubro alimentos, bebidas y tabaco. 
[UNIVERSAL] 

Ante inseguridad en red carretera federal, legisladores citarán a reunión urgente a titulares de SICT 
y Capufe.- La Comisión de Comunicaciones y Transportes, que preside el diputado Víctor Manuel 
Pérez Díaz (PAN), solicitará al secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), 
Jorge Nuño Lara, una reunión urgente para que explique la situación actual que se vive en la red 
carretera nacional en materia de inseguridad y tránsito vehicular, así como a la directora general de 
Caminos y Puentes Federales (Capufe), Elsa Julita Veites Arévalo. [DIARIO NOTICIAS WEB] 

Diputados piden no aplicar vacunas Abdala caducas.- Con un simple oficio, la Secretaría de Salud 
Federal, aumentó la caducidad de 26 lotes de la vacuna Abdala a 18 meses, para aplicarlas en la 
campaña de vacunación invernal; 17 lotes caducaban en agosto de este año. Ese será el resultado de 
una dictadura sanitaria que se acompaña de un monopolio de vacunas, porque hasta el momento, 
la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, no ha dado ningún registro 
sanitario. Ante ello, legisladores de la Comisión de Salud en la Cámara de Diputados, ya preparan una 
reforma a la Ley General de Salud para urgir a la Cofepris a dar esas autorizaciones y permitir la libre 
adquisición de vacunas. [TV AZTECA] 

Podrán 13 millones de independientes afiliarse al IMSS.- En México, 13 millones de trabajadores 
independientes se verán beneficiados por la reforma que permite su afiliación al Instituto Mexicano 
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del Seguro Social (IMSS), señalaron expertos. “Con esta reforma ya no solo (tendrán) el beneficio de 
la atención médica que era para las personas que de manera voluntaria se afiliaban al IMSS sino 
también los cinco seguros, con esto estamos ampliando la posibilidad de también acceder a una 
pensión por parte de todo este universo”, dijo Angélica Ivonne Cisneros, presidenta de la Comisión 
de Seguridad Social de la Cámara de Diputados. [REFORMA / p2] 

DIPUTADOS 

Hacienda tuvo la sensibilidad de escucharnos: Ávila.- La diputada de Morena Selene Ávila, destacó 
en entrevista que lograron realizar cambios a la Ley de Ingresos, en concreto al artículo 21. “Fuimos 
un grupo de legisladores —más o menos 40– denominados marcelistas, porque estamos en un 
bloque legislativo que se llama el Camino de México. Tuvimos reuniones con la Secretaría de 
Hacienda y funcionarios en una mesa técnica la semana previa. He de decir que sí costó mucho 
trabajo la negociación, yo no recuerdo que en esta Legislatura se le haya cambiado una sola coma a 
la Ley de Ingresos, pero Hacienda también tuvo la sensibilidad de escucharnos, de entender que el 
que propongas no te hace traidor. Hicimos varias propuestas que no pasaron, agradecemos por lo 
que sí pudimos lograr”, indicó. [HERALDO RADIO] [HERALDO TV]  

Reta coordinador de GPPAN a Andrea Chávez a debatir el presupuesto federal.- “Yo quiero hacer 
un reto y específicamente se lo hago a la diputada Andrea Chávez, que se deje de jugar con peluche 
como lo he visto en sus redes sociales y que la retamos a debatir el presupuesto federal, que deje la 
jirafita y se ponga a legislar por el bien de Chihuahua”. Esas fueron las palabras con las que el 
coordinador del Grupo Parlamentario del Grupo Parlamentario del PAN (en el Congreso local), 
Alfredo Chávez, lanzó el reto a los diputados federales de Chihuahua por Morena, especialmente a 
Andrea Chávez para debatir públicamente el tema presupuestal. [HERALDO DE CHIHUAHUA] 
[OMNIA] 

Se ignora al FMI y Banxico.- La Cámara de Diputados ignoró al Fondo Monetario Internacional (FMI), 
al Banco de México (Banxico) y a especialistas, quienes prendieron las alertas sobre el elevado déficit 
fiscal para 2024, que pondrá en riesgo las finanzas públicas y la calificación crediticia del país. En la 
madrugada del pasado viernes, con la mayoría de Morena en esa cámara, se avaló un déficit fiscal 
de 5.4% del Producto Interno Bruto (PIB) y un endeudamiento de 1.9 billones de pesos. [DIARIO DE 
YUCATÁN] [CUARTO PODER] 

Ley de Ingresos 2024 deberá ser rectificada por senadores: Pedro Tello.- En su colaboración para 
MVS Noticias con Luis Cárdenas, el consultor en economía Pedro Tello Villagrán comentó que los 
diputados aprobaron la Ley de Ingresos 2024 con tan solo tres cambios y que ahora los senadores 
tendrán que rectificar. “Sin que presentara un auténtico debate de fondo, un intercambio técnico de 
puntos de vista sobre los peligros en 2024 para definir el mejor presupuesto de egresos para el 
Gobierno federal y la mejor manera de captar ingresos, los diputados cerraron este viernes el debate 
tras 15 horas para aprobar la mitad del programa económico”, contextualizó. [MVS NOTICIAS] 

Marcelistas se quedarían en la 4T.- El diputado federal Daniel Gutiérrez (Morena) aseguró que en 
días pasados se reunieron nuevamente con el excanciller Marcelo Ebrard, donde la mayoría de los 
legisladores del llamado bloque El Camino de México en la Cámara de Diputados le expresaron que 
lo correcto es continuar dentro de Morena. “Nosotros ya platicamos con él en días anteriores, 
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algunos fijamos postura y le dijimos que lo correcto es estar dentro de Morena, desde adentro armar 
una gran estructura para poder recuperar y poder subsanar lo que nosotros hemos observado en el 
proceso interno”, indicó. [24HORAS / p6] 

Tarifas de luz más bajas para Veracruz, lo vamos a lograr: Sergio Gutiérrez Luna.- Ante cientos de 
campesinos y pobladores del municipio de La Antigua, Sergio Gutiérrez Luna reiteró su compromiso 
para hacer realidad el anhelo y reclamo de millones de veracruzanos para tener tarifas justas del 
consumo de energía por parte de la Comisión Federal de Electricidad. [HERALDO DE 
COATZACOALCOS]  

En el camino correcto: Llaven.- Durante una intensa gira de trabajo en San Cristóbal de Las Casas, el 
diputado federal Jorge Llaven Abarca visitó y convivió con habitantes de barrios tradicionales y 
comunidades para llevarles el mensaje de apoyo a la continuidad de la Cuarta Transformación, ahora 
de la mano de Claudia Sheinbaum Pardo. [DIARIO DE CHIAPAS] 

4T busca asfixia presupuestal de contrapesos: PAN.- La política que tiene el gobierno federal con el 
manejo de los fideicomisos es inequitativa e incongruente al extinguir unos y promover el 
crecimiento de otros, aseguraron los diputados federales del PAN Héctor Saúl Téllez y Jorge Triana. 
Entrevistados por separado, Téllez acusó también la existencia de una agresiva estrategia contra 
cualquier otro órgano o poder que represente un contrapeso a la función del Ejecutivo federal. 
[24HORAS / p4] 

Aplican Abdala porque no quieren sanción administrativa: Ramírez Barba.- El diputado del PAN, 
Éctor Ramírez Barba, señaló en entrevista que “cuando no aprueban la vacuna ambivalente de 
Moderna o no aprueban AztraZeneca en días pasados, los argumentos que utilizaron fue que ya no 
era útil para el virus circulante. Ellos están poniendo Abdala, que no es útil para el virus circulante, 
porque yo creo que no quieren tener una sanción administrativa, ya que se les caducó en almacenes, 
quizá también con la Sputnik esté pasando lo mismo. Entonces, ponerle ‘agüita’ a un enfermo para 
protegerlo de un virus, no es la mejor opción. Con base en sus ‘pistolas’, ponen un oficio y le llaman 
de manera rimbombante ampliación de la vida útil”. [TELEFÓRMULA] 

Sofía Carvajal es nombrada presidenta del grupo geopolítico de América Latina.- La diputada 
federal Sofía Carvajal Isunza, integrante del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional fue electa como Presidenta del Grupo Geopolítico de América Latina y el Caribe 
(GRULAC) de la Unión Parlamentaria, en el marco de la 147o Asamblea que tiene lugar en Luanda, 
Angola. [EFEKTO 10] [NOTICIAS DE CHIAPAS] 

“Tenemos que convocar a las y los ciudadanos a que salgan a participar: Alito.- En entrevista, 
Alejandro Moreno Cárdenas, líder nacional del PRI, subrayó que de deben convocar a los ciudadanos 
“a que salgan a participar, a que voten, a que haya una enorme participación, porque eso es lo que 
va a incidir en el destino de nuestro país. Nosotros desde el Frente Amplio venimos trabajando, 
hemos estado en giras, Xóchitl Gálvez ha venido caminando todos los días, recorriendo el país, 
caminando fuerte, construyendo el Frente Amplio y dejarle claro a los ciudadanos que los programas 
sociales van a seguir, vamos a ampliar también programas sociales, pero también vamos a regresar 
programas que el gobierno actual retiró”. [RADIO FÓRMULA] 
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Asegura el PRI que irá por la revancha el próximo año.- En reunión encabezada por el presidente 
nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, el dirigente del partido en el Estado de México, Eric 
Sevilla, afirmó que "viene la campaña electoral de 2024 y con ello vamos por la revancha para 
defender las posiciones que tiene el PRI y avanzar donde somos competitivos en las diputaciones y 
presidencias municipales" de la entidad. En el encuentro, en el que también participaron las 
estructuras municipales, Alejandro Moreno sostuvo que el PRI del Estado de México no está solo y 
que estará muy de cerca para mantener la unidad y cuidar al partido entre todos con disciplina, 
lealtad y trabajo, "seguimos en competencia para volver a ganar". [EL PORVENIR] 

Comentario / Salomón Chertorivski (Diputado – MC).- “Quiero platicar hoy de la trampa que no 
podemos normalizar, algo que pareciera que está muy arraigado a nuestra vida y que normalizamos 
muchas veces. Me parece muy peligroso y hay que decirlo con todas sus letras, que quienes quieren 
gobernar y quienes están gobernado abiertamente hagan trampa. Todo comenzó con las 
corcholatas. En este gobierno hemos visto que la ley no es la ley, que hay una fuerza más allá de lo 
legal que determina lo que es justo y lo que no lo es. Así inició el proceso de las corcholatas, faltando 
a la ley, haciendo explícitamente trampa a lo que nos pusimos como reglas electorales. ¡Flaco favor 
le hacemos a la construcción civilizada del país! La trampa no puede ser la norma y debemos todos 
decir ‘eso no se vale’ y enseñarnos a tratar de jugar limpio”. [TELEFÓRMULA] 

Urgen a atacar acoso escolar.- Diputados del Partido Verde hicieron un exhorto a la Secretaría de 
Educación Pública para que se intensifiquen las campañas destinadas a prevenir la violencia y el 
acoso escolar, así como a mejorar en las escuelas los protocolos de atención a este problema. El 
llamado de los legisladores a las autoridades educativas se da ante el reconocimiento de que dichas 
situaciones han ido en aumento en los planteles.De acuerdo con el diagnóstico del diputado Juan 
Luis Carrillo, “la violencia en los entornos escolares se está suscitando de forma recurrente en 
diversos puntos del país, donde las agresiones están escalando”. [EXCÉLSIOR / p2] 

Impulsa PVEM uso de etiquetas de índice de reparabilidad en productos electrónicos y 
tecnológicos.- El diputado Juan Luis Carrillo Soberanis (PVEM) propuso una iniciativa para promover 
la colocación de una etiqueta en productos electrónicos y tecnológicos que indique el índice de 
reparabilidad de los mismos. Dicha etiqueta, explicó, deberá contener información que exprese el 
grado de dificultad, en escala del 1 al 10, donde incluya criterios para la disponibilidad de piezas de 
repuesto, facilidad para repararlas y precio de las mismas. [EFEKTO 10] 

Senado reconoce que desaparecer fideicomisos sí afectaría a empleados del Poder Judicial.- En el 
Senado de la República reconocieron que la eliminación de algunos de los 13 fideicomisos del Poder 
Judicial de la Federación (PJF) afectará los derechos laborales de miles de trabajadores del sistema 
de justicia. Al revisar la minuta enviada y ya aprobada por la Cámara de Diputados, las comisiones 
Comisiones Unidas de Hacienda y Crédito Público, y de Estudios Legislativos Segunda del Senado de 
la República, advirtieron que la medida sí tendría efectos negativos, pero señalaron que los 
trabajadores recuperarán su dinero. [INFOBAE] [UNOMÁSUNO / pp-p7] 

Imparten en Cámara de Diputados la conferencia magistral “Parlamentos en la era digital: los retos 
para la democracia”.- La Secretaría General, a través de la Unidad de Capacitación y Formación 
Permanente de la Cámara de Diputados, llevó a cabo la conferencia magistral Parlamentos en la era 
digital: los retos para la democracia, impartida por Rafael Rubio Núñez, director del grupo de 
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investigación sobre tecnología y democracia de la Universidad Complutense de Madrid. El director 
general de la Unidad de Capacitación y Formación Permanente de la Cámara de Diputados, León 
Aceves Díaz de León, dijo que es importante conocer el potencial que puede tener el uso de las 
tecnologías de la información y la comunicación como herramientas para fortalecer las actividades 
legislativas y administrativas. [HOJA DE RUTA] [EFEKTO 10] 

“Tengo la duda de que no sea constitucionalmente válido que el Senado expropie recursos que 
pertenecen a los trabajadores del PJF: Alejandro Rojas.- “Estoy estudiando a fondo lo que 
aprobaron los diputados, porque el Senado de la República es una Cámara revisora. Nuestra facultad 
y obligación es revisar con detalles todos los dictámenes que se aprueban en la colegisladora e ir al 
fondo constitucional, si esta decisión está apegada a nuestra Carta Magna y a las leyes 
reglamentarias. Yo tengo la duda fundada de si la decisión de la Cámara de Diputados fue 
constitucional o no; tengo la duda de que no sea constitucionalmente válido que el Senado y el 
Congreso de la Unión expropien recursos que pertenece a los derechos adquiridos de los 
trabajadores del PJF”, expuso en entrevista con Pamela Cerdeira el senador morenista Alejandro 
Rojas. [MVS RADIO] 

Trabajadores definen hoy si continúan paro.- Los trabajadores del Poder Judicial de la Federación 
definirán hoy si mantienen el paro de labores, convocado inicialmente hasta hoy en rechazo a la 
iniciativa para desaparecer 13 de los 14 de sus fideicomisos. El líder sindical Gilberto González 
Pimentel señaló que acudirán a la Cámara de Diputados a defender sus derechos en un parlamento 
abierto y harán lo mismo en reuniones privadas con líderes parlamentarios en el Senado. [MILENIO 
/ p8] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Compra de fármacos es más costosa en 4T: Imco.- El cambio en el esquema público de adquisición 
de medicamentos promovido por el Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador provocó 
mayores costos para las instituciones de salud, debido a la fragmentación en los contratos, compras 
de urgencia y aumento de precios de las medicinas, señaló el Instituto Mexicano para la 
Competitividad (Imco). Detectó otras situaciones en las fases de las compras públicas como la falta 
de planeación de adquisiciones y coordinación entre almacenes centrales, regionales e 
institucionales. La institución informó que al revisar 34 contratos del IMSS de 2021, la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF) identificó que siete de éstos con un valor de 57 millones de pesos, 
no habían sido registrados en el Sistema de Abasto Institucional. [LA RAZÓN / p12] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Norma Piña acepta diálogo con senadores sobre fideicomisos del Poder Judicial.- Hay una 
comunicación que se emite el día de hoy en la mañana, en donde la Suprema Corte de Justicia y la 
Judicatura dan cuenta de que con fecha 23 de octubre, la ministra presidenta de la Corte, Norma 
Lucía Piña, envió escrito para responder tanto a la misiva firmada por el senador de la República, 
Alejandro Rojas Díaz Durán el pasado 21 de octubre, como a la que enviaron el pasado domingo 
Manuel Añorve Baños, del PRI, y Julián Rementería, del PAN. En ambas misivas se le invita a exponer 
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sus planteamientos respecto a los fideicomisos del Poder Judicial de la Federación. [ARISTEGUI 
NOTICIAS] 

Samuel y Marcelo, opciones de MC.- Movimiento Ciudadano (MC) vislumbra como la opción interna 
para candidato presidencial a Samuel García, pero también como una posible opción ciudadana 
externa al excanciller Marcelo Ebrard. Así lo indicó el líder nacional de MC, Dante Delgado, quien dijo 
que su partido tendrá la mejor candidatura presidencial para ganar a Morena en las elecciones de 
2024. [HERALDO / pp-p4] 

GOBIERNO 

Minimiza AMLO la marcha por el PJF.- La marcha en defensa de los 13 fideicomisos del Poder Judicial 
fue del "bloque conservador" y con participación "menguada" porque tuvieron que traer a 
acarreados políticos, criticó el presidente Andrés Manuel López Obrador en su conferencia, al tiempo 
que aseguró que la escasa participación fue porque la mayoría en la judicatura está con su gobierno. 
"Afortunadamente muchos no participaron en la manifestación, nos creyeron los trabajadores de 
que a ellos no se les va a afectar en nada, que es a la cúpula", dijo. [FINANCIERO / pp-p29] 

Seguridad, migración…tema en reunión de 4T.- El presidente Andrés Manuel López Obrador se 
reunió ayer con gobernadores de Morena y Partido Verde para analizar los avances en temas de 
seguridad, migración, bienestar y el censo de desaparecidos en el país. El encuentro privado en 
Palacio Nacional, del jefe del Ejecutivo federal y los mandatarios estatales se realizó un mes después 
de la anterior reunión donde se acordó llevar a cabo el padrón de desaparecidos, bajo el esquema 
implementado por la Ciudad de México. [RAZÓN / p9} 

SEGURIDAD 

La Fiscalía de Guerrero prefiere tirar la toalla en Tierra Caliente.- La Fiscalía General del Estado de 
Guerrero (FGE) suspendió actividades de su personal administrativo que labora en toda la región de 
la Tierra Caliente de Guerrero "para no exponer su integridad ante la inseguridad que prevalece en 
esa zona". En esta zona se localizan los municipios de Arcelia, Pungarabato, Tlalchapa, Cutzamala de 
Pinzón, Tlapehuala, Ajuchitlán del Progreso, San Miguel Totolapan, Coyuca de Catalán y Zirándaro. 
[CRÓNICA / p5] 

Cuerpos serían de jóvenes de Lagos.- Los segmentos óseos localizados el 20 de agosto en una 
ladrillera ubicada en la privada El Sabino al cruce con Camino Real de Zacatecas, en Lagos de Moreno, 
serían de los cinco jóvenes desaparecidos el 11 del mismo mes en el municipio alteño, según declaró 
el coordinador general estratégico de Seguridad del estado, Ricardo Sánchez Beruben. [FINANCIERO 
/ p35] 

GENERAL 

Exige INAI revelar daño a ejido por Tren Maya.- El Instituto Nacional de Transparencia Acceso a la 
Información y Protección de Datos Personales (INAI) determinó que la Procuraduría Agraria debe 
proporcionar documentos sobre las afectaciones al ejido Tebec, en el municipio de Uman, Yucatán, 
por la construcción del Tren Maya. "Con esta resolución, colegiada e imparcial, la sociedad tiene 
constancia de que este organismo seguirá velando por la aplicación del principio de máxima 
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publicidad, más aún si se trata de obras de infraestructura como la presente, que ha despertado un 
interés por conocer su impacto presupuestal, ambiental y económico", afirmó la comisionada 
presidenta, Blanca Lilia Ibarra. [MILENIO / p11] 

Norma deja desastre en dos estados.- La Conagua informó que Norma, ahora como ciclón post-
tropical, impactó las costas de la zona centro de Sinaloa la madrugada de ayer en el puerto de Altata, 
Navolato, donde dejó diversos daños materiales y cuatro muertos. Además, por su paso en Baja 
California Sur, causó destrozos y un muerto. [HERALDO / p25] 

ECONOMÍA 

Dejarán al próximo gobierno una deuda “insostenible”: CEESP.- El Centro de Estudios Económicos 
del Sector Privado (CEESP) señaló que el sector público no siempre sigue la regla de oro de mantener 
las finanzas públicas sanas utilizando la deuda para sufragar proyectos rentables, mientras que el 
gasto corriente se financie con sus ingresos recurrentes. Al contrario, el gobierno pretende utilizar 
los recursos de la deuda para gasto corriente y el problema es que, "tarde o temprano, crece más 
que el Producto Interno Bruto (PIB) y se hace insostenible" lo que puede afectar a la siguiente 
administración. [CRÓNICA / p18] 

INTERNACIONAL 

Hamás entrega a otras 2 rehenes y negocia la liberación de 50 más.- El Movimiento de Resistencia 
Islámica (Hamás) liberó a dos ancianas israelíes que tenía como rehenes en Gaza, mientras Estados 
Unidos expresaba una creciente preocupación de que la escalada de la guerra entre Israel y el grupo 
armado palestino desencadene un conflicto más amplio en Oriente Medio, incluso con ataques 
contra sus soldados. [FINANCIERO / p24] 

OPINION 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) Sin dudarlo ni sopesar, la diputada 
presidenta en Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, afirmó que los ministros en Suprema Corte 
de Justicia, siempre son y serán bienvenidos a la Cámara de Diputados, para dialogar. 
Invariablemente, debe estar presente el diálogo que fomenta la buena comunicación entre Poderes, 
por lo que consideró fundamental que los ministros, acudan a la comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública, en el marco de la discusión del PEF 2024... Ya llegamos a ser ahora presidentas, pero para 
que nos den el poder de decidir y controlar nuestras Cámaras, el manejar los recursos, ¡es otra 
bronca compañeras”..., dijo la senadora Ana Lilia Rivera. En ese acto, acudió la diputada Marcela 
Guerra, quien también expuso: “sin lugar a duda, el panorama para la igualdad sustantiva tiene 
signos favorables, especialmente en la parte cuantitativa o paritaria a la que nos obligan las 
disposiciones vigentes, pero en el horizonte existen nubarrones importantes, las barreras que 
siempre enfrentamos”… No son para privilegios, son prestaciones, sueldos y conquistas laborales de 
más de 55 mil trabajadores en ese Poder del país y, cual, observó en posicionamiento dominical el 
diputado Rubén Moreira, parte de 15 mil mdp que arrebataron legisladores de ese bloque oficial, al 
Poder Judicial, sirven para brindar seguridad y protección a jueces y magistrados, que resuelven 
casos contra mexicanos que infringen leyes, a través de violencia y delincuencia. [LOS TRES PODERES] 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_N_CRONICA_18_DEJARANALPROXIMO_DEUDA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_N_FIN_24_HAMASENTREGAAOTRAS_HAMAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_DIALOGOPOLITICO_MG.pdf
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COLUMNA/A LA SOMBRA/(…) Que los diputados y senadores del Morena no se ponen de acuerdo 
sobre si quieren discutir, o no, con el Poder Judicial sobre los fideicomisos que se plantean 
desaparecer. El diputado Ignacio Mier y el senador César Cravioto dicen estar abiertos a un debate 
público con los ministros de la Suprema Corte de Justicia. En tanto, el también legislador Eduardo 
Ramírez dice que los morenistas no quieren un diálogo con el máximo tribunal. [SOL DE MÉXICO/p.2]: 
Del tema escriben: ROZONES [RAZÓN/p.2]; ESPECTRO/JAVIER DONDÉ [UNIVERSAL/p.22];¿SERÁ? 
[24 HORAS/p.2]; SACAPUNTAS [HERALDO/p.2]; INDICADOR POLÍTICO/CARLOS RAMÍREZ 
[INDEPENDIENTE/p.3]; DEMOCRACIA EFICAZ/LUIS CARLOS UGALDE [FINANCIERO/p.26]; TRAS LA 
PUERTA DEL PODER/ROBERTO VIZCAÍNO [INDEPENDIENTE/p.5]; SOBRE LA MARCHA/CARLOS 
URDIALES [RAZÓN/p.6]; MENSAJE POLÍTICO/ALEJANDRO LELO DE LARREA [INDEPENDIENTE/p.15]; 
NOMENKLATURA DEL PODER/PANCHO GRAUE [24 HORAS/p.12]; ALBERTO AZIS NASSIF 
[UNIVERSAL/p.11]; JULEN REMENTERÍA [HERALDO/p.14-15] 

COLUMNA/QUEBRADERO/JAVIER SOLÓRZANO/ (…) El coordinador de la fracción parlamentaria de 
Morena en Diputados retó a la Corte a debatir sobre los fideicomisos ante lo cual la ministra 
presidenta aceptó la “invitación”, pero resulta que ayer mismo el coordinador de la fracción 
parlamentaria de Morena en el Senado dijo que no hay ninguna “invitación” (…) [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la mayoría de Morena liderada por Ignacio Mier en la Cámara de 
Diputados prevé pisar a fondo el acelerador para sacar adelante el Presupuesto 2024, cuyo dictamen 
se prevé que esté circulando el lunes 30 de octubre para discutirlo y votarlo en comisión el 4 o 5 de 
noviembre y, a partir del 6 o 7, debatir cinco días en el Pleno hasta lograr su aprobación alrededor 
del domingo 12. [MILENIO/p.2] Comenta el tema: ESPECTRO/JAVIER DONDÉ [UNIVERSAL/p.22] 

ARTÍCULO/ MAXIMILIANO CORTAZAR LARA/ (…) García Harfuch sigue confiado en su voto de la 
clase media (…) En el otro bando existen varios aspirantes para encabezar el Frente Amplio por 
México: Lía Limón, Sandra Cuevas, Santiago Taboada, Adrián Rubalcava, Kenia López Rabadán y Luis 
Espinosa Cházaro. (…) Sin embargo, quien aparece en cualquier medición con una amplia ventaja 
sobre todos los demás es Margarita Zavala, quien, en una entrevista realizada por la periodista 
Azucena Uresti, declaró que no se le descartara (…) [EXCÉLSIOR/p.11] El tema se comenta en: 
CIUDAD PERDIDA/ENRIQUE GALVÁN OCHOA [JORNADA/p.34] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) El diputado 
Roberto Carlos López García, afirmó que la extinción de los fideicomisos del Poder Judicial de la 
Federación se resolverá en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), a favor de los 
trabajadores. El integrante del Grupo Parlamentario del PRI, criticó que no se respetaron los 
procedimientos, por lo que la decisión que se tomó en la Cámara de Diputados se podría echar abajo 
desde la Suprema Corte (…) [24 HORAS] El tema se comenta en: LA RETAGUARDIA/ADRIANA 
MORENO CORDERO [DIARIO IMAGEN.NET] LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES 
PODERES 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/ (…) El desacuerdo se produjo luego de un video de la 
ministra Piña en el que hace un llamado al diálogo entre poderes. En ese video revela también que 
solicitó oficialmente a la Cámara de Diputados “un espacio institucional” con el objeto de que 
convocara a un diálogo especializado en torno al impacto de la extinción de los fideicomisos del 
Poder Judicial federal. Ni caso le hicieron los diputados y aprobaron eliminarlos. [EXCÉLSIOR/p.4] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_SOL_2_ALASOMBRA_PODERJUDICIAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_RAZON_2_ROZONES_PRESUPUESTOEGRESOS_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_UNIVERSAL_22_ESPECTRO_PRESUPUESTO2024_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_24H_2_SERA_FIDEICOMISOSPJ_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_HERALDO_2_SACAPUNTAS_DESAPARICIONDEFIDEICOMISOSPJ_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_INDEP_3_INDICADORPOLITICO_PRESUPUESTOPJ_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_FIN_26_DEMOCRACIAEFICAZ_LABATALLAPOLITICADELSEXENIO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_INDEP_5_TRASLAPUERTADELPODER_FIDEICOMISOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_RAZON_6_SOBRELAMARCHA_EXTINCIONDEFIDEICOMISOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_INDEP_15_MENSAJEPOLITICO_PLANC_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_24H_12_NOMENKLATURADELPODER_SECUESTROSFIDEICOMISOSPJ_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_UNIVERSAL_11_ALBERTOAZIZNASSIF_DEMOCRATIZARPODERES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_HERALDO_14.15_JULENREMENTERIA_PODERJUDICIAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_RAZON_2_QUEBRADERO_DEBATIRFIDEICOMISOS_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_PRESUPUESTO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_UNIVERSAL_22_ESPECTRO_PRESUPUESTO2024_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_EXC_11_MAXIMILIANOCORTAZAR_CDMX_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_JORNADA_34_CIUDADPERDIDA_POSTULACIONES_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_24H_0_HECTORMUNOZ_FIDEICOMISOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_DIARIOIMAGEN_0_LARETAGUARDIA_FIDEICOMISOSPJ_6PRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_DIALOGOPOLITICO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_DIALOGOPOLITICO_MG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_EXC_4_ARSENAL_DIALOGOCONPINA_3DIP.pdf
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Escribe del tema: BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2]; PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.3Opinión]; PULSO 
POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ [RAZÓN/p.9] 

COLUMNA/LA IDEA A DESTACAR/CATALINA PÉREZ CORREA/ (…) La desaparición de los fideicomisos 
no es sobre privilegios, es una oportunidad más para debilitar la división de poderes y hacer del Poder 
Judicial un botín electoral. Lo que está en juego no solo son las pensiones de trabajadores, sino la 
autonomía de éste y, por tanto, la posibilidad de sujetar el actuar del Legislativo y del Ejecutivo a la 
Constitución. [UNIVERSAL/p.10] El tema se comenta en SABER POLÍTICO/RAÚL AVILÉS ALLENDE 
[CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/PRISMA EMPRESARIAL/GERARDO FLORES/(…) El paquetazo económico para 2024 
avanza muy bien y sin diques. Los diputados ya aprobaron la Ley de Ingresos, además de las 
modificaciones a la Ley de Derechos. Satisfechos, los legisladores de Morena y aliados (PT y Verde) 
le dieron de golpe y porrazo un aumento de hasta 0.50% a la tasa de retención del ISR en el ahorro 
de los mexicanos. Jubiloso, el diputado oaxaqueño por Morena, Carol Antonio Altamirano, comentó 
que con los cambios al artículo 21 de la Ley del ISR, “se está evitando un impacto económico adverso 
para miles de ahorradores. [CONTRARÉPLICA/p.12]  

COLUMNA/PERAS Y MANZANAS/VALERIA MOY/(…) El viernes pasado el Pleno de la Cámara de 
Diputados aprobó la Ley de Ingresos de la federación para el ejercicio fiscal de 2024. Hubo algunos 
cambios respecto a lo que fue presentado en la iniciativa en septiembre pasado, entre los cuales 
destaca la modificación al Derecho de Utilidad Compartida —la DUC— de Pemex, que bajará de 40 
a 30%. Pemex necesita mucho más que dinero. Necesita una reestructuración profunda. 
[UNIVERSAL/p.10] 

COLUMNA/SIN MIEDO/JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA/ (…) En México ya es una realidad que las 
víctimas podrán denunciar a sus agresores sin importar el tiempo que haya pasado desde el delito 
(…) Gracias a las y los senadores que acompañaron el dictamen, a la Cámara de Diputados que votó 
por unanimidad, porque hoy estas reformas cambiarán la vida de las víctimas, porque se van a 
romper los silencios, porque se acaba la impunidad para estos depredadores sexuales, y porque 
finalmente las víctimas encontrarán justicia (…) [RAZÓN/p.10] 

COLUMNA/DIARIO DE DEBATES/RAÚL BOÑALOS-CACHO CUÉ/(…) En octubre del año pasado, la 
diputada federal Karen Castrejón (PVEM) junto con la legisladora Melissa Estefanía Vargas (PRI) 
presentaron una iniciativa en la Cámara de Diputados, con el fin de prohibir el uso de ejemplares de 
mamíferos marinos, particularmente delfines, en espectáculos fijos o en cualquier otra actividad que 
no sea la investigación. Una vez que esta reforma sea aprobada por el Senado, los propietarios de 
defines tendrán 90 días a partir de la entrada en vigor, para entregar un inventario a la Semarnat. 
[EXCÉLSIOR/p.18] 

COLUMNA/HECHOS Y SUSURROS/DOLORES COLÍN/ (…) El Comité Olímpico Mexicano (COM), que 
preside María José Alcalá, anunció una contribución financiera sin precedentes, la cual en 
combinación con recursos proporcionados por el Gobierno federal, permitirá que la delegación 
mexicana, compuesta por más de 600 atletas, pueda destacar en una amplia variedad de disciplinas 
durante los Juegos Panamericanos de Santiago 2023 (…) [24 HORAS/p.11] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_FIDEICOMISOSPJ_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_CRONICA_3_PEPEGRILLO_PODERJUDICIAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_RAZON_9_PULSOPOLITICO_INICIATIVAS_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_UNIVERSAL_10_CATALINAPEREZCORREA_LADIVICIONDEPODERES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_CONTRAR_2_SABERPOLITICO_ELSUPREMOPODERJUDICIAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_CONTRAR_12_PRISMAEMPRESARIAL_PAQUETAZOECONOMICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_UNIVERSAL_10_PERASYMANZANAS_LEYDEINGRESOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_RAZON_10_SINMIEDO_LEYDELITOSSEXUALES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_EXC_18_DIARIODEDEBATES_MAMIFEROSENCAUTIVERIO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_24H_11_HECHOSYSUSUSRROS_COMITEOLIMPICO_3DIP.pdf
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COLUMNA/PASE DE ABORDAR/RICARDO CONTRERAS REYES/ (…) La semana pasada, la Comisión 
de Radio y Televisión de la Cámara de Diputados, que preside Luis Alberto Mendoza Acevedo (PAN), 
se reunió con el presidente del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano (SPR), Jenaro 
Villamil Rodríguez, a quien le cuestionó severamente su parcialidad y su sesgo informativo a favor de 
la 4T (…) Al tiempo que el legislador de Movimiento Ciudadano, Andrés Pintos, cuestionó: ¿Cuándo 
dejarán de ser medios oficiales y realmente serán plurales? [CONTRARÉPLICA/p.13] 

ARTÍCULO/CÉSAR CRAVIOTO/ (…) La doctora Sheinbaum acompañada de la gobernadora de Baja 
California, Marina del Pilar Ávila; Mario Delgado, dirigente Nacional de Morena; la secretaria general 
del partido, Citlalli Hernández; Manuel Velasco, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM); 
Gerardo Fernández Noroña, del Partido del Trabajo (PT); y el  coordinador de Morena en el Senado, 
Eduardo Ramírez escuchó el discurso de Octavia Hernández, mujer oaxaqueña radicada en California 
(…) [HERALDO/p.14] 

 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_CONTRAR_13_PASEDEABORDAR_LACULPAESDEOTROS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/241023_C_HERALDO_14_CECARCRAVIOTO_MIGRANTES_7PT.pdf
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Por: YULIA BONILLA - 23/10/2023 21:51 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, aseguró que los ministros de 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) siempre son bienvenidos en el recinto legislativo que ella 

encabeza. 
La declaración se da luego de que hoy la ministra presidenta Norma Piña diera a conocer que desde el pasado 16 de octubre le 
envió una solicitud para que se abriera un “espacio institucional” en San Lázaro al equipo técnico de la Corte y del Consejo de la 
Judicatura y abordar la eliminación de los 13 fideicomisos. 

En entrevista, la diputada priista aseguró que ahora es fundamental que el máximo tribunal esté presente en lo que viene con la 
discusión del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación, al que se refirió como “la herramienta financiera más 
importante del país y que marca el rumbo” 
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 24/10/2023 LEGISLATIVO 

“Las puertas están abiertas, para ella, en la presidencia, me imagino en la Junta de Coordinación Política, no hablo por 

ellos pero así lo creo, porque somos una Cámara abierta y tenemos que estar muy pendientes y entablar diálogo 

político”, declaró. 

Además, dijo que a título personal y como titular de la Mesa Directiva, el diálogo siempre debe ser en el marco del 

respeto. 
 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/ministros-corte-siempre-son-bienvenidos-camara-diputados-marcela-guerra-
550229  
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Ministros de la SCJN tienen las puertas 

abiertas en San Lázaro: Marcela Guerra 
La diputada insistió en que la ministra presidenta y el resto de integrantes del Poder Judicial 

tienen abiertas las puertas de la Cámara de Diputados. 

  

Cámara de Diputados en el Palacio de San Lázaro. | Cuartoscuro 

Fernando Damián 

Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Cámara de Diputados, expuso que 

la ministra Norma Piña y el resto de los integrantes de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) serán siempre bienvenidos en San Lázaro, por lo que 

"siempre tendrán las puertas abiertas". 

En medio de las diferencias en el Senado por la invitación a la presidenta del máximo 

tribunal para dialogar sobre la extinción de 13 fideicomisos del Poder Judicial de la 

Federación (PJF), Guerra subrayó que, invariablemente, el diálogo que fomenta la 

buena comunicación entre poderes debe estar presente. 

https://www.milenio.com/politica/quien-es-marcela-guerra-la-nueva-presidenta-de-san-lazaro
https://www.milenio.com/politica/norma-pina-no-ira-senado-discutir-extincion-fideicomisos
https://www.milenio.com/politica/norma-pina-no-ira-senado-discutir-extincion-fideicomisos
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“Somos una cámara abierta en todo y tenemos que estar muy pendientes y entablar 

diálogo político”, dijo. 

Además, resaltó la importancia de que las y los ministros acudan próximamente a la 

Comisión de Presupuesto, en el marco de la discusión del proyecto de egresos para 

2024. 

 

Insistió en que la ministra presidenta y el resto de integrantes del Poder Judicial tienen 

abiertas las puertas de la Cámara de Diputados. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/ministros-scjn-bienvenidos-san-lazaro-marcela-guerra  

https://www.milenio.com/politica/ministros-scjn-bienvenidos-san-lazaro-marcela-guerra
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Fundamental que Suprema Corte esté presente en 
negociación del PEF 2024, considera la diputada 

Marcela Guerra 

  

Yvonne Reyes 
Autor 

Comparte está nota 

Marcela Guerra Castillo, consideró fundamental que los ministros de la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación estén presentes en las negociaciones del Presupuesto de Egresos de la Federación 

que se aprobará para el siguiente año. 

 

La presidenta de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, consideró 
fundamental que los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación estén presentes en las 
negociaciones del Presupuesto de Egresos de la Federación que se aprobará para el siguiente año. 
Afirmó que las y los ministros del Alto Tribunal siempre son y serán bienvenidos a la Cámara de Diputados 
para dialogar. 

https://www.capitalmexico.com.mx/author/yvonne-reyes/
https://twitter.com/MarcelaGuerraNL
https://www.capitalmexico.com.mx/politica/presupuesto-de-tepjf-para-2024-es-menor-al-de-2018-afirma-su-presidente/?swcfpc=1
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La líder camaral subrayó que invariablemente debe estar presente el diálogo que fomenta la buena 

comunicación entre poderes; “somos una Cámara abierta en todo y tenemos que estar muy pendientes y 

entablar diálogo político”. 

En entrevista, la priista neolonesa expresó: “Y me parece fundamental que esté presente la Suprema Corte de 
Justicia en lo que viene de debate para el Presupuesto de Egresos de la Federación, que es la herramienta 
financiera más importante y que marca el rumbo del país. 
“Me parece fundamental que vayan ante la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, en el marco de la 
discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024”. 
Asimismo, Marcela Guerra enfatizó que la ministra presidenta de la SCJN, Norma Lucía Piña Hernández, y el 
resto de las y los integrantes del Alto Tribunal tienen abiertas las puertas de la Presidencia de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados. 
La legisladora dijo que en la Cámara de Diputados siempre debe haber respeto hacia los otros poderes. 
 

 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/fundamental-que-suprema-corte-este-presente-en-negociacion-del-pef-2024-

considera-la-diputada-marcela-guerra/  

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/fundamental-que-suprema-corte-este-presente-en-negociacion-del-pef-2024-considera-la-diputada-marcela-guerra/
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/fundamental-que-suprema-corte-este-presente-en-negociacion-del-pef-2024-considera-la-diputada-marcela-guerra/
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https://twitter.com/DiarioBalance/status/1716620977356874020 

 

https://twitter.com/DiarioBalance/status/1716620977356874020
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https://twitter.com/edomexaldia/status/1716632380935483394 

 

https://twitter.com/edomexaldia/status/1716632380935483394
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https://twitter.com/republica_dvp/status/1716586917100220765 

 

https://twitter.com/republica_dvp/status/1716586917100220765
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Ministras y ministros de la SCJN siempre son y 
serán bienvenidos a la Cámara de Diputados para 

dialogar: diputada Marcela Guerra 

• Somos una Cámara abierta en todo y tenemos que entablar diálogo político, señala la presidenta de la Mesa 
Directiva 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, afirmó que las y los ministros de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) siempre son y serán bienvenidos a la Cámara de Diputados para 
dialogar. 

Subrayó que invariablemente debe estar presente el diálogo que fomenta la buena comunicación entre 
poderes; “somos una Cámara abierta en todo y tenemos que estar muy pendientes y entablar diálogo 
político”. 
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Consideró fundamental que las y los ministros acudan a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, en el 
marco de la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. 

Asimismo, enfatizó que la ministra presidenta de la SCJN, Norma Lucía Piña Hernández, y el resto de las y 
los integrantes del Alto Tribunal tienen abiertas las puertas de la Presidencia de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados. 

 

https://edomexaldia.com/ministras-y-ministros-de-la-scjn-siempre-son-y-seran-bienvenidos-a-la-camara-de-diputados-para-

dialogar-diputada-marcela-guerra/  

https://edomexaldia.com/ministras-y-ministros-de-la-scjn-siempre-son-y-seran-bienvenidos-a-la-camara-de-diputados-para-dialogar-diputada-marcela-guerra/
https://edomexaldia.com/ministras-y-ministros-de-la-scjn-siempre-son-y-seran-bienvenidos-a-la-camara-de-diputados-para-dialogar-diputada-marcela-guerra/
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Ministros de la SCJN tienen las puertas abiertas en San Lázaro: Marcela Guerra 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Cámara de Diputados, expuso que la ministra Norma Piña y el 

resto de los integrantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) serán siempre bienvenidos 

en San Lázaro, por lo que "siempre tendrán las puertas abiertas". 

En medio de las diferencias en el Senado por la invitación a la presidenta del máximo tribunal para 

dialogar sobre la extinción de 13 fideicomisos del Poder Judicial de la Federación (PJF), Guerra subrayó 

que, invariablemente, el diálogo que fomenta la buena comunicación entre poderes debe estar presente. 

Además, resaltó la importancia de que las y los ministros acudan próximamente a la Comisión de 

Presupuesto, en el marco de la discusión del proyecto de egresos para 2024. 

Insistió en que la ministra presidenta y el resto de integrantes del Poder Judicial tienen abiertas las 

puertas de la Cámara de Diputados. 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/ministros-de-la-scjn-tienen-las-puertas-abiertas-en-san-

lázaro-marcela-guerra/ar-AA1iJ2aG 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/quien-es-marcela-guerra-la-nueva-presidenta-de-san-lazaro
https://www.milenio.com/politica/norma-pina-no-ira-senado-discutir-extincion-fideicomisos
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/ministros-de-la-scjn-tienen-las-puertas-abiertas-en-san-lázaro-marcela-guerra/ar-AA1iJ2aG
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/ministros-de-la-scjn-tienen-las-puertas-abiertas-en-san-lázaro-marcela-guerra/ar-AA1iJ2aG
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Ministras y ministros de la SCJN siempre son y serán 

bienvenidos a la Cámara de Diputados 
 

La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, afirmó que las y los ministros de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) siempre son y serán bienvenidos a la Cámara de Diputados para 

dialogar. Subrayó que invariablemente debe estar presente el diálogo que fomenta la buena 

comunicación entre poderes; “somos una Cámara abierta en todo y tenemos que estar muy pendientes 

y entablar diálogo político”. 

 

https://mundoxalapa.com/2023/10/23/ministras-y-ministros-de-la-scjn-siempre-son-y-seran-bienvenidos-a-la-camara-de-

diputados/ 

 

 

 

 

  

 

 

 

https://mundoxalapa.com/2023/10/23/ministras-y-ministros-de-la-scjn-siempre-son-y-seran-bienvenidos-a-la-camara-de-diputados/
https://mundoxalapa.com/2023/10/23/ministras-y-ministros-de-la-scjn-siempre-son-y-seran-bienvenidos-a-la-camara-de-diputados/
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Fundamental que ministros acudan a San Lázaro con Comisión de Presupuesto 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, afirmó que las y los ministros de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) siempre son y serán bienvenidos a la Cámara de Diputados para 

dialogar. 

En un comunicado de prensa subrayó que invariablemente debe estar presente el diálogo que fomenta 

la buena comunicación entre poderes; “somos una Cámara abierta en todo y tenemos que estar muy 

pendientes y entablar diálogo político”. 

Consideró fundamental que las y los ministros acudan a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, 

en el marco de la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. 

Asimismo, enfatizó que la ministra presidenta de la SCJN, Norma Lucía Piña Hernández, y el resto de las 

y los integrantes del Alto Tribunal tienen abiertas las puertas de la Presidencia de la Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados. 

https://www.quadratin.com.mx/nacionales/fundamental-que-ministros-acudan-a-san-lazaro-con-

comision-de-presupuesto/ 

 

https://www.quadratin.com.mx/nacionales/fundamental-que-ministros-acudan-a-san-lazaro-con-comision-de-presupuesto/
https://www.quadratin.com.mx/nacionales/fundamental-que-ministros-acudan-a-san-lazaro-con-comision-de-presupuesto/
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Fundamental que ministros acudan a San Lázaro con 

Comisión de Presupuesto 
 

La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, afirmó que las y los ministros de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) siempre son y serán bienvenidos a la Cámara de Diputados para 

dialogar. En un comunicado de prensa subrayó que invariablemente debe estar presente el diálogo que 

fomenta la buena comunicación entre poderes; “somos una Cámara abierta en todo y tenemos que estar 

muy pendientes y entablar diálogo político”. 

 

https://www.quadratin.com.mx/nacionales/fundamental-que-ministros-acudan-a-san-lazaro-con-comision-de-presupuesto/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.quadratin.com.mx/nacionales/fundamental-que-ministros-acudan-a-san-lazaro-con-comision-de-presupuesto/
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Ministras y ministros de la SCJN siempre son y serán bienvenidos a la Cámara de Diputados para 

dialogar: Dip. Guerra 

 

 

 

 

 

 

 

 

Somos una Cámara abierta en todo y tenemos que entablar diálogo político, señala la presidenta de la 

Mesa Directiva 

La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, afirmó que las y los ministros de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) siempre son y serán bienvenidos a la Cámara de Diputados para 

dialogar. 

Subrayó que invariablemente debe estar presente el diálogo que fomenta la buena comunicación entre 

poderes; “somos una Cámara abierta en todo y tenemos que estar muy pendientes y entablar diálogo 

político”. 

Consideró fundamental que las y los ministros acudan a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, 

en el marco de la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. 

Asimismo, enfatizó que la ministra presidenta de la SCJN, Norma Lucía Piña Hernández, y el resto de las 

y los integrantes del Alto Tribunal tienen abiertas las puertas de la Presidencia de la Mesa Directiva de 

la Cámara de Diputados. 

Por otra parte, al participar en la conmemoración del 70 aniversario del voto de las mujeres en México, 

en el Senado de la República, sostuvo que el tema de la mujer y los logros en materia de igualdad 

sustantiva son de carácter transversal en México y tienen un alto nivel de detonación de procesos 

positivos en el entramado social. 
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“El tema de la mujer es de carácter transversal, si por ello entendemos que atraviesa por toda la gama 

de asuntos del país. En este contexto debe entenderse que la problemática que enfrentamos se conjuga 

con grandes retos que también tenemos como nación en materias como desigualdad, pobreza y 

limitación de oportunidades de desarrollo social”, externo. 

“Dentro de ese complejo panorama hay un faro de luz, y consiste en que los logros que se alcancen en 

los temas de igualdad sustantiva tienen un alto nivel de detonación de procesos positivos en el 

entramado social”, abundó. 

La diputada presidenta subrayó que el avance real que se ha alcanzado en el ejercicio efectivo de los 

derechos de las mujeres y el logro de condiciones de igualdad “tienen un alto índice de repercusión en 

las comunidades, en las regiones y en la formación de una cultura en favor de la paridad, la equidad y la 

justicia”. 

Apuntó que el sector femenino hoy goza del acceso a mejores espacios de participación y protagonismo, 

pero enfrenta brutales amenazas como la inseguridad, el feminicidio, la violencia, la intimidación y hasta 

el asesinato de candidatas. 

“Prevalecen, todavía, prácticas de hostigamiento a la mujer en algunas comunidades en donde se toleran 

los matrimonios forzados. La inseguridad en grandes regiones y comunidades del país tiene a la mujer 

como una parte más vulnerable, al tiempo que la violencia familiar sigue siendo un gran flagelo que las 

victimiza”, afirmó. 

“La justa aspiración de una vida libre de violencia para la mujer se encuentra aún muy lejos de ser 

alcanzada”, lamentó. 

La diputada Guerra Castillo también se refirió a la gran brecha laboral de género y que se evidencia en 

el pago de salarios menores a las mujeres, respecto de los hombres, en condiciones similares. 

“A ese respecto destaca el gran trabajo realizado por Claudia Goldin, quien fue galardonada con el 

Premio Nobel de Economía este año por su exhaustiva investigación de brecha de género en el mercado 

laboral. El gran mérito académico de Goldin suma otro atributo, consistente en visibilizar muy 

específicamente el tema de gran relevancia para la agenda de la igualdad sustantiva: la discriminación 

en la brecha laboral de género”, dijo. 

Finalmente, comentó que es momento de redoblar esfuerzos para visibilizar los temas que definen la 

agenda de la igualdad sustantiva, de cara las elecciones de 2024; “también es una temporalidad que 
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debe llamar a construir semáforos de alerta respecto a la violencia, la inseguridad y las amenazas a las 

candidatas”. 

“El protagonismo que hoy tenemos las mujeres es también una responsabilidad para construir el futuro 

que anhelamos”, concluyó. 

https://lineapolitica.com/el-tema-de-la-mujer-y-los-logros-en-materia-de-igualdad-detonan-procesos-

positivos-en-el-entramado-social-dip-guerra/ 

 

 

https://lineapolitica.com/el-tema-de-la-mujer-y-los-logros-en-materia-de-igualdad-detonan-procesos-positivos-en-el-entramado-social-dip-guerra/
https://lineapolitica.com/el-tema-de-la-mujer-y-los-logros-en-materia-de-igualdad-detonan-procesos-positivos-en-el-entramado-social-dip-guerra/
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https://hojaderutadigital.mx/ministras-y-ministros-de-la-scjn-siempre-son-y-seran-bienvenidos-a-la-camara-de-
diputados-para-dialogar-diputada-marcela-guerra/  

https://hojaderutadigital.mx/ministras-y-ministros-de-la-scjn-siempre-son-y-seran-bienvenidos-a-la-camara-de-diputados-para-dialogar-diputada-marcela-guerra/
https://hojaderutadigital.mx/ministras-y-ministros-de-la-scjn-siempre-son-y-seran-bienvenidos-a-la-camara-de-diputados-para-dialogar-diputada-marcela-guerra/
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Boletín No. 5251 

 

• Somos una Cámara abierta en todo y tenemos que entablar diálogo político, señala la presidenta de 

la Mesa Directiva 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, afirmó que las y los ministros de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) siempre son y serán bienvenidos a la Cámara de 

Diputados para dialogar.   

 

Subrayó que invariablemente debe estar presente el diálogo que fomenta la buena comunicación entre 

poderes; “somos una Cámara abierta en todo y tenemos que estar muy pendientes y entablar diálogo 

político”.  

Consideró fundamental que las y los ministros acudan a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, 

en el marco de la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024.   

Asimismo, enfatizó que la ministra presidenta de la SCJN, Norma Lucía Piña Hernández, y el resto de 

las y los integrantes del Alto Tribunal tienen abiertas las puertas de la Presidencia de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados. 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/ministras-y-ministros-de-la-scjn-

siempre-son-y-seran-bienvenidos-a-la-camara-de-diputados-para-dialogar-diputada-marcela-guerra 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/ministras-y-ministros-de-la-scjn-siempre-son-y-seran-bienvenidos-a-la-camara-de-diputados-para-dialogar-diputada-marcela-guerra
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/ministras-y-ministros-de-la-scjn-siempre-son-y-seran-bienvenidos-a-la-camara-de-diputados-para-dialogar-diputada-marcela-guerra
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Mesa de Debate / Jaqueline Hinojosa (Presidenta del Organismo de la CNOP del PRI), Martha Romo 

(Diputada – PAN) y Hamlet García (Diputado – Morena) 

 

 

 

 

 

 

 

 

La invitación por parte el Senado de la República a la ministra Norma Piña, “hay decisiones que se toman 

de manera individual y cualquier legislador puede hacer una invitación de manera personal; cuando las 

decisiones son de la bancada del grupo parlamentario, ocurre lo que decía el senador Eduardo Ramírez, 

hay una consulta previa, se solicitan las opiniones, hay asuntos que incluso se votan, por lo menos así es 

en la bancada de la Cámara de Diputados.  

Hay otras decisiones que toman los órganos de Gobierno del parlamento, tanto de la Cámara, como del 

Senado, como lo son la Mesa Directiva, donde están todos los partidos, o la Junta de Coordinación 

Política, donde hay un voto ponderado, un peso según cada bancada y, entonces, la mayoría tendría voz, 

digamos, en Jucopo y el mayor peso para pedir que estén. Si solamente existe alguna invitación, 

entonces, hay cuatro invitaciones, la individual, la del grupo parlamentario, la de la Mesa Directiva, o la 

de la Junta de Coordinación Política. En este momento solo tienen tres invitaciones individuales, 

desconozco si ellos ya acordaron dentro de sus bancadas invitar a la ministra Piña, pero en Morena lo 

que dice el senador Ramírez, es que no hay un acuerdo de la bancada”, señaló el diputado de Morena, 

Hamlet García.  

“Es bueno que se tenga claro que el dinero que se están ‘clavando’, --porque hay que decirlo con todas 

sus letras--, viene de la pensión y de los ahorros de los miles y miles de trabajadores, porque no, no 

solamente se les está quitando la jubilación y los fideicomisos a ministros y a jueces, sino también a 55 

mil trabajadores que hoy están saliendo y marchando a las calles. Lo que está haciendo Morena es un 

atropello a sus principios y a sus derechos laborales”, comentó Martha Romo, diputada de Acción 

Nacional. 
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https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!890?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!890&authkey=!AOR1BAc0LtGHRb8&ithint=video&e=SBreOi 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!890?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!890&authkey=!AOR1BAc0LtGHRb8&ithint=video&e=SBreOi
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!890?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!890&authkey=!AOR1BAc0LtGHRb8&ithint=video&e=SBreOi
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Ministra Piña declina asistir al Senado, a discutir 

respecto a fideicomisos, por negativa de Morena 
PorCarlos Álvarez Acevedo 

 La ministra Norma Lucía Piña Hernández, presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y del 

Consejo de la Judicatura Federal (CJF), declinó, el 23 de octubre de 2023, la invitación para exponer en el 

Senado de la República, su postura y planteamientos respecto a la propuesta presentada por Moisés Ignacio Mier 

Velazco -coordinador de los grupos legislativo de Morena en San Lázaro-, para extinguir 13 de 14 fideicomisos 

del Poder Judicial de la Federación (PJF), que permitiría al Gobierno Federal disponer de aproximadamente 15 

mil 450 millones de pesos. 

Eduardo Ramírez Aguilar, coordinador del grupo legislativo de Morena en el Senado, afirmó, el 23 de octubre 

de 2023, que dicho partido estaba en desacuerdo con lanzar una invitación a Piña Hernández para que acudiera a 

la Cámara alta del Congreso de la Unión, a revisar el tema de la desaparición de los fideicomisos del PJF. 

“Necesitamos compartir la visión con el grupo, pero el grupo mayoritario de Morena no está de acuerdo en hacer 

una invitación a la presidenta de la Suprema Corte, la doctora Ministra Piña”, declaró Ramírez Aguilar, quien 

también dijo que en su carácter de presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), dicho órgano 

legislativo le daría la bienvenida a la ministra de la SCJN. “Las puertas están abiertas”, sostuvo. 

“No hay una invitación formal; todo lo han hecho de manera individual los senadores, pero están en su derecho, 

igual que los grupos parlamentarios. Nosotros, como grupo mayoritario, esperaré a consultar con los integrantes 

y posteriormente fijaremos una postura. No hay una invitación formal como Junta de Coordinación Política”, 

aclaró el legislador chiapaneco. 

El mismo día, en respuesta a las invitaciones que le hicieron Manuel Añorve Baños y Julen Rementería del 

Puerto, coordinadores de los grupos parlamentarios de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción 

Nacional (PAN), así como del senador Alejandro Rojas Díaz Durán -de Morena-, Piña Hernandez respondió que 

estaba dispuesta a participar en un diálogo institucional y pidió definir el marco normativo del encuentro. 

“Derivado de las manifestaciones públicas del coordinador parlamentaria de Morena, en las que rechaza que 

haya una invitación formal y expresó que no hay un acuerdo de su grupo parlamentario en este sentido, estoy 

imposibilitada para acudir en representación del Poder Judicial de la Federación, ante la falta de condiciones 

para llevar a cabo diálogo institucional entre poderes”, señaló la ministra, en un comunicado. 

“Reitero mi disposición y apertura al diálogo respetuoso, siempre que las condiciones institucionales existan, la 

pluralidad se encuentre representada y se deje en claro el marco normativo que fundamenta el encuentro entre 

poderes”, insistió Piña Hernández. 

https://zetatijuana.com/author/carlos/
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“Lo que está en juego con este proceso legislativo sobre temas patrimoniales del Poder Judicial Federal y con la 

discusión del proyecto de su presupuesto, es ni más ni menos, la División de Poderes, la salvaguarda del orden 

constitucional, así como el ejercicio y protección de los derechos humanos de todas las personas”, dijo la 

ministra. 

Más temprano, el mismo día, la SCJN difundió un comunicado en el que señalaba que para la ministra 

presidenta del máximo tribunal constitucional del país y del CJF, el diálogo siempre había sido una prioridad, 

como lo demostraba la solicitud a la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, para que el PJF participara 

en la discusión de dicho tema. 

“En ese tenor, le manifiesto mi firme propósito de participar en un diálogo institucional amplio sobre la minuta 

en comento ante las coordinadoras y los coordinadores de los grupos parlamentarios del Senado, esto habiéndose 

definido el marco normativo en términos del cual se desarrollará dicho diálogo entre el Poder Judicial Federal y 

la Cámara de Senadores, así como las condiciones del mismo”, dijo Piña Hernández, en los oficios remitidos a 

los coordinadores parlamentarios del PRI y del PAN. 

Por separado, la ministra también pidió al senador Díaz Durán, ser el intermediario para comunicar a la 

Presidencia del Senado de su intención de acudir a hacer una exposición de la postura del PJF, ante la 

eliminación de los fideicomisos, que el 17 de octubre de 2023 se votó San Lázaro y cuya discusión ahora fue 

turnada a la Cámara alta del Congreso de la Unión. 

“Pido a usted sea el amable conducto para solicitar que el senador Eduardo Ramírez Aguilar, presidente de la 

Junta de Coordinación Política [JUCOPO], exprese a la presidenta de la Mesa Directiva del Senado de la 

República, senadora Ana Lilia Rivera Rivera, mi firme propósito de realizar una exposición jurídica amplia y 

detallada sobre la minuta en comento, ante las coordinadoras y coordinadores de los grupos parlamentarios en el 

Senado”, le indicó Piña Hernández al senador de Morena. 

“Además, solicitó que se comunique su firme disposición con la Mesa Directiva y con la Junta de Coordinación 

Política, integrada por todos los grupos parlamentarios, para que se incluyan en esta urgente deliberación, esto 

con la finalidad de asegurar que el diálogo entre poderes se dé por la vía institucional adecuada y competente, 

así como garantizar que este intercambio sea con la pluralidad política que se representa en el Congreso de la 

Unión, específicamente en el Senado de la República”, insistió la ministra. 

“La ministra Norma Piña, presidenta de la @SCJN, aceptó acudir a dialogar con el @senadomexicano. Espero 

que nuestro coordinador, @ramirezlalo_, concrete los términos para este diálogo democrático entre dos poderes 

autónomos e independientes de la República el día de hoy. Deseo destacar que, en medio de la polarización 

política en #México, es significativo que podamos abrir los cauces del diálogo democrático para escucharnos 

todos con civilidad y respeto”, escribió Díaz Durán, en su cuenta de la red social X. 

El 16 de octubre de 2023, Piña Hernández envió un oficio a la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados del Congreso de la Unión, Marcela Guerra Castillo, para solicitarle un espacio institucional, para que 
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el equipo técnico de la SCJN y el CJF participara en la discusión de la reforma a la Ley Orgánica del Poder 

Judicial de la Federación. 

Al día siguiente, Gisela Morales González, Oficial Mayor de la SCJN, acudió a la Comisión de Justicia de San 

Lázaro y expuso que seis de los instrumentos financieros que pretendían eliminar, estaban vinculados 

directamente con los derechos de los trabajadores del PJF y no eran remanentes o subejercicios que se 

empleaban para financiar “privilegios”, además de que estos eran reintegrados a la Tesorería de la Federación 

(TESOFE). 

“No, no transferimos subejercicios, las disponibilidades las reintegramos a la Tesorería de la Federación, a lo 

largo del año, nosotros también emitimos, los tres órganos, nuestras medidas de racionalidad, austeridad y 

aquellas que aplicaremos en nuestro gasto de operación”, aseguró Morales González. 

Durante la reunión de trabajo con la Comisión de Justicia de San Lázaro, para el análisis del proyecto de 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, la funcionaria judicial resaltó que “la compensación 

garantizada, que ha sido un concepto que ha salido en diversas discusiones, como la gratificación de fin de año y 

algunas otras, son conceptos que la propia Ley Federal de Remuneraciones considera como parte de las 

percepciones ordinarias y extraordinarias de todos los servidores públicos, de todos los poderes”. 

“Todos ustedes podrán encontrar en sus recibos de nómina estos conceptos, la gratificación de fin de año como 

parte de una percepción extraordinaria que se otorga al cierre del año, nosotros nos apegamos, de hecho, al 

mismo criterio que emite el titular del ejecutivo federal para la gratificación de fin de año y la compensación 

garantizada forma parte del sueldo tabular mensual, es una percepción ordinaria”, subrayó Morales González. 

La oficial mayor de la SCJN destacó que en lo que iba del 2023, el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación, habían generado ahorros y economías por 700 millones de pesos. 

“Nosotros hemos reportado a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público [SHCP] y ustedes lo pueden ver en los 

informes de las finanzas públicas”, abundó, para luego indicar que a partir de 2018, la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF) realizó auditorías a los fideicomisos del PJF. 

“En ninguna parte de esos informes podrán encontrar una aseveración de la Auditoría Superior de la Federación, 

relativa a la ilegalidad de la conformación de los fideicomisos o a un manejo inadecuado de los mismos”, 

aseveró Morales González. 

https://zetatijuana.com/2023/10/ministra-pina-declina-asistir-al-senado-a-discutir-respecto-a-fideicomisos-por-negativa-de-

morena/  

https://zetatijuana.com/2023/10/ministra-pina-declina-asistir-al-senado-a-discutir-respecto-a-fideicomisos-por-negativa-de-morena/
https://zetatijuana.com/2023/10/ministra-pina-declina-asistir-al-senado-a-discutir-respecto-a-fideicomisos-por-negativa-de-morena/
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La ministra Norma Piña sobre el recorte a los fideicomisos: “El Poder Judicial no es oposición política, ni adversario de 
otros poderes” | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-10-23/la-ministra-norma-pina-sobre-el-recorte-a-los-fideicomisos-el-poder-judicial-no-es-oposicion-politica-ni-adversario-de-otros-poderes.html
https://elpais.com/mexico/2023-10-23/la-ministra-norma-pina-sobre-el-recorte-a-los-fideicomisos-el-poder-judicial-no-es-oposicion-politica-ni-adversario-de-otros-poderes.html
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Norma Piña no acudirá al Senado 'ante la falta de condiciones' (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/23/norma-pina-no-acudira-al-senado-ante-la-falta-de-condiciones
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 La paridad no es una concesión, es un derecho: diputada Guerra 
Escrito por Lizbeth Ortiz Acevedo  

Ciudad de México.-Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de la cámara de 
diputados, afirmó que la inclusión de las mujeres en la toma de decisiones no es una concesión, 
sino un derecho, por lo que la paridad debe ser entendida como una garantía constitucional y 
luchar por que forme parte de los principios rectores del Estado. 

Al participar en la novena Cumbre de Presidencias Parlamentarias del G20 (P20), en Nueva 
Delhi, India, con el tema: Del desarrollo de la mujer al desarrollo de las mujeres liderado por 
mujeres, la diputada presidenta dijo que “garantizar la paridad como principio constitucional, 
asegura que ellas ocupen los cargos de más alto nivel y participar en la toma de decisiones más 
relevantes”. 

Aquí los Parlamentos somos pieza fundamental para el cambio de nuestras sociedades y la 
implementación de la paridad, subrayó.  

Guerra Castillo indicó que las mujeres son pieza fundamental para construir sociedades 
incluyentes, pues cuando se apoderan de la agenda y los países logran alcanzar la paridad, se 
está cumpliendo con los objetivos trazados en la Agenda 2030.  

En la Cumbre de Presidentes Parlamentarios P20; “Parlamentos por un planeta, una familia y un 
futuro”, la presidenta de la cámara de diputados subrayó que en México las mujeres han 
conquistado lugares en puestos de liderazgo y toma de decisiones; prueba de ello es que en el 
Poder Legislativo hay una composición paritaria en sus dos cámaras, las que, además, son 
presididas por ellas. 

“En el caso del Poder Judicial, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se conforma por 
11 integrantes, de las cuales, 4 son mujeres y una de ellas preside dicho poder. En el Poder 
Ejecutivo, de los 19 Ministerios o Secretarías de Estado, 9 son dirigidos por mujeres y de las 32 
entidades federativas que conforman nuestro país, 9 entidades tienen una gobernadora”, explicó.  

Y las presidencias de los órganos constitucionales autónomos, como el Instituto Nacional 
Electoral (INE), el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 
Datos Personales (INAI) y la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), son 
presididos por mujeres.  

Así, México “es un gran ejemplo de que las mujeres, luchando hombro a hombro, podemos 
realizar los cambios institucionales que se requieren para garantizar la paridad de género en 
nuestros países”, destacó. 

Es importante destacar estas declaraciones de la diputada porque en una sesión del Consejo 
General del INE del pasado 19 de octubre se votó por el NO a postular cinco mujeres en las 

https://cimacnoticias.com.mx/author/lizbeth-ortiz-acevedo/
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nueve entidades donde se elegirán gubernaturas en las elecciones del 2024, lo que atenta contra 
el principio de paridad electoral. 

Es importante señalar que la paridad de género es un principio rector del Estado mexicano y 
es responsabilidad del INE dictar las determinaciones necesarias para su cumplimiento.  
El Artículo 41 de la Constitución de México señala: 

«Los partidos políticos tienen como fin promover la participación del pueblo en la vida 
democrática, fomentar el principio de paridad de género, contribuir a la integración de los órganos 
de representación política, y como organizaciones ciudadanas, hacer posible su acceso al 
ejercicio del poder público, de acuerdo con los programas, principios e ideas que postulan y 
mediante el sufragio universal, libre, secreto y directo, así como con las reglas que marque la ley 
electoral para garantizar la paridad de género, en las candidaturas a los distintos cargos de 
elección popular». 

https://cimacnoticias.com.mx/2023/10/23/la-paridad-no-es-una-concesion-es-un-derecho-diputada-guerra/#gsc.tab=0  

https://cimacnoticias.com.mx/2023/10/23/la-paridad-no-es-una-concesion-es-un-derecho-diputada-guerra/#gsc.tab=0
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El tema de la mujer y los logros en materia de 
igualdad detonan procesos positivos en el 
entramado social: diputada Marcela Guerra 

 La presidenta de la Cámara de Diputados participó en la conmemoración del 70 aniversario del 
voto de las mujeres en México, en la sede del Senado 

 

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, sostuvo que el tema de la mujer y los 
logros en materia de igualdad sustantiva son de carácter transversal en México y tienen un alto nivel de 
detonación de procesos positivos en el entramado social. 

“El tema de la mujer es de carácter transversal, si por ello entendemos que atraviesa por toda la gama de 
asuntos del país. En este contexto debe entenderse que la problemática que enfrentamos se conjuga con 
grandes retos que también tenemos como nación en materias como desigualdad, pobreza y limitación de 
oportunidades de desarrollo social”, externó. 
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“Dentro de ese complejo panorama hay un faro de luz, y consiste en que los logros que se alcancen en los 
temas de igualdad sustantiva tienen un alto nivel de detonación de procesos positivos en el entramado social”, 
abundó. 

        Al participar en la conmemoración del 70 aniversario del voto de las mujeres en México, en el Senado de 
la República, la diputada presidenta subrayó que el avance real que se ha alcanzado en el ejercicio efectivo 
de los derechos de las mujeres y el logro de condiciones de igualdad “tienen un alto índice de repercusión en 
las comunidades, en las regiones y en la formación de una cultura en favor de la paridad, la equidad y la 
justicia”. 

        Apuntó que el sector femenino hoy goza del acceso a mejores espacios de participación y protagonismo, 
pero enfrenta brutales amenazas como la inseguridad, el feminicidio, la violencia, la intimidación y hasta el 
asesinato de candidatas. 

“Prevalecen, todavía, prácticas de hostigamiento a la mujer en algunas comunidades en donde se toleran los 
matrimonios forzados. La inseguridad en grandes regiones y comunidades del país tiene a la mujer como una 
parte más vulnerable, al tiempo que la violencia familiar sigue siendo un gran flagelo que las victimiza”, afirmó. 

“La justa aspiración de una vida libre de violencia para la mujer se encuentra aún muy lejos de ser alcanzada”, 
lamentó. 

La diputada Guerra Castillo también se refirió a la gran brecha laboral de género y que se evidencia en el 
pago de salarios menores a las mujeres, respecto de los hombres, en condiciones similares. 

“A ese respecto destaca el gran trabajo realizado por Claudia Goldin, quien fue galardonada con el Premio 
Nobel de Economía este año por su exhaustiva investigación de brecha de género en el mercado laboral. El 
gran mérito académico de Goldin suma otro atributo, consistente en visibilizar muy específicamente el tema 
de gran relevancia para la agenda de la igualdad sustantiva: la discriminación en la brecha laboral de género”, 
dijo. 

Finalmente, comentó que es momento de redoblar esfuerzos para visibilizar los temas que definen la agenda 
de la igualdad sustantiva, de cara las elecciones de 2024; “también es una temporalidad que debe llamar a 
construir semáforos de alerta respecto a la violencia, la inseguridad y las amenazas a las candidatas”. 

“El protagonismo que hoy tenemos las mujeres es también una responsabilidad para construir el futuro que 
anhelamos”, concluyó 

 https://edomexaldia.com/el-tema-de-la-mujer-y-los-logros-en-materia-de-igualdad-detonan-procesos-positivos-en-el-entramado-

social-diputada-marcela-guerra/  

https://edomexaldia.com/el-tema-de-la-mujer-y-los-logros-en-materia-de-igualdad-detonan-procesos-positivos-en-el-entramado-social-diputada-marcela-guerra/
https://edomexaldia.com/el-tema-de-la-mujer-y-los-logros-en-materia-de-igualdad-detonan-procesos-positivos-en-el-entramado-social-diputada-marcela-guerra/
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Prevalecen prácticas de hostigamiento y matrimonios forzados: diputada Marcela 
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La presidenta de la Cámara de Diputados participó en la conmemoración del 70 aniversario del voto de 

las mujeres en México, en la sede del Senado 

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, sostuvo que el tema de la mujer y los 

logros en materia de igualdad sustantiva son de carácter transversal en México y tienen un alto nivel de 

detonación de procesos positivos en el entramado social. 

“El tema de la mujer es de carácter transversal, si por ello entendemos que atraviesa por toda la gama 

de asuntos del país. En este contexto debe entenderse que la problemática que enfrentamos se conjuga 

con grandes retos que también tenemos como nación en materias como desigualdad, pobreza y 

limitación de oportunidades de desarrollo social”, externó. 

“Dentro de ese complejo panorama hay un faro de luz, y consiste en que los logros que se alcancen en 

los temas de igualdad sustantiva tienen un alto nivel de detonación de procesos positivos en el 

entramado social”, abundó. 

Al participar en la conmemoración del 70 aniversario del voto de las mujeres en México, en el Senado 

de la República, la diputada presidenta subrayó que el avance real que se ha alcanzado en el ejercicio 

efectivo de los derechos de las mujeres y el logro de condiciones de igualdad “tienen un alto índice de 
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repercusión en las comunidades, en las regiones y en la formación de una cultura en favor de la paridad, 

la equidad y la justicia”. 

Apuntó que el sector femenino hoy goza del acceso a mejores espacios de participación y protagonismo, 

pero enfrenta brutales amenazas como la inseguridad, el feminicidio, la violencia, la intimidación y hasta 

el asesinato de candidatas. 

“Prevalecen, todavía, prácticas de hostigamiento a la mujer en algunas comunidades en donde se toleran 

los matrimonios forzados. La inseguridad en grandes regiones y comunidades del país tiene a la mujer 

como una parte más vulnerable, al tiempo que la violencia familiar sigue siendo un gran flagelo que las 

victimiza”, afirmó. 

https://enfoquenoticias.com.mx/prevalecen-practicas-de-hostigamiento-y-matrimonios-forzados-

diputada-marcela-guerra-castillo/ 
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Conmemoran En El Senado De La República 70 Aniversario Del 
Voto De Las Mujeres 

Redacción 

 Indispensable, atender las necesidades de todas las mujeres, de todas las clases sociales de México: Ana 

Lilia Rivera. 
Con motivo de la Conmemoración del “70 Aniversario del Voto de las Mujeres”, senadoras, senadores, integrantes 

del INE, del INAI y de la sociedad civil, analizaron la participación de las mujeres en los espacios de decisión, así 

como los retos para que ejerzan plenamente sus derechos políticos. 

Durante la inauguración del evento, la presidenta del Senado de la República, Ana Lilia Rivera Rivera, aseguró que 

las mujeres que ejercen el poder deben caracterizarse por hacerlo al servicio de la gente, de los más pobres y de 

aquellas mujeres que padecen mayor desigualdad. 

“Tenemos una responsabilidad enorme, no podemos sentarnos a festejar solamente con discursos, porque la cultura 

patriarcal sigue acechándonos en cada espacio al que llegamos”, expresó. 

Destacó que ser senadora de la paridad significa ser una mujer que debe representar más allá de los partidos políticos, 

pues debe contemplar las necesidades de todas las mujeres de todas las clases sociales de México. 

https://hojaderutadigital.mx/author/alfredo/
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Ana Lilia Rivera subrayó que, si en algo se tienen que caracterizar las mujeres que ejercen la paridad en el poder, de 

todos los partidos políticos, es el humanismo. “Tenemos que dirigir y gobernar con la cabeza, el corazón y el 

carácter, porque si no juntamos las tres terminamos siendo manipulables”. 

Consideró que el poder no debe ejercerse con simulación, hipocresía, frivolidad o sometimiento, “porque el poder 

embriaga, el poder corrompe y hace ciegos a los que antes veían”. 

Reiteró que las mujeres en el poder “deben ir por las que no están aquí, por las que en la diversidad pelean sus 

derechos, por las niñas y niños que por la trata son explotados, por acabar con las brechas salariales, por la ley de 

cuidados y por profundizar la democracia”. 

“Que viva la ciudadanía plena de las mujeres mexicanas, que viva la democracia paritaria y que vivan las mujeres de 

México y el mundo”, concluyó. 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Eduardo Ramírez Aguilar, destacó la evolución de la 

participación femenina en diversos ámbitos de la administración pública, especialmente en el Poder Judicial, el Poder 

Legislativo y otros organismos autónomos; sin embargo, señaló que aún falta impulsar su inclusión en alcaldías y 

gubernaturas. 

El coordinador parlamentario de Morena denunció que, en el estado de Chiapas, del cual es originario, los usos y 

costumbres excluyen la participación femenina en la vida política. En ese sentido, recordó que fue secuestrado y 

golpeado cuando fue presidente del Congreso local por integrantes de los gobiernos de los municipios, quienes le 

pidieron que impidiera que las mujeres llevaran el bastón de mando. 

Eduardo Ramírez destacó que esta Legislatura y la anterior han impulsado leyes para aumentar la participación de las 

mujeres en la política; sin embargo, admitió que aún hay pendientes, los cual asumirán con responsabilidad, “lo que 

nos reste, seguiremos trabajando a favor de las mujeres”, asentó. 

La presidenta de la Comisión de Energía del Senado, Rocío Adriana Abreu Artiñano, indicó que, desde hace años, 

las mujeres han luchado por conquistar sus derechos político-electorales, lo que les ha permitido tener una aportación 

cada vez mayor en los espacios de toma de decisiones. 

La senadora de Morena afirmó que el reconocimiento del derecho al voto de las mujeres marcó un momento 

transformador en la historia de México y en la lucha por los derechos políticos de las mujeres, lo cual les permitió 

adquirir un nuevo nivel de participación y responsabilidad en la vida política nacional. 

A pesar de ello, la legisladora denunció que las mujeres se enfrentan a la descalificación y a la violencia, no sólo en 

el ámbito político, sino en el ámbito laboral y familiar; “a las mujeres no nos para nadie, vamos a seguir trabajando 

juntas, independientemente de nuestros colores. Vamos a demostrar de lo que somos capaces”, dijo. 

La secretaria de la Mesa Directiva del Senado, Marcela Mora Arellano, destacó la importancia de la lucha de las 

mujeres para que se reconociera su derecho a sufragar, al considerar que este no es “un tema menor para quienes 

desde la política buscamos una amplia participación de ellas en la vida pública del país”. 
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Mencionó que, pese a que se logró el reconocimiento de los derechos políticos de las mujeres, existió una resistencia 

ideológica regida por los estereotipos de género, además de que la legislación no se acompañó de una política 

pública que desarrollara estrategias de sensibilización o que incentivara su incidencia en puestos de representación 

pública. 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, recordó que fue hasta la 

reforma de 1953 cuando se reconoció el derecho de las mujeres a votar y ser votadas, pues había un régimen legal 

que marginaba a las mujeres, producto de una estructura de dominación política y de control rígido patriarcal. 

La diputada consideró que reconocer el voto de la mujer fue un acto de elemental justicia que detonó otros cambios 

que permitieron la participación del sector en diversas actividades; sin embargo, acotó que, aunque el panorama para 

la igualdad sustantiva tiene signos favorables en materia de paridad, todavía hay barreras para lograr su participación 

plena. 

Carla Humphrey Jordan, consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), denunció que todavía hay resistencias para 

lograr una paridad real. Muestra de ello, dijo, son los debates en el Consejo General de ese Instituto, donde los 

representantes de las fuerzas políticas ponen “peros” para que se apruebe el acuerdo por el que los partidos tendrían 

que postular cinco mujeres como candidatas a gubernaturas en las elecciones de 2024. 

En este sentido, Humphrey consideró que entre los retos más importantes de las instituciones está generar los 

espacios donde las mujeres puedan hacer campañas en condiciones de seguridad y de integridad, porque las 

“condiciones de violencia que viven las mujeres por ejercer un cargo público, debe preocupar a autoridades y a todos 

los órganos de gobierno”. 

En tanto, la magistrada Mónica Aralí Soto Fregoso, integrante de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación, dijo que la justicia electoral ha trabajado para lograr la paridad constitucional y defender 

los derechos alcanzados por las mujeres en el ámbito político. 

Blanca Lilia Ibarra Cadena, comisionada presidenta del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información 

y Protección de Datos Personales (INAI), puntualizó que el derecho de las mujeres a participar en la vida pública es 

un componente esencial de la democracia, por lo que “ninguna autoridad debe actuar en sentido regresivo”, y bajo 

esa línea, dijo, las elecciones del 2024 se deben realizar con perspectiva de género y de Estado. 

Claudia Sofía Corichi García, presidenta de la Agrupación Colectiva Nacional 50+1, sostuvo que, sin la organización 

de las mujeres, la cual se reflejó en la lucha de asociaciones de la sociedad civil, difícilmente se hubieran 

conquistado los derechos que han alcanzado. Además, dijo que hay que poner la igualdad en el centro de la lucha por 

los derechos políticos. 

https://hojaderutadigital.mx/conmemoran-en-el-senado-de-la-republica-70-aniversario-del-voto-de-las-mujeres/  

https://hojaderutadigital.mx/conmemoran-en-el-senado-de-la-republica-70-aniversario-del-voto-de-las-mujeres/
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El tema de la mujer y los logros en materia de igualdad 

detonan procesos positivos en el entramado social: 

Diputada Marcela Guerra 

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, sostuvo que el tema de la mujer y los 

logros en materia de igualdad sustantiva son de carácter transversal en México y tienen un alto nivel de 

detonación de procesos positivos en el entramado social. “El tema de la mujer es de carácter transversal, 

si por ello entendemos que atraviesa por toda la gama de asuntos del país. En este contexto debe 

entenderse que la problemática que enfrentamos se conjuga con grandes retos que también tenemos 

como nación en materias como desigualdad, pobreza y limitación de oportunidades de desarrollo social”, 

externó. 

 

https://hojaderutadigital.mx/el-tema-de-la-mujer-y-los-logros-en-materia-de-igualdad-detonan-procesos-positivos-en-el-

entramado-social-diputada-marcela-guerra/ 
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En México Los Derechos Políticos De Las Mujeres No Van A 
Dar Marcha Atrás 

Política 

Octubre 23, 2023Redacción 

 El país es referente mundial en el avance y en la protección en sentencia de los derechos de las mujeres: magistrada 

Mónica Aralí Soto Fregoso. 
La magistrada de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Aralí Soto 

Fregoso, sostuvo que no hay que confundirse, confiarse, ni detenerse, porque en México los derechos políticos de las mujeres 

no van a dar marcha atrás. 

Durante su participación en la ceremonia de “Conmemoración del 70 Aniversario del voto de las mujeres”, que se llevó a cabo 

en el pleno del Senado de la República, la magistrada Mónica Soto destacó que a nivel internacional México es referente en el 

avance y la protección en las sentencias de los derechos de las mujeres; es un ejemplo a nivel mundial, enfatizó. 

Tras hacer un recuento de lo que en 70 años se ha avanzado en lograr una igualdad y paridad sobre los derechos de las mujeres, 

la magistrada de la Sala Superior refirió que esa lucha incansable ha permitido tener la paridad en la Constitución. 

Expuso que se cuenta con 26 jurisprudencias y 24 tesis relevantes que tienen que ver con paridad y en contra de la violencia 

hacia las mujeres. También resaltó que por una sentencia se igualó prácticamente el número de gobernadoras en México en 

relación con las que había habido en la historia, así como el 50-50 en la integración de la Cámara de Diputadas y Diputados, 

entre otros casos. 

Al señalar que el Tribunal trabaja para ensanchar los derechos político-electorales de las personas, dijo que las mujeres quieren 

ejercer sus derechos a plenitud y luchan porque así sea, de ahí la importancia de hacer un recuento de esta lucha desde la visión 

de la impartición de justicia con perspectiva de género, puntualizó. 

En el marco de este evento también participaron la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo; la 

comisionada presidenta del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos (INAI), Blanca 

Lilia Ibarra Cadena; la consejera electoral del Instituto Nacional Electoral, Carla Humphrey Jordan; la senadora  Elvia Marcela 

Mora Arellano, así como la diputada federal, Norma Angélica Aceves García, la presidenta de la Comisión de Energía, Rocío 

Abreu Artiñano y la presidenta nacional de la Colectiva 50+1, Claudia Corichi García. 

  

 https://hojaderutadigital.mx/en-mexico-los-derechos-politicos-de-las-mujeres-no-van-a-dar-marcha-atras/  

https://hojaderutadigital.mx/category/politics/
https://hojaderutadigital.mx/en-mexico-los-derechos-politicos-de-las-mujeres-no-van-a-dar-marcha-atras/
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https://hojaderutadigital.mx/en-mexico-los-derechos-politicos-de-las-mujeres-no-van-a-dar-marcha-atras/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

24/10/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

 

Ministras y ministros de la SCJN siempre son y serán 

bienvenidos a la Cámara de Diputados 
 

La presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra Castillo, afirmó que las y los ministros de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) siempre son y serán bienvenidos a la Cámara de Diputados para 

dialogar. Subrayó que invariablemente debe estar presente el diálogo que fomenta la buena 

comunicación entre poderes; “somos una Cámara abierta en todo y tenemos que estar muy pendientes 

y entablar diálogo político”. 

https://hojaderutadigital.mx/ministras-y-ministros-de-la-scjn-siempre-son-y-seran-bienvenidos-a-la-camara-de-diputados-para-

dialogar-diputada-marcela-guerra/ 
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Marcela Guerra Castillo: La igualdad sustantiva es clave en la 
transformación social de México 

Marcela Guerra Castillo: La igualdad sustantiva es clave en la transformación 

social de México 

Editor Web Maya Comunicación 23 De Octubre De 2023 

Ciudad de México, 23 de octubre del 2023.– La igualdad de género y los avances en derechos 
de las mujeres no solo representan logros a nivel individual, sino que también actúan como 
catalizadores de cambios positivos en la sociedad. Así lo indicó Marcela Guerra Castillo, 
presidenta de la Cámara de Diputados, al subrayar la naturaleza transversal del tema de la 
mujer en México. 

https://mayacomunicacion.com.mx/author/admin007/
https://mayacomunicacion.com.mx/marcela-guerra-castillo-la-igualdad-sustantiva-es-clave-en-la-transformacion-social-de-mexico/
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Durante su intervención en la conmemoración del 70 aniversario del voto femenino en el 
Senado de la República, Guerra Castillo mencionó que a pesar de los avances, el camino hacia 
la igualdad total todavía se encuentra plagado de obstáculos. Entre ellos, señaló brutales 
amenazas como la inseguridad, el feminicidio, la violencia y la discriminación laboral de 
género. 

En un panorama donde aún persisten prácticas de hostigamiento hacia la mujer y 
vulnerabilidades notorias, como los matrimonios forzados o la violencia familiar, la diputada 
manifestó que “la justa aspiración de una vida libre de violencia para la mujer está aún 
distante”. 

Al abordar la discriminación laboral de género, la presidenta de la Cámara de Diputados 
elogió la labor de Claudia Goldin, galardonada con el Premio Nobel de Economía este año. 
Goldin, reconocida por su investigación sobre la brecha de género en el mercado laboral, 
contribuye a dar visibilidad a una problemática que, según Guerra Castillo, sigue siendo de 
suma relevancia en la agenda de igualdad. 

De cara a las elecciones de 2024, Guerra Castillo exhortó a mantener la vigilancia y atención 
sobre la violencia, inseguridad y amenazas hacia las candidatas. “El protagonismo que hoy 
tenemos las mujeres es también una responsabilidad para construir el futuro que 
anhelamos”, concluyó la diputada. 

https://mayacomunicacion.com.mx/marcela-guerra-castillo-la-igualdad-sustantiva-es-clave-en-la-transformacion-social-de-

mexico/#google_vignette  

https://mayacomunicacion.com.mx/marcela-guerra-castillo-la-igualdad-sustantiva-es-clave-en-la-transformacion-social-de-mexico/#google_vignette
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Discurso de la presidenta de la Cámara de Diputados, 

durante la conmemoración del 70 aniversario del voto de 

las mujeres en México, en el Senado 

En su discurso de la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, durante la 

conmemoración del 70 aniversario del voto de las mujeres en México, en la sede del Senado de la 

República. Mencionó agradecimiento de invitación a la presidenta, maestra Claudia Sofía Corichi García. 

Gracias, así como a todas las que día con día permanecen y conectan con todos los que tiene que ver los 

colectivos en las entidades federativas, con todas las causas en todos los niveles para el empoderamiento 

de las mujeres. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/discurso-de-la-presidenta-de-la-camara-de-diputados-durante-la-conmemoracion-del-70-

aniversario-del-voto-de-las-mujeres-en-mexico-en-el-senado/ 
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El tema de la mujer y los logros en materia de igualdad 

detonan procesos positivos en el entramado social: 

Diputada Marcela Guerra 

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, sostuvo que el tema de la mujer y los 

logros en materia de igualdad sustantiva son de carácter transversal en México y tienen un alto nivel de 

detonación de procesos positivos en el entramado social. “El tema de la mujer es de carácter transversal, 

si por ello entendemos que atraviesa por toda la gama de asuntos del país. En este contexto debe 

entenderse que la problemática que enfrentamos se conjuga con grandes retos que también tenemos 

como nación en materias como desigualdad, pobreza y limitación de oportunidades de desarrollo social”, 

externó. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/el-tema-de-la-mujer-y-los-logros-en-materia-de-igualdad-detonan-procesos-positivos-en-el-

entramado-social-diputada-marcela-guerra/ 
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El tema de la mujer y los logros en materia de igualdad detonan 

procesos positivos en el entramado social: Marcela Guerra 

La presidenta de la Cámara de Diputados participó en la conmemoración del 70 aniversario del voto de las mujeres en 
México, en la sede del Senado 

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, sostuvo que el tema de la mujer y los logros en materia 
de igualdad sustantiva son de carácter transversal en México y tienen un alto nivel de detonación de procesos positivos en el 
entramado social. 

“El tema de la mujer es de carácter transversal, si por ello entendemos que atraviesa por toda la gama de asuntos del país. 
En este contexto debe entenderse que la problemática que enfrentamos se conjuga con grandes retos que también tenemos 
como nación en materias como desigualdad, pobreza y limitación de oportunidades de desarrollo social”, externó. 

“Dentro de ese complejo panorama hay un faro de luz, y consiste en que los logros que se alcancen en los temas de igualdad 
sustantiva tienen un alto nivel de detonación de procesos positivos en el entramado social”, abundó. 

        Al participar en la conmemoración del 70 aniversario del voto de las mujeres en México, en el Senado de la República, la 
diputada presidenta subrayó que el avance real que se ha alcanzado en el ejercicio efectivo de los derechos de las mujeres y 
el logro de condiciones de igualdad “tienen un alto índice de repercusión en las comunidades, en las regiones y en la 
formación de una cultura en favor de la paridad, la equidad y la justicia”. 

        Apuntó que el sector femenino hoy goza del acceso a mejores espacios de participación y protagonismo, pero enfrenta 
brutales amenazas como la inseguridad, el feminicidio, la violencia, la intimidación y hasta el asesinato de candidatas. 

“Prevalecen, todavía, prácticas de hostigamiento a la mujer en algunas comunidades en donde se toleran los matrimonios 
forzados. La inseguridad en grandes regiones y comunidades del país tiene a la mujer como una parte más vulnerable, al 
tiempo que la violencia familiar sigue siendo un gran flagelo que las victimiza”, afirmó. 

“La justa aspiración de una vida libre de violencia para la mujer se encuentra aún muy lejos de ser alcanzada”, lamentó. 
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La diputada Guerra Castillo también se refirió a la gran brecha laboral de género y que se evidencia en el pago de salarios 
menores a las mujeres, respecto de los hombres, en condiciones similares. 

“A ese respecto destaca el gran trabajo realizado por Claudia Goldin, quien fue galardonada con el Premio Nobel de 
Economía este año por su exhaustiva investigación de brecha de género en el mercado laboral. El gran mérito académico de 
Goldin suma otro atributo, consistente en visibilizar muy específicamente el tema de gran relevancia para la agenda de la 
igualdad sustantiva: la discriminación en la brecha laboral de género”, dijo. 

Finalmente, comentó que es momento de redoblar esfuerzos para visibilizar los temas que definen la agenda de la igualdad 
sustantiva, de cara las elecciones de 2024; “también es una temporalidad que debe llamar a construir semáforos de alerta 
respecto a la violencia, la inseguridad y las amenazas a las candidatas”. 

“El protagonismo que hoy tenemos las mujeres es también una responsabilidad para construir el futuro que anhelamos”, 
concluyó. 

https://www.tallapolitica.com.mx/el-tema-de-la-mujer-y-los-logros-en-materia-de-igualdad-detonan-procesos-positivos-en-el-

entramado-social-marcela-guerra/  
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Participación del senador Eduardo Ramírez Aguilar, presidente de la 

Junta de Coordinación Política del Senado de la República, en la 

inauguración del evento con motivo de la Conmemoración del 70 

Aniversario del Voto de las Mujeres, realizado en el Senado de la 

República 

 

Hola, ¿cómo están? 

Bienvenidas a este espacio, a este recinto, lugar donde se discute la Patria, se discute al Pacto Federal y las leyes que 
emanan de nuestra Constitución. 

Saludo con mucho aprecio a una destacada senadora, que a iniciativa de ella invitó y llevó a cabo este gran foro de 
Participación de las Mujeres, a mi amiga la senadora Rocío Abreu. 

Tienen a una guerrera, combatiente por los derechos de las mujeres. Nos consta, pero también consta en el Libro de los 
Debates. 

Es un gran gusto ver a tantas mujeres destacadas tanto en este Pleno como en el Presídium. 

Saludo a Carla, consejera del Instituto Nacional Electoral, una mujer con mucha lucidez, con mucha profundidad en sus 
posturas, en sus propuestas. Siempre seguimos de cerca su trabajo. 

A otra destacada mexicana, poblana, Blanca Lilia, presidenta del INAI, que me consta todo lo que ha trabajado y ha hecho 
posible para mantener el equilibrio en este organismo autónomo y también su trabajo y capacidad de resistencia que no ha 
sido tampoco fácil para ella. 
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Saludo a mi amiga, la diputada Marcela Guerra, muchas gracias diputada por tu presencia. 

A la maestra Claudia Corichi, presidenta del Colectivo Nacional 50+1, ella ha sido una mujer clave en este movimiento de 
mujeres en el país. Valoramos mucho tu trabajo, tengo muy buenas amigas en distintas partes de la República en esta 
organización. 

Y también saludo con mucho aprecio a otra senadora destacada, Marcela Mora, ella está a cargo de la Comisión, bueno, 
estabas en Comisión de Bienestar, ahora es secretaria de la Mesa Directiva del Senado; pero siempre luchando también por 
los derechos y la participación de la mujer. 

Saludo a una destacada magistrada, que con sus resoluciones ha sentado precedentes importantes a favor de las mujeres y 
de la participación política del género femenino, a Mónica, bienvenida aquí a tu casa. 

Cuando empezamos a hablar del tema de las mujeres, la verdad que es un tema incluso para los hombres un poco temeroso, 
porque la evolución que ha tenido en las últimas décadas la participación política, les ha dado la oportunidad en la 
constitución de las Cámaras, de los Ayuntamientos, del Poder Judicial en sus diferentes órganos de competencia. Pero hace 
falta todavía en los poderes Ejecutivos tanto estatales como federal. 

Esta ha sido una discusión que se ha dado y que es ha retrasado incluso, constitucionalmente hablando, por los intereses 
partidistas de quienes conforman los grupos parlamentarios. 

Entonces, creo yo que este es un momento importante para garantizar también la participación de las mujeres y que se haga 
con un alto sentido de responsabilidad. Créanme, las discusiones no son fáciles en el Senado, son complejas; las posturas, 
las argumentaciones jurídicas, políticas y sociológicas que se hacen en cada norma jurídica, siempre se legisla con 
perspectiva de género. 

Tenemos nombramientos pendientes en el Senado y hay nombramientos sobre órganos jurisdiccionales que no cumplieron la 
perspectiva de género, y hablo concretamente de los Tribunales Administrativos. Son más de 70 nombramientos. 

Entonces, yo creo que va a haber un rechazo para mandárselo al Poder Ejecutivo y que se cumpla con la conformación de 
paridad. Ya es un tema constitucional, porque se habla de los poderes tanto la División de Poderes como los órganos 
autónomos; y los Tribunales Administrativos cumplen una función jurisdiccional. 

Y así podemos hablar de muchos temas. Yo soy del estado de Chiapas, un estado difícil, complejo, y en ese estado los usos 
y costumbres excluyen la participación de las mujeres en la vida política. 

Y en esa exclusión, a mí me ha tocado vivir en carne propia la violencia que ejercen sobre las instituciones. Yo fui 
secuestrado, golpeado salvajemente, porque era presidente del Congreso Local.  

Y, la petición que me hacía el Consejo de Ancianos y las autoridades tradicionales de este municipio indígena, era que no 
soportaban que una mujer llevara el Bastón de Mando. 

Fue una etapa difícil en mi vida, pero, también lo digo con mucha tranquilidad y con mucha emoción, porque me tocó vivir uno 
de los primeros precedentes que sentó el Tribunal Federal Electoral, en el que volvían a restituir en su cargo como presidenta 
municipal de ese municipio de usos y costumbres.  

El único malestar es que era mujer. 

Hoy, han ganado más terrenos en Chiapas y seguramente en Oaxaca y seguramente en Guerrero, pero no se cumple con 
ese objetivo constitucional en el que se exhorta a todas las autoridades para preservar, conservar y promover los derechos 
humanos.  

El derecho político a la mujer en la vida pública es un derecho humano y no se está cumpliendo a esos niveles de 
ayuntamientos o de autoridades tradicionales. 

Hace falta mucho por hacer. 

Créanme que, no solamente desde la legislación, sino también desde los contenidos educativos; desde la forma en cómo nos 
vamos desempeñando en la casa; desde la familia, desde la comunidad, desde la esfera del fraccionamiento, del barrio, del 
edificio, tiene mucho que ver la conducta y la conciencia sobre este gran tema.  
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Hay tantas asignaturas pendientes, pero, yo estoy cierto que a las mujeres no solamente se les debe garantizar el punto de 
partida sino también el punto de llegada, que ese es el más difícil, ese es el más difícil y debemos asumirlo con mucha 
responsabilidad, porque se va a dar y se está dando este movimiento.  

Se está dando y nosotros somos una Legislatura que avanzó. 

Quedan muchos pendientes, sí, como ustedes bien saben. Ya estamos en medio de un proceso electoral federal, en el que 
los partidos políticos nos ubicamos en una posición política partidista, porque finalmente eso es lo que viene en este año y el 
siguiente. 

Sin embargo, se avanzó y creo que han sido resultados impulsados, tanto por los hombres de esta Cámara como también por 
las mujeres. 

Hay pendientes, desde luego que los hay; los asumiremos con mucha responsabilidad. 

Y, lo que nos reste, seguiremos trabajando a favor de las mujeres. 

De verdad, es un gusto tenerlas acá.  

Sé que muchas de ustedes son personalidades muy destacadas. Sean bienvenidas y que sirva este foro para seguir 
construyendo más participación política. 

Muchas gracias. 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/participacion-del-senador-eduardo-ramirez-aguilar-presidente-de-la-junta-de-coordinacion-

politica-del-senado-de-la-republica-en-la-inauguracion-del-evento-con-motivo-de-la-conmemoracion-del-70-anive/  

https://www.tallapolitica.com.mx/participacion-del-senador-eduardo-ramirez-aguilar-presidente-de-la-junta-de-coordinacion-politica-del-senado-de-la-republica-en-la-inauguracion-del-evento-con-motivo-de-la-conmemoracion-del-70-anive/
https://www.tallapolitica.com.mx/participacion-del-senador-eduardo-ramirez-aguilar-presidente-de-la-junta-de-coordinacion-politica-del-senado-de-la-republica-en-la-inauguracion-del-evento-con-motivo-de-la-conmemoracion-del-70-anive/
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El tema de la mujer y los logros en materia de igualdad 

detonan procesos positivos en el entramado social: 

Diputada Marcela Guerra 

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, sostuvo que el tema de la mujer y los 

logros en materia de igualdad sustantiva son de carácter transversal en México y tienen un alto nivel de 

detonación de procesos positivos en el entramado social. “El tema de la mujer es de carácter transversal, 

si por ello entendemos que atraviesa por toda la gama de asuntos del país. En este contexto debe 

entenderse que la problemática que enfrentamos se conjuga con grandes retos que también tenemos 

como nación en materias como desigualdad, pobreza y limitación de oportunidades de desarrollo social”, 

externó. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/10/23/tema-de-mujer-y-los-logros-en-materia-de-igualdad-detonan-procesos-positivos-en-

entramado-social-diputada-marcela-guerra/ 
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El tema de la mujer y los logros en materia de igualdad detonan 

procesos positivos en el entramado social: Marcela Guerra  

  

  

 

  

Ciudad de México, 23 de octubre de 2023  

La presidenta de la Cámara de Diputados participó en la conmemoración del 70 aniversario del voto de las mujeres en 
México, en la sede del Senado  

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, sostuvo que el tema de la mujer y los logros en materia 

de igualdad sustantiva son de carácter transversal en México y tienen un alto nivel de detonación de procesos positivos en 

el entramado social. “El tema de la mujer es de carácter transversal, si por ello entendemos que atraviesa por toda la gama 

de asuntos del país. En este contexto debe entenderse que la problemática que enfrentamos se conjuga con grandes retos 

que también tenemos como nación en materias como desigualdad, pobreza y limitación de oportunidades de desarrollo 

social”, externó.  

“Dentro de ese complejo panorama hay un faro de luz, y consiste en que los logros que se alcancen en los temas de igualdad 

sustantiva tienen un alto nivel de detonación de procesos positivos en el entramado social”, abundó.  

        Al participar en la conmemoración del 70 aniversario del voto de las mujeres en México, en el Senado de la República, 

la diputada presidenta subrayó que el avance real que se ha alcanzado en el ejercicio efectivo de los derechos de las mujeres 

y el logro de condiciones de igualdad “tienen un alto índice de repercusión en las comunidades, en las regiones y en la 

formación de una cultura en favor de la paridad, la equidad y la justicia”.  

        Apuntó que el sector femenino hoy goza del acceso a mejores espacios de participación y protagonismo, pero enfrenta 

brutales amenazas como la inseguridad, el feminicidio, la violencia, la intimidación y hasta el asesinato de candidatas. 
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“Prevalecen, todavía, prácticas de hostigamiento a la mujer en algunas comunidades en donde se toleran los matrimonios 

forzados. La inseguridad en grandes regiones y comunidades del país tiene a la mujer como una parte más vulnerable, al 

tiempo que la violencia familiar sigue siendo un gran flagelo que las victimiza”, afirmó.  

“La justa aspiración de una vida libre de violencia para la mujer se encuentra aún muy lejos de ser alcanzada”, lamentó.  

La diputada Guerra Castillo también se refirió a la gran brecha laboral de género y que se evidencia en el pago de salarios 

menores a las mujeres, respecto de los hombres, en condiciones similares.  

“A ese respecto destaca el gran trabajo realizado por Claudia Goldin, quien fue galardonada con el Premio Nobel de 

Economía este año por su exhaustiva investigación de brecha de género en el mercado laboral. El gran mérito académico 

de Goldin suma otro atributo, consistente en visibilizar muy específicamente el tema de gran relevancia para la agenda de 

la igualdad sustantiva: la discriminación en la brecha laboral de género”, dijo.  

Finalmente, comentó que es momento de redoblar esfuerzos para visibilizar los temas que definen la agenda de la igualdad 

sustantiva, de cara las elecciones de 2024; “también es una temporalidad que debe llamar a construir semáforos de alerta 

respecto a la violencia, la inseguridad y las amenazas a las candidatas”.  

“El protagonismo que hoy tenemos las mujeres es también una responsabilidad para construir el futuro que anhelamos”, 

concluyó.  

Texto y Foto: Cámara de Diputados  

  

  

  

  

  

  

 https://www.tallapolitica.com.mx/el-tema-de-la-mujer-y-los-logros-en-materia-de-igualdad-detonan-procesos-positivos-en-el-

entramado-social-marcela-guerra/  
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 Ciudad de México.— La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, sostuvo que el 
tema de la mujer y sus logros tienen un alto nivel de detonación de procesos positivos en el entramado social. 

La diputada priista apuntó que el sector femenino hoy goza del acceso a mejores espacios de 
participación y protagonismo, pero enfrenta brutales amenazas como la inseguridad, el 
feminicidio, la violencia, la intimidación y hasta el asesinato de candidatas. 

“La justa aspiración de una vida libre de violencia para la mujer se encuentra aún muy 
lejos de ser alcanzada”, lamentó. 

 

Guerra Castillo también se refirió a la gran brecha laboral de género y que se evidencia en el 
pago de salarios menores a las mujeres, respecto de los hombres, en condiciones similares. 

“El protagonismo que hoy tenemos las mujeres es también una responsabilidad para 
construir el futuro que anhelamos”, concluyó. 

https://siete24.mx/mexico/politica/mujeres-mexicanas-aspiran-a-vida-libre-de-violencia-diputada-guerra-castillo/  

https://siete24.mx/mexico/politica/mujeres-mexicanas-aspiran-a-vida-libre-de-violencia-diputada-guerra-castillo/


2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 24/10/2023 LEGISLATIVO 

 
 

 
 
 
 
  



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 24/10/2023 LEGISLATIVO 

 
 

 
 
 
 
  



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 24/10/2023 LEGISLATIVO 

 
 

 
 
 
 
  



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 24/10/2023 LEGISLATIVO 

 
 

 
 
 
 
  



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 24/10/2023 LEGISLATIVO 

 
 

 
 
 
 
  



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 24/10/2023 LEGISLATIVO 

 
 

 

 
 
 
  



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

24/10/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

 
 

Frontera México-EE. UU., lugar de oportunidades 
 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, calificó el Tratado 
México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC) como “una importante herramienta que ha permitido un 
intenso comercio, lo cual ha llevado al desarrollo e integración de cadenas de valor productivo”. 
Luego del encuentro que sostuvo con el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, el pasado 
miércoles, destacó que el T-MEC es considerado uno de los más modernos del mundo debido a su 
integralidad y profundidad, el cual debe seguirse revisando. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/frontera-mexico-ee-uu-lugar-de-oportunidades/468319  

 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/frontera-mexico-ee-uu-lugar-de-oportunidades/468319
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La frontera México-Estados Unidos, lugar de 

oportunidades: Marcela Guerra Castillo 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, calificó el Tratado 
México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC) como “una importante herramienta que ha permitido un 
intenso comercio, lo cual ha llevado al desarrollo e integración de cadenas de valor productivo”. 
Luego del encuentro que sostuvo con el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, el pasado 
miércoles, destacó que el T-MEC es considerado uno de los más modernos del mundo debido a su 
integralidad y profundidad, el cual debe seguirse revisando. 
 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/la-frontera-mexico-estados-unidos-lugar-de-oportunidades-diputada-marcela-guerra-

castillo/ 

 

 

 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/la-frontera-mexico-estados-unidos-lugar-de-oportunidades-diputada-marcela-guerra-castillo/
https://www.nuevomexicoplural.com/la-frontera-mexico-estados-unidos-lugar-de-oportunidades-diputada-marcela-guerra-castillo/
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https://diarionoticiasweb.org/ante-el-problema-del-fentanilo-debemos-trabajar-en-conjunto-con-eu-para-que-esa-
nueva-droga-no-dane-a-nuestras-sociedades-marcela-guerra-castillo/  

https://diarionoticiasweb.org/ante-el-problema-del-fentanilo-debemos-trabajar-en-conjunto-con-eu-para-que-esa-nueva-droga-no-dane-a-nuestras-sociedades-marcela-guerra-castillo/
https://diarionoticiasweb.org/ante-el-problema-del-fentanilo-debemos-trabajar-en-conjunto-con-eu-para-que-esa-nueva-droga-no-dane-a-nuestras-sociedades-marcela-guerra-castillo/
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La frontera México-Estados Unidos, lugar de 

oportunidades: Marcela Guerra Castillo 
La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, calificó el Tratado 
México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC) como “una importante herramienta que ha permitido un 
intenso comercio, lo cual ha llevado al desarrollo e integración de cadenas de valor productivo”. 
Luego del encuentro que sostuvo con el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, el pasado 
miércoles, destacó que el T-MEC es considerado uno de los más modernos del mundo debido a su 
integralidad y profundidad, el cual debe seguirse revisando. 

 
https://efekto10.com/la-frontera-mexico-estados-unidos-lugar-de-oportunidades-marcela-guerra-castillo/  

 

 

 
 

 

https://efekto10.com/la-frontera-mexico-estados-unidos-lugar-de-oportunidades-marcela-guerra-castillo/
https://efekto10.com/
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 Frontera México-EE. UU., lugar de oportunidades 
 
La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, calificó el Tratado 
México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC) como “una importante herramienta que ha permitido un 
intenso comercio, lo cual ha llevado al desarrollo e integración de cadenas de valor productivo”. 
Luego del encuentro que sostuvo con el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, el pasado 
miércoles, destacó que el T-MEC es considerado uno de los más modernos del mundo debido a su 
integralidad y profundidad, el cual debe seguirse revisando. 

  
https://jornadaveracruz.com.mx/politica/frontera-mexico-eu-lugar-de-oportunidades-marcela-guerra/ 

 

 
 
 
 
 

https://jornadaveracruz.com.mx/politica/frontera-mexico-eu-lugar-de-oportunidades-marcela-guerra/
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Abogan por inversión en la zona 
fronteriza 

Deben asumir una responsabilidad compartida para potenciar los beneficios de 
la región 

 

 

 

 Ciudad de México 
  

La presidenta de la Cámara de Diputados, la priista Marcela Guerra, se reunió recientemente con el Embajador 
de Estados Unidos en México, Ken Salazar, ante quien manifestó que la frontera entre ambos países debe 
convertirse en una zona segura y eficiente. 
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La legisladora por Nuevo León sostuvo ante el diplomático que México y EU que deben asumir una 
responsabilidad compartida para potenciar los beneficios de la frontera, la cual debe considerarse un lugar de 
oportunidades. 

“Se necesita más y mejor infraestructura, así como energía suficiente y adecuada para 
recibir la inversión extranjera directa”, indicó la presidenta de San Lázaro.  

 

Así como advirtió beneficios, la legisladora también identificó retos conjuntos para ambas naciones, los cuales 
externó durante su encuentro con Salazar.  

“Nuestras naciones tienen aciertos de cooperación e intereses, pero también numerosos desafíos como el cambio 
climático, la falta de desarrollo en algunas regiones, el trasiego de drogas, el tráfico de armas, la seguridad y la 
migración. 

“Para atenderlos es indispensable seguir fortaleciendo el diálogo político e institucional, para construir una 
estrategia de responsabilidad y prosperidad compartida”, dijo la diputada. 

 Sobre la migración, Guerra planteó que debe ser un proceso seguro, ordenado y regular sobre la base del respeto 
pleno a los derechos humanos y aprovecharse como un motor de desarrollo.  

https://www.elmanana.com/texas/valledetexas/en-la-zona-fronteriza-abogan-por-inversion/5775901  

https://www.elmanana.com/texas/valledetexas/en-la-zona-fronteriza-abogan-por-inversion/5775901
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Frontera México-EE. UU., lugar de oportunidades 
 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, calificó el Tratado 
México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC) como “una importante herramienta que ha permitido un 
intenso comercio, lo cual ha llevado al desarrollo e integración de cadenas de valor productivo”. 
Luego del encuentro que sostuvo con el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, el pasado 
miércoles, destacó que el T-MEC es considerado uno de los más modernos del mundo debido a su 
integralidad y profundidad, el cual debe seguirse revisando. 
 
 
https://noticiasenfasis.com.mx/frontera-mexico-estados-unidos-lugar-de-oportunidades-marcela-guerra/ 
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PRI vota en contra de la Ley de Ingresos para 2024; 
endeuda a mexicanos y no resuelve sus problemas 

 
Diputados y diputadas del Grupo Parlamentario del PRI informaron que votaron en contra del dictamen 
de la Ley de Ingresos para 2024, ya que endeuda al país con una cantidad extravagante por más de 1.9 
billones de pesos, sin precedentes, que equivale al 5.4 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). 
 
https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=39163 
 
 
 
 
 
 

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=39163
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Dos mujeres, que no pertenecen a la clase política en el poder, distantes una y otra, en su 

participación politica o profesional, en su entorno; ambas, de bagaje, civilidad, dialogo, oficio. 

Desde su responsabilidad política-legislativa, o desde la que tienen al frente de un Poder del Estado, 

definieron posiciones en las que se encuentran, asuntos que son de relevancia nacional y por qué 

no, mundial, si consideramos que nuestro país, es centro de atención allende sus fronteras, por la 

polarización a la que lleva el gobierno federal a sectores del país y porque los mexicanos, alistan el 

2 de junio 2024, ir a las urnas para elegir Presidenta de México. 

Las dos mujeres, hay que decirlo, son blanco de guerra sucia, politiquería, defenestración y 

canibalismo, por aspirar a la Presidencia y por defender con sabiduría, inteligencia y altura de miras, 

al Poder Judicial, que se encarga de expedir justicia que exigen los ciudadanos. 

 Justicia en la Nación y virtiual candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, opinaron, delinearon, 

puntualizaron, ¡corrigieron pues!, óptica de sus contrarios y enemigos políticos-personales, “del 

Presidente para abajo”, en puyante y estridente asunto de extinción que aprobó Morena y PT-

Verde, a 13 Fideicomisos en el Poder Judicial. 

Los cuales, anotamos en este espacio, no son para privilegios, son prestaciones, sueldos y conquistas 

laborales de más de 55 mil trabajadores en ese Poder del país y, cual, observó en posicionamiento 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

XÓCHITL: CON VENTA DEL PETRÓLEO, APOYO AL PODER JUDICIAL, “DINERO SÍ HAY”; NORMA 

LUCÍA: “NO SOMOS OPCIÓN POLÍTICA NI ADVERSARIOS” 
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dominical el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, parte de 15 mil mdp que arrebataron 

legisladores de ese bloque oficial, al Poder Judicial, sirven para brindar seguridad y protección a 

jueces y magistrados, que resuelven casos contra mexicanos que infringen leyes, a través de 

violencia y delncuencia. 

Y también para seguridad personal de ministros, si alguna de ellos, lo considere. 

Un insulto, reiteramos, al sentido común de lox mexicanos, que si lo tienen, aunque algunos aún 

dudan, que en el último año del régimen, de  la noche a la mañana, cobren venganza contra la Corte 

y descubran el agua tibia, con los Fideicomisos que tiene ese Poder del Estado, por ser un Poder que 

no se soometió al clásico y nefasto, “sí, señor Presidente”. 

Deleznables usos y costumbres de nuestros sistema político, que seducen al que ocupa la máxima 

representación política en este país, trátese de quien se trate. Andrés Manuel López Obrador, no es 

la excepción, él, como sus antecesores, ejercen ese perverso presidencialismo, mal de todos los 

males en la nación, siniestro estilo personal de ejercer poder, con el cual, enloquecen al final del 

sexenio. 

Con sustento, con fino estilo, candidata presidencial del bloque opositor y presidenta en Suprema 

Corte de Justicia en la Nación, puntualizaron el tema, sin ofensas, grosería ni insultos, contrs los 

promoventes de esa iniciativa que arrebató recursos al Poder Judicial por 15 mil mdp. 

Previo a sesión púbica ordinaria que llevó a cabo el pleno de ministros en SCJN, presidenta de este 

Poder, Norma Lucía Piña Hernández, reconoció y agradeció a trabajadores de la institución que, 

antier, salieron a las calles en diversas ciudades del país, para protestar por ese vil arrebato que 

hicieron a sus recursos, para el siguiente año. 

-“Los juzgadores, somos los guardianes de la Constitución, debemos tener presente que, si bien, 

nuestro primer compromiso es, y debe serlo siempre, con lo que dispone nuestra Ley fundamental, 

no podemos ser ajenos a la voz de la gente, no podemos ser indiferentes al clamor social”. 
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Observó que no pueden fallarle a las personas que acuden a juzgados y tribunales, para que sus 

asuntos en los que frecuentemente están en juego su familia, su patrimonio, su seguridad e incluso, 

su vida, sean resueltos en tiempo y forma, sin demora.  

-“La impartición de justicia, no puede retrasarse indefinidamente, no puede detenerse en su 

totalidad”, expuso ante el pleno de ministros y, a los ciudadanos que, a través del Canal del Poder 

Judicial, observaron sesión de los impartidores de justicia. 

Con dedicatoria para “ysq”, Norma Lucía Piña Hernández, fue puntual en el asunto: 

-“Hago un llamado a la unidad del Poder Judicial, porque lo que está en juego son, ni más ni menos, 

los derechos de todas las personas. Debemos trabajar juntos, en equipo, como siempre lo hemos 

hecho, todos los integrantes del Poder Judicial Federal al que orgullosamente pertenecemos, para 

seguir siendo los máximos defensores del orden constitucional. Sabemos que la gente es la principal 

beneficiaria de nuestro trabajo. He ahí, el fundamento de nuestra vocación”. 

Cual líder sindical, presidenta de la Corte, aseguró a trabajadores de este Poder, que hacen 

esfuerzos que leyes conceden, para garantizar preservación de condiciones laborales, “que se han 

edificado con tanto esfuerzo a lo largo del tiempo”. 

Enseguida para que lo entienda “ysq”, expresó segunda dedicatoria: 

-“Al mismo tiempo, con el mayor respeto republicano, me dirijo a los otros Poderes de la Unión, con 

la convicción plena de que el Poder Judicial Federal, no es oposición política; no es adversario”. 

Defiende la Cosntitución e imparte justicia, agregó. 

-“La independencia judicial no es un privilegio de los jueces, es un derecho humano de todas las 

personas. Es el principio que garantiza una adecuada impartición de justicia para hacer efectivas las 

libertades y la igualdad de las y los mexicanos. Estamos comprometidos a preservar este principio, 

a aplicarlo con integridad y con el mayor alcance, siempre en beneficio de la sociedad”. 
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Por si a una cuadra de la sede en Pino Suárez, número 2, Centro Histórico-CDMX, no la vieron ni 

escucharon mensaje que ofreció ante el pleno de ministros, su presidenta, puntualiza: 

-“La separación de Poderes, es esencial para el buen funcionamiento de una democracia, pero es 

también síntoma de buena salud republicana: trabajar en estrecha colaboración con el Poder 

Ejecutivo y el Legislativo, para cumplir con nuestra misión de servir a la sociedad”. 

No dijo nombres, pero la presidenta en el Poder Judicial, recordó a los destinatarios del mensaje: 

-“Todo ello, en aras del interés superior, que no es otro, sino México. Hago un llamado al diálogo y 

al entendimiento, lo dije en Querétaro, en el aniversario de la Constitución y lo reafirmo hoy (ayer): 

les invito a que trabajemos, hombro con hombro, por el bien de nuestro país, para dar ejemplo de 

que, en la unidad nacional, somos dignos herederos de nuestra historia”. 

-“La Constitución, es el Pacto Federal que nos permite superar nuestras diferencias y estar de 

acuerdo en lo fundamental; es el centro de gravedad donde convergen los fines y los entramados 

institucionales para llegar a ser el México que podemos y debemos ser”. 

En el asunto de los Fidecomisos, la senadora Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, también encaró a 

promoventes del proyecto que, ¡de un tijerazo!, cortan 15 ml mdp a la Corte en su gasto 2024. 

Sin ambages, la política hidalguense, observó que hay privilegios en Los Tres Poderes: 

-“… tienen prestaciones acordes a su investidura y estaría de acuerdo si la tiene el Ejecutivo, ¡que la 

tenga el Legisaltivo!, porque se ve que la tiene, pero digámoslo con certeza y con verdad y que la 

tengan los ministros”. 

-“Los tres, son titulares de un Poder. El presidente de la Cámara de Diputados, el presidente de la 

Cámara de Senadores tiene asignado un presupuesto del que él dispone para lo que él considera 

necesario para hacer sus funciones”. 
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-“Si es un millón de pesos al mes, el presidente del Senado, pues que se diga; si los ministros de la 

Corte, que son 11, tienen 50 millones de pesos al año, o sea, 4 millones y medio cada ministro, es 

mucho menos que lo que tiene el Senado y mucho menos que lo que tiene hoy en día el Presidente”. 

-“O sea, el Presidente, goza de privilegios que no tienen el resto de los mexicanos. Es la verdad, 

tiene atención médica en el Ejército, en la Defensa Nacional; cualquier problema de salud de él, de 

sus hijos, es atendido, cosa que nosotros no lo tenemos. Nosotros, los senadores, tenemos que 

pagar cualquier gasto médico que tengamos que enfrentar. Entonces, yo creo que hablar de 

privilegios cuando vives en Palacio Nacional, no está tan adecuado”. 

Tajante, Xóchitl Gálvez dijo que en el asunto, “lo que hay de fondo, es una venganza”. Y sustenta: 

-“¡Miren!, Dos Bocas, hay etiquetados más de 100 mil millones, ahí, en la secretaría de Energía; ya 

se gastaron cerca de 400 mil millones de pesos. ¿Y por qué ahí no dicen qué está pasando con Dos 

Bocas?  ¿Por qué no nos dicen qué pasó con Seglalmex? Estamos hablando de 15 mil millones, en 

Segalmex; Tren Maya, no tengo nada contra Tren Maya, 120 mil millones, bien, ya vamos en 480 mil 

millones en Tren Maya”. 

Enseguida, señala formas ocultas que hay en el gobierno, para hacerse de recursos, sin 

transparentar ingresos por exportar petróleo mexicano: el precio de barril que se cotiza a más de 

82.38 dólares, cual cotización de ayer, reporta Pemex. 

-“Entonces, me parece que no es justo. De ahí pueden salir los recursos para el Poder Judicial, no es 

un tema de dinero. ¿Por qué, cuando estuvo el ministro Saldívar, ¡nunca!, se tocó el Poder Judicial? 

Pues porque de alguna manera cumplía con los caprichos del Ejecutivo”. 

Con su estilo personal en expresar su posición en asuntos nacionales, Xóchitl Gálvez, añadió. 

-“Yo lo que quiero que entendamos, es que esto (el país), es una República, no es una monarquía. 

Aquí no hay rey, aunque esté en Palacio. ¡Aquí, hay Tres Poderes que tienen los mismos niveles de 

autonomía y se tienen que respetar!”. 
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A igual que el senador Damián Zepeda Vidales, y el diputado del PRI, Roberto Carlos López García, 

virtual candidata de oposición a la Presidencia, fue contundente: 

-“Como es inconstitucional que desparezcan, seguramente va a haber un revés en la propia Corte, 

porque la Corte nos ha defendido a las personas en nuestros derechos humanos”. 

Seguramente, expresa, algún juez va a suspender esa  disposiciión. “Y lo que quieren en el Ejecutivo, 

es confrontar al pueblo con los jueces, cando en el Ejecutivo, hay una brutalidad de corrupción”. 

También delineó: 

-“… la estrategia va a ser exhibir que dinero, sí hay. Que el precio de petróleo está de alguna manera 

minimizado, para que el Ejecutivo tenga un cochinote. O sea, 20 dólares por barril, implican que el 

Ejecutivo se quede con muchísimo dinero que lo va a asignar de manera discrecional. Entonces, lo 

primero que tenemos que hacer es quitar los cochinitos que traen en todas la secretarías de Estado. 

Y que al menos, los mexicanos sepan que la deuda de 2 billones de pesos que nos está metiendo el 

Ejecutivo, es una cosa impensable”. 

¡Zas! 

EN EL CHACALEO 

Jóvenes emprendedores, creativos, con visión de futuro -que sí los tiene el país-, organizan décima 

primera exposición de joyería, café orgánico de Veracruz, “Bautista”, el mejor de la cosecha 

mexicana, alimentos, ropa, accesorios para mascotas y más productos, que ponen a la venta este 

fin de semana, desde las 10:00 horas, en Parque “Cruz Azul”, entre Macedonia y Creta, Lomas 

Estrella… Para visitantes y púbico frecuente, los expositores llevan a cabo rifa vespertina, 17:00 

horas, para el disfraz que los asistentes consideren el mejor de la feria creativa, edición “Monster”… 

La Expo, es de todos. ¡Vamos! ¡Apoyemos a los emprendedores de Iztapalapa!… Cifras 

macroeconómicas del estimado para el ejercicio fiscal de este año, en la cotización del barril de 

crudo mexicano de exportación, es de 69.7 dpb… Para el 2024, lo estiman en 56.7 dpb… Las formas 
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ocultas del “cochinote”, acusó Xóchitl Gálvez, que tiene el gobierno, para usar “a discreción”…  ¡Viva 

México! ¡Viva!... Tiene razón virtual candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, al afirmar que, 

“dinero, sí hay”, para apoyar a la Corte y no arrebatar 15 mil mdp, en evidente venganza política… 

Mediático, el asunto de que la ministro Norma Lucía Piña, la invitan a reunión con senadores para 

explicar uso y destino de recursos en Fideicomisos de la Corte… Hoy, el grupo mayor que coordina 

Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, define el tema… “Primeramente, como grupo parlamentario, 

necesitamos compartir la visión con el grupo. El grupo mayoritario no está de acuerdo en hacer una 

invitación a la presidenta de la Suprema Corte, la doctora y ministra Piña”, señala el legislador 

comitense… “Sin embargo, como institución, las puertas están abiertas; no he formalizado, yo 

esperaría el día de mañana (hoy), platicar con mi grupo y, a partir de ese sentir, tendremos una 

postura”… Para otra ocasión, el senador claudista, César Arulfo Cravioto Romero, debe ser más 

prudente en opinar de temas delicados, que contribuyan a polarizar más pleito entre Poderes 

autónomos… Empero, la ministro Piña, aceptó ir cuando la inviten de manera  formal, otro ministro, 

un juez o magistrado… El jefe de la bancada panista en el Senado, Julen Rementería de Puerto, 

extendió invitación a la ministro para aquel objetivo, como también el senador Manuel Añorve 

Baños… Sin dudarlo ni sopesar, la diputada presidenta en mesa directiva, Marcela Guerra Castillo, 

afirma que los y las ministras en Suprema Corte de Justicia de la Nación, siempre son y serán 

bienvenidos a la Cámara de Diputados, para dialogar. Pondera que, invariablemente, debe estar 

presente el díalogo que fomenta la buena comunicación entre Poderes. “Somos una Cámara abierta 

en todo y tenemos que estar muy pendientes y entablar diálogo político”… Considera fundamental, 

que las y los ministros, acudan a la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, en el  marco de la 

discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024… ¡Que así sea!... Además, Marcela 

Guerra Castillo ofrece que la presidenta del Poder Judicial e intgrantes del pleno del Alto Tribunal, 

“tienen abiertas las puertas de la presidencia de la mesa directiva de la Cámara de Diputados”… 

¡Qué tal!... ¡Y en el Senado aún lo piensan!... ¡Caramba!... Reiteramos, no la conocemos ni tenemos 

trato personal con ella, pero la senadora presidenta en mesa directiva, es un actor político que, de 
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manera institucional, expresa sus mensajes, sin denotar contrariedad ni rivalidad, mucho menos 

rebeldía… Basta leer y releer mensaje que, ayer, expresó, durante inauguración del 70 aniversario 

del voto de la mujer, que organizó su compañera de Campeche, Rocío Adriana Abreu Artiñano… Así 

fue el mensaje de la senadora de Tlaxcala: “¡miren!, aquí en el Senado, somos la mitad hombres, la 

mitad mujeres, pero para pelear los espacios en las comisiones, las más importantes, es una bronca. 

Ya llegamos a ser ahora presidentas, pero para que nos den el poder de decidir y controlar nuestras 

Cámaras, el manejar los recursos, ¡es otra bronca compañeras”… “Es que nos ponen de secretarias 

pero nos quitan las facultades. No somos florero, no somos adorno, tenemos que ejercer el poder 

en plenitud, cueste lo que cueste, porque de nada servirá la paridad, si la desilusión del ejercicio en 

el poder en las mujeres, la sociedad lo califica como frívolo, como insignificantes”… ¿Algo quiso decir 

la presidenta del Senado, ¿verdad?... ¿A quien fue la dedicatoria? ¿Eh?... En ese acto, acudió la 

diputada Marcela Guerra Castillo, quien también expuso: “sin lugar a duda, el panorama para la 

igualdad sustantiva tiene signos favorables, especialmente en la parte cuantitativa o paritaria a la 

que  nos obligan las disposiciones vigentes, pero en el horizonte existen nubarrones importantes, 

las barreras que siempre enfrentamos”. ¡Zas!... Como también, visceral mensaje que hizo a la clase 

política en el poder y en la oposición, el senador Dante Delgado Rannauro, durante su infome de 

actividades legislaivas, en el recinto alterno deXicotencatl 9… Palabras que definieron total rechazo 

a que el MC, haga alianza con el oficialismo o con el bloque opositor... Rechaza que él o el MC, 

dividen a la oposición o que estén al servicio del Presidente, “pues a diferencia del PRI y el PAN, la 

bancada naranja en el Congreso ha votado en contra de las reformas más retrógradas y dañinas 

propuestas por el mandatario federal”… ¡Zas!... Falta esperar respuesta desde la sede en 

Insurgentes Norte, número 59… Para conocer metodologías e indicadores de las encuestas de cara 

al análisis del PEF-2024, comisión de Bienestar que preside la diputada federal del PT, Ana Karina 

Rojo Pimentel, se reunió con la presidenta en Junta de Gobierno del Inegi, Gabriela Márquez Colín… 

¡Enhorabuena!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
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https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes Sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…  

https://los3poderes.com/
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‘Urge estrategia clara de seguridad’.-Jorge Romero 

 
El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero, advirtió que, de acuerdo con datos del 
Inegi, más del 60 por ciento de la población vive en constante temor debido a la creciente inseguridad. 
 
https://planoinformativo.com/956467/urge-estrategia-clara-de-seguridad-jorge-romero 
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Más de la mitad del país vive con miedo; urge estrategia 

clara de seguridad: Jorge Romero 
 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, Jorge Romero, advirtió que, de acuerdo con datos del 

Inegi, más del 60 por ciento de la población vive en constante temor debido a la creciente inseguridad. 

En ese sentido, señaló la necesidad apremiante de implementar una estrategia integral de seguridad que 

proteja a los ciudadanos y restaure la tranquilidad en México. 

 

https://efekto10.com/mas-de-la-mitad-del-pais-vive-con-miedo-urge-estrategia-clara-de-seguridad-jorge-romero/ 

 

 

 

  

 

 

https://efekto10.com/mas-de-la-mitad-del-pais-vive-con-miedo-urge-estrategia-clara-de-seguridad-jorge-romero/
https://efekto10.com/
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Ciudad: apoyada por Xóchitl, Lía Limón se anotará en la encuesta del Frente (lapoliticaonline.com) 

 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/272015/
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24/10/2023 LEGISLATIVO 

Ignacio Mier retó a magistrados y jueces de la SCJN para debatir sobre extinción de fideicomisos 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, retó a los magistrados y a los jueces a 

debatir sobre la extinción de 13 de los 14 fideicomisos que tiene el Poder Judicial. El legislador les exigió 

hablar con la verdad y dejar de manipular a los trabajadores. 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6917?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6917&authkey=!AI5Rj-dZdRviPCs&ithint=video&e=ABzUhE 

 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6917?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6917&authkey=!AI5Rj-dZdRviPCs&ithint=video&e=ABzUhE
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6917?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6917&authkey=!AI5Rj-dZdRviPCs&ithint=video&e=ABzUhE
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Ignacio Mier invita también a Norma Piña a un debate público sobre fideicomisos 

Luego de que el Senado de la República invitara a la presidenta de la Suprema Corte de Justicia, Norma 

Piña, a que dialogara con los legisladores acerca de los fideicomisos del Poder Judicial, el coordinador de 

los diputados de Morena, Ignacio Mier, también invitó a la Ministra Presidenta de la Suprema Corte a 

debatir públicamente sobre los fideicomisos que se pretende eliminar. 

https://drive.google.com/file/d/1wJTB4eHeyT8AwWW4zEaBAVX2SjwF8FMx/view 

 

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1wJTB4eHeyT8AwWW4zEaBAVX2SjwF8FMx/view
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Ignacio Mier reta a Norma Piña a debatir sobre los fideicomisos del Poder Judicial 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, retó a la ministra presidenta de la 

SCJN, Norma Piña, a debatir sobre la extinción de los fideicomisos, además le exigió dejar de manipular 

a los trabajadores. Por su parte, el líder parlamentario del PRI, Rubén Moreira, advirtió que la extinción 

de estos fideicomisos debilitaría la impartición de justicia y también acusó a Morena de generar discursos 

de supuestos excesos y privilegios de los jueces. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!886?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!886&authkey=!AHn2eijQxDw9ON8&ithint=video&e=YMQoM5 

 

  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!886?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!886&authkey=!AHn2eijQxDw9ON8&ithint=video&e=YMQoM5
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!886?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!886&authkey=!AHn2eijQxDw9ON8&ithint=video&e=YMQoM5
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Sigue el tono confrontador entre poderes 

El coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, escribió a la ministra 

Norma Piña que tiene razón cuando señala que la separación de poderes es esencial para la democracia. 

Por eso, añadió, "en congruencia y con consistencia con usted, sabrá comprender la independencia de 

su contraparte el legislativo". Mier señaló a la Magistrada que sabe bien que sus fideicomisos son 

derechos de un grupo de 590 privilegiados, frente a 55 mil buenos trabajadores. Seamos honestos, 

concluyó el legislador. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!889?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!889&authkey=!AJ9riRiFOM_2uLU&ithint=video&e=pqukfB 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!889?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!889&authkey=!AJ9riRiFOM_2uLU&ithint=video&e=pqukfB
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!889?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!889&authkey=!AJ9riRiFOM_2uLU&ithint=video&e=pqukfB
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Ignacio Mier vuelve a retar a ministros para debatir 

 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, retó a la ministra presidenta 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), así como a los magistrados y jueces, a debatir con 
relación a la extinción de 13 de los 14 fideicomisos de ese organismo. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/ignacio-mier-vuelve-a-retar-a-ministros-para-debatir/468326  

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/ignacio-mier-vuelve-a-retar-a-ministros-para-debatir/468326
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Ministra Piña se reunirá con senadores de Morena para hablar sobre fideicomisos • Forbes Política • Forbes 

México 

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/ministra-pina-se-reunira-con-senadores-de-morena-para-hablar-sobre-fideicomisos/
https://www.forbes.com.mx/ministra-pina-se-reunira-con-senadores-de-morena-para-hablar-sobre-fideicomisos/
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https://hojaderutadigital.mx/en-la-camara-de-diputados-se-presento-la-exposicion-documental-el-triunfo-de-la-
persistencia/  

https://hojaderutadigital.mx/en-la-camara-de-diputados-se-presento-la-exposicion-documental-el-triunfo-de-la-persistencia/
https://hojaderutadigital.mx/en-la-camara-de-diputados-se-presento-la-exposicion-documental-el-triunfo-de-la-persistencia/
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En la Cámara de Diputados se presentó la exposición 

documental “El triunfo de la persistencia” 

Graciela Báez Ricárdez, Secretaria General de la Cámara de Diputados, indicó que, como parte del 

reconocimiento de lo que está resguardado en el Archivo Histórico, se decidió montar esta exposición 

en el marco del 70 aniversario del voto de las mujeres, porque ahí están los documentos donde se 

muestra el debate que hubo, cuáles eran los argumentos a favor y en contra. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/en-la-camara-de-diputados-se-presento-la-exposicion-documental-el-triunfo-de-la-

persistencia/ 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/en-la-camara-de-diputados-se-presento-la-exposicion-documental-el-triunfo-de-la-persistencia/
https://www.nuevomexicoplural.com/en-la-camara-de-diputados-se-presento-la-exposicion-documental-el-triunfo-de-la-persistencia/
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Boletín No. 5250 

 

• Está muestra es un homenaje a las mujeres que lucharon porque se abrieran los espacios políticos: 

diputada Alavez Ruiz 

 

• El archivo histórico resguarda la memoria de todas y todos los mexicanos: Graciela Báez 

 

En el marco del 70 Aniversario del voto femenino en México, la Secretaría General y la Unidad para la 

Igualdad de Género de la Cámara de Diputados llevaron a cabo la exposición documental “El triunfo 

de la persistencia”, del Archivo Histórico del recinto legislativo.  

 

La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) dijo que la muestra es un homenaje y tributo que la Cámara 

de Diputados rinde a todas las mujeres que desde la Revolución lucharon por que se abrieran los 

espacios políticos, esos que ahora ejercen, aunque todavía no como debe ser, con absoluta equidad 

en los cargos de toma de decisiones, que siguen siendo ostentados por los hombres.  

“En honor a esa persistencia y tenacidad que presenta esta magnífica exposición que nos muestra 

parte de la lucha de las pioneras, reitero mi compromiso de enarbolar las demandas históricas de las 

sufragistas mexicanas hasta alcanzar nuestras metas”, comentó.  
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Mencionó que en los días recientes las diputadas y los diputados han participado en diversas 

actividades conmemorativas de los 70 años del voto de la mujer en México, hecho muy importante en 

la vida de todas y todos como mexicanas y mexicanos, porque representa el reconocimiento de 

nuestros derechos políticos a votar y ser votadas.  

“Este derecho se logra gracias a la persistencia de miles de mujeres que en esta lucha colectiva hemos 

avanzado a veces lenta, a veces más rápido en el crecimiento de nuestros derechos políticos que van 

de la mano con nuestros derechos humanos; asimismo, seguiremos siendo perseverantes, porque la 

persistencia es y ha sido una herramienta en la lucha feminista”, agregó.  

Graciela Báez Ricárdez, Secretaria General de la Cámara de Diputados, indicó que, como parte del 

reconocimiento de lo que está resguardado en el Archivo Histórico, se decidió montar esta exposición 

en el marco del 70 aniversario del voto de las mujeres, porque ahí están los documentos donde se 

muestra el debate que hubo, cuáles eran los argumentos a favor y en contra. 

Señaló que se ha dado la importancia que se merece el archivo histórico de la Cámara de Diputados 

que es la memoria histórica de todos los mexicanos. “El diputado Ignacio Mier Velazco tuvo la iniciativa 

de restaurar la exgarita en donde fue trasladado parte del archivo y se están llevando a cabo varias 

remodelaciones para resguardar esa memoria institucional”.  

“Me congratulo y estoy muy contenta de que le estemos dando visibilidad al archivo histórico que 

resguarda la memoria de todas y todos los mexicanos”, comentó.  

En el evento estuvieron presentes Perla Idaly Gómez García, directora general del Sistema Institucional 

de Archivos del Congreso de la Unión, y Edalid Mendoza Ávila, encargada de despacho de la dirección 

del Museo Legislativo “Los Sentimientos de la Nación”.  

La exposición presenta el complejo proceso por el que se logró la obtención constitucional del sufragio 

femenino en 1953; asimismo, es un tributo que la Cámara de Diputados, a través de la Secretaría 

General, rinde a las mujeres mexicanas que durante décadas han luchado por abrir un espacio de 

libertad pública en la vida nacional para las generaciones venideras.   

Muestra la tenacidad intergeneracional de mujeres de toda clase y posición política e ideológica, que 

con su empeño, compromiso, convicción y dedicación, han hecho de su libertad una necesidad de 

todos y para todos, que durará por largo tiempo y que hoy al 70 aniversario del voto femenino en México 
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se nos ofrece como el triunfo de batallas grandes y pequeñas, que redundan en una victoria colectiva, 

gracias a la cual, espacios de decisión, influencia y proyección social, cultural y política, son ocupados 

por mujeres de toda clase y procedencia. 

 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/en-la-camara-de-diputados-se-

presento-la-exposicion-documental-el-triunfo-de-la-persistencia- 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/en-la-camara-de-diputados-se-presento-la-exposicion-documental-el-triunfo-de-la-persistencia-
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/en-la-camara-de-diputados-se-presento-la-exposicion-documental-el-triunfo-de-la-persistencia-
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Claudia Rivera asegura estar en 'empate técnico' con Ignacio Mier y Alejandro Armenta 

 

La aspirante a la candidatura de Morena por la gubernatura de Puebla, Claudia Rivera Vivanco, aseguró 

encontrarse ya en un empate técnico con los dos punteros, el diputado federal, Ignacio Mier y el senador, 

Alejandro Armenta rumbo a las encuestas internas. 

"Con los dos punteros hombres que es mi compañero diputado y el senador ya aparece un empate 

técnico, no significa echar campañas al aire sino cerrar con mucha fuerza ya solo son unos días", 

puntualizó. 

En conferencia de prensa, la ex presidenta municipal de Puebla, resaltó que no solo en Puebla, sino en 

el país existe una clara tendencia donde los ciudadanos prefieren darle la oportunidad y confianza a una 

“mujer” para que sea su nueva gobernante. 

“Lo que observo desde atrás, ya en el resultado estadístico que ha permitido que en los últimos días se 

haya alcanzado ese empate técnico, si con esta variación de +- 5 puntos que puedo tener abajo, o a la 

par, pero si es representativo”, destacó. 

Asimismo, Rivera Vivanco añadió que ese escenario político-electoral donde se le quiere dar la 

oportunidad a las mujeres de gobernar está pasando en Morelos, Chiapas, en Ciudad de México, de ahí 

que Puebla está con esa misma tendencia. 

En este tenor, indicó que ésta semana ha recibido importantes símbolos políticos que le han permitido 

conocer que se perfila como una de las más conocidas por los poblanos, lo que abre la posibilidad de 

que, en Puebla, Morena tenga candidata para la gubernatura. 

Finalmente, agregó que de seguro el pasado fin de semana ya habrá iniciado la encuesta, por lo que 

indicó la moneda ya está en el aire, insistiendo que en el proceso que decidió participar no fue solo por 

el hecho de ser mujer, sino por su obligación ser una mujer competitiva y que la midieron con 

compañeros que llevan muchos años teniendo la oportunidad de participar en la política pública. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/claudia-rivera-afirma-empate-tecnico-mier-armenta-

rumbo-2024 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/claudia-rivera-afirma-empate-tecnico-mier-armenta-rumbo-2024
https://www.milenio.com/politica/elecciones/claudia-rivera-afirma-empate-tecnico-mier-armenta-rumbo-2024
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La transformación de Puebla está en nuestro proyecto: 

Nacho Mier 
 

"La respuesta para transformar a Puebla está en nosotros, en el movimiento que encabezo, porque he 
recorrido el estado y sé lo que necesitan los poblanos, sé dar resultados y tengo la experiencia para 
encabezar la defensa de la cuarta transformación", expresó Nacho Mier, coordinador de los diputados 
federales de Morena. 
 
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/la-transformacion-de-puebla-esta-en-nuestro-proyecto-
nacho-mier-10892168.html 

 

https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/la-transformacion-de-puebla-esta-en-nuestro-proyecto-nacho-mier-10892168.html
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/la-transformacion-de-puebla-esta-en-nuestro-proyecto-nacho-mier-10892168.html
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Nacho Mier surgió como coordinador de 

defensa de la 4T en Puebla: Encuesta BEAP 
 

 
 

 

 De acuerdo con una encuesta realizada con un método similar al utilizado por el partido Movimiento 

Regeneración Nacional (Morena) para definir la candidatura a la gubernatura de Puebla, quien muestra mayores 

posibilidades es Ignacio Mier Velazco. 

 

Se trata de la Encuesta Estatal de Preferencias y Posicionamiento Político Preelectoral realizada por la empresa 

Buró de Estrategias y Análisis del Poder, SC (BEAP), de Rodolfo Rivera Pacheco. 

 

El ejercicio se realizó entre el 14 y el 20 de octubre de 2023 mediante la aplicación de 2,000 entrevistas cara a 

cara y una muestra basada en el universo de ciudadanos del estado y de la sección electoral. 
 

 

 

 

 
Nacho Mier Emerged As The Defense Coordinator Of 4T In Puebla: BEAP Survey (worldnationnews.com) 

https://worldnationnews.com/nacho-mier-emerged-as-the-defense-coordinator-of-4t-in-puebla-beap-survey/
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Endeudamiento y afectación a ahorradores, sello de la ley 

de ingresos 2024: Rubén Moreira 

El diputado federal Rubén Moreira Valdez aseguró que el gobierno de Morena que decía ser de izquierda, 

hoy en día maneja una política económica monetarista neoliberal, juega con el dinero para ir transitando, 

con una Ley de Ingresos para 2024, en la que el sello es el nivel de endeudamiento, el mayor en la historia 

reciente sin comparación alguna, así como una afectación directa a los ahorradores. En su programa 

digital “Con Peras, Manzanas y Naranjas”, advirtió que esta situación nos obliga, como mexicanos, a 

pagar intereses financieros altos que, en consecuencia, mantiene la inflación elevada el en país, porque 

no se produce debido a lo costoso de lis créditos. 

 

https://hojaderutadigital.mx/endeudamiento-y-afectacion-a-ahorradores-sello-de-la-ley-de-ingresos-2024-ruben-moreira/ 

https://hojaderutadigital.mx/endeudamiento-y-afectacion-a-ahorradores-sello-de-la-ley-de-ingresos-2024-ruben-moreira/
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Así afectará a ahorradores la Ley de Ingresos 2024, según el diputado Rubén Moreira - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/23/asi-afectara-a-ahorradores-la-ley-de-ingresos-2024-segun-el-diputado-ruben-moreira/
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Destrucción de fideicomisos del Poder Judicial debilita 
impartición de justicia: Rubén Moreira 

 
La destrucción de los fideicomisos debilita la impartición de justicia en el país, porque, entre otras cosas, 
tienen el objetivo de asegurar gastos como la construcción de edificios ante la llegada de los juicios 
orales, capacitación para todo el personal, alimentación, prestaciones y seguridad, aseguró el diputado 
federal Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI. 
 
https://efekto10.com/destruccion-de-fideicomisos-del-poder-judicial-debilita-imparticion-de-justicia-
ruben-moreira/ 

 

https://efekto10.com/destruccion-de-fideicomisos-del-poder-judicial-debilita-imparticion-de-justicia-ruben-moreira/
https://efekto10.com/destruccion-de-fideicomisos-del-poder-judicial-debilita-imparticion-de-justicia-ruben-moreira/
https://efekto10.com/destruccion-de-fideicomisos-del-poder-judicial-debilita-imparticion-de-justicia-ruben-moreira/
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Heroico Colegio Militar, símbolo de lealtad y valor: 

diputado priista Marco Antonio Mendoza 

El diputado federal Marco Antonio Mendoza, a nombre del coordinador de la bancada del Grupo 

Parlamentario del PRI, Rubén Moreira, afirmó que el Heroico Colegio Militar simboliza honor, lealtad, 

patriotismo, valor y abnegación. En el marco del inicio del ciclo de conferencias “Historia del Heroico 

Colegio Militar”, el legislador señaló que la institución representa un modelo que los mexicanos anhelan 

seguir, no solamente por lo ejemplar de las vidas que han sido entregadas al servicio de la patria, sino 

por los valores que les distinguen a quienes lo integran. 

 

https://hojaderutadigital.mx/heroico-colegio-militar-simbolo-de-lealtad-y-valor-diputado-priista-marco-antonio-mendoza/ 

https://hojaderutadigital.mx/heroico-colegio-militar-simbolo-de-lealtad-y-valor-diputado-priista-marco-antonio-mendoza/
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AMLO se lanza contra ministros por marcha a favor del PJ (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/23/les-deberia-dar-verguenza-amlo-se-lanza-contra-ministros-por-marcha-a-favor-del-poder-judicial
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INE apercibe a Sheinbaum y Delgado; 'nuestras denuncias han dado resultados': Álvarez Máynez 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, informó que el INE apercibió a Claudia 

Sheinbaum, virtual candidata presidencial de Morena y a Mario Delgado, dirigente nacional del partido, 

por un evento proselitista que constituye acto anticipado de precampaña y campaña. 

Álvarez Máynez se congratuló en X ya que las denuncias que ha presentado por las constantes 

violaciones a la ley de Sheinbaum y Delgado, comienzan a dar resultados. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!882?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!882&authkey=!AA81XoEmv2xJZwM&ithint=video&e=QZOrK0 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!882?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!882&authkey=!AA81XoEmv2xJZwM&ithint=video&e=QZOrK0
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!882?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!882&authkey=!AA81XoEmv2xJZwM&ithint=video&e=QZOrK0
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El gobernador de Nuevo León, Samuel García decidió ayer solicitar, oficialmente licencia para separarse del cargo por seis 
meses en el entendido de querer participar como candidato Presidencial por su partido Movimiento Ciudadano. 
El líder y propietario del partido naranja, Dante Delgado está en un enredo con Samuel y el ex canciller, Marcelo Ebrard 
porque ahora no sabe que decidir para darle la estafeta a unos de los dos. 
Marcelo Ebrard está formado en espera que se resuelva su queja ante su partido, Morena y su líder, Mario Delgado pueda 
dar una respuesta satisfactoria sobre el proceso para la elección que ganó Claudia Sheinbaum, una corcholata que era bola 
cantada desde antes que comenzará las encuestas. 
Acusó que hubo cargada a Shienbaum con uso de recursos públicos de al menos 18 gobernadores de Morena, un 
verdadero desaseo que ensució el proceso, de por si manchado desde su creación para edificar la candidatura Presidencial 
y que, todo mundo sabía que la consentida era Sheinbaum, menos los adversarios Ebrard, Monreal y Augusto que 
apostaban por una encuesta limpia. 
Bueno, ahora Dante Delgado tendrá que ir cocinando si realmente ofrecerá la candidatura a Ebrard o Samuel, pues hay la 
posibilidad que pueda declinar y aliarse, antes del 15 de noviembre a los opositores.   
Dante Delgado sabe que samuel García no logrará que el Congreso de Nuevo león le otorgue la licencia porque hay un 
enfrentamiento con los diputados del PRI y del PAN que gozan de la mayoría en esa entidad. 
El líder del PRI Nacional, Alejandro Moreno “Alito” y el propio Marko Cortés del PAN están en contra de Samuel y no habrá 
licencia, primero por el maltrato que ha hecho contra sus compañeros legisladores en Nuevo León, donde ha atentado, no 
solo a los diputados, sino contra sus familiares con la clausura de sus negocios y empresas, vaya represalia pura. 
Y segundo, que decir de ningunear y hasta amenazar a los presidentes municipales panistas y priistas, y todo lo que huela a 
esos colores. 
En ese sentido, Dante Delgado esperará que se resuelva esa propuesta de Samuel, porque de no lograr la licencia en el 
Congreso, le quedará el camino más que pavimentado a Marcelo Ebrard para abanderar, si así lo decide su dueño de ser el 
candidato de MC al 2024. O de plano recular y adherirse a la alianza opositora. 
Dicen los que saben que Dante Delgado no está nada convencido para darle la candidatura a Marcelo Ebrard porque la 
propuesta fue que migrará antes del proceso de selección que favoreció a Sheinbaum, porque hoy se puede decir que lo 
consideran con muy poca fuerza electoral, una salida revanchista pero perdedora. 
 
VERACRUZ: LA BOLA 8 CON NAHLE Y CITLALI LA SORPRESA 
A pesar que los pronósticos marcaban como la favorita a Roció Nahle para Veracruz, puede apostar que ya no la tiene tan 
segura. 
En estas dos semanas que concluyen el próximo domingo, plazo que se fijó en Morena para encuestar y designar quien 
abanderará para el 2024, arreció la batalla y le puedo adelantar que se están dando con todo, vaya, literalmente se están 
deschongando, obviamente con un derroche grosero de recursos de los poderosos a fines del gobernador, Cuitláhuac 
García para apoyar a la ex secretaria de Energía, atrás, acusan está un personaje identificado como la Bola 8 de los malos 
de Sinaloa. 
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Porque le digo que no la tienen tan segura Nahle, bueno porque también está jugando con mucha fuerza el ex presidente de 
la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez además de Citlali Navarro que es la carta fuerte del PT, un partido que hizo 
crecer Gerardo Fernández Noroña al quedar en tercer lugar de las corcholatas. 
Citlali Navarro, a pesar de sus pocos recursos para hacer campaña, ha sido la aspirante con mayor creatividad al recorrer, 
como Noroña, las calles para interactuar con los veracruzanos. Su éxito que la mantiene con una aceptación extraordinaria, 
es que su campaña ha hecho a ras de tierra, de cara a cara de la población y en consecuencia, puede apostar que no la 
pierda de vista porque puede dar la sorpresa. 
 
EN PUEBLA TAMBIEN ARMENTA 
La confianza de los morenistas en Puebla, parece que ya decidieron ir con el ex presidente del Senado de la República, 
Alejandro Armenta, el mismo que dejó la estafeta a su compañera por Tlaxcala, Ana Lilia Rivera. 
Si bien en Morena están en el proceso de las dos semanas fatales para designar la candidatura el próximo domingo, le 
puedo adelantar que la última encuesta de ayer le da una ventaja de dos a uno sobre su primo, el líder de la Cámara de 
Diputados, Ignacio Mier. 
Al arranque de los 15 días, para designar la candidatura, Armenta encabezó todas las encuetas con un margen desahogado 
de dos a uno sobre el más cercano. La aceptación se registra gracias a la campaña que realiza desde que tomó el cargo de 
senador en el 2018 con recorrido a pie por toda la geografía poblana, una ventaja que hoy está marcando la diferencia con 
los de escritorio y cafecitos. 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/en-duda-samuel-ebrard-o-alianza/  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/en-duda-samuel-ebrard-o-alianza/
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Mexicanos gastan más en alcohol y tabaco que en su salud, detalla INEGI a Diputados 

 

La Presidenta de la junta de Gobierno del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), Graciela 

Márquez Colín, explicó a las y los diputados integrantes de la Comisión del Bienestar, que en 2022, las y 

los mexicanos gastaron más en alcohol y tabaco que en su propia salud. 

En reunión de trabajo, expuso los resultados de la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos en los hogares, 

realizada por el INEGI, en el que se revela que de manera trimestral, las y los ciudadanos gastan en 

promedio, un total de 15 mil 059 pesos en el rubro alimentos, bebidas y tabaco. 

En contraste, detalló, el gasto en cuidados a la salud de los hogares mexicanos, ocupa el último sitio con 

un promedio mensual de mil 345 pesos. 

“37.7 % se gasta en alimentos, bebidas, y tabaco, una tercera parte, entonces, de nuevo cuando 

aumentan los precios de los alimentos pues le estamos pegando a una tercera parte del gasto de las 

familias, mientras que el rubro de cuidados a la salud ocupó el 3.4%”, detalló la funcionaria. 

Márquez Colín recordó que el segundo sitio lo ocupa el transporte con un gasto promedio trimestral de 

7 mil 714 pesos por hogar, le sigue educación y esparcimiento con 3 mil 921 pesos, vivienda y servicio 

con un gasto trimestral de 3 mil 746 pesos, cuidados personales con 3 mil 075 pesos, limpieza y cuidados 

de la casa con 2 mil 432 pesos, y en penúltimo lugar, antes del gasto en salud, está el consumo en vestido 

y calzado con mil 523 pesos. 

Pese a ello, la titular del INEGI aclaró que el gasto en salud sí ha venido aumentando año con año. 

“El gasto en cuidados a la salud aumentó de 2.7 en 2016 a 3.4 en 2022, los mexicanos estamos gastando 

más en salud, no solo por el Covid sino porque también hemos sido más conscientes de nuestros 

padecimientos”, sentenció. 

Graciela Márquez indicó que en agosto del próximo año se levantará la ENIGH 2024 en más de 105 mil 

viviendas. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mexicanos-gastan-mas-en-alcohol-y-tabaco-que-en-su-salud-

detalla-inegi-a-diputados/ 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mexicanos-gastan-mas-en-alcohol-y-tabaco-que-en-su-salud-detalla-inegi-a-diputados/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mexicanos-gastan-mas-en-alcohol-y-tabaco-que-en-su-salud-detalla-inegi-a-diputados/
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Advierte Inegi reto en brecha de ingreso 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aunque la brecha de ingreso entre hombres y mujeres se redujo en los últimos seis años aún es de cerca 

del 35 por ciento, afirmó la presidenta del Inegi, Graciela Márquez. 

En reunión con la Comisión de Bienestar de la Cámara de Diputados, Márquez detalló que entre 2016 y 

2022, la diferencia entre el ingreso mensual de los hombres y de las mujeres pasó de 42.3 a 34.8 por 

ciento. 

Esto significa, explicó, que mientras el ingreso de las mujeres aumentó de 5 mil 365 a 6 mil 360 pesos en 

ese periodo, el de los hombres se incrementó de 9 mil 291 a 9 mil 761 pesos. 

"La brecha es de 34 por ciento, entonces, ¿ha mejorado esa brecha? Sí, pero nadie va a presumir esa 

brecha", advirtió. 

Márquez sostuvo que en esa brecha incide el trabajo de cuidado no remunerado. 

De acuerdo con la Encuesta Nacional para el Sistema de Cuidados que se levantó por primera vez en 

México, recordó, hay 48 millones de personas que requieren cuidados, entre quienes hay infantes, 

adolescentes, adultos mayores y personas con discapacidad. 

Para ellas, agregó, existen 31 millones de cuidadores y cuidadoras, de los cuales el 80 por ciento son 

mujeres. "El trabajo de cuidado suele ser un trabajo no remunerado y el trabajo de cuidado no 

remunerado incide en esta brecha que les estoy mostrando", sostuvo Márquez. 
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La titular del Inegi resaltó que también existe una brecha con las personas con discapacidad, con las 

personas indígenas y con aquellas que hablan alguna lengua indígena. 

El ingreso mensual promedio en el País, detalló la funcionaria, es de 8 mil 138 pesos, mientras que el de 

las personas con alguna discapacidad es de 5 mil 530 pesos. En el caso de las personas indígenas, agregó, 

su ingreso es de 6 mil 139 pesos, mientras que el de las personas hablantes de alguna lengua indígena 

es de 4 mil 569 pesos. 

https://www.reforma.com/advierte-inegi-reto-en-brecha-de-

ingreso/ar2697940?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content

=@reformanacional 

 

https://www.reforma.com/advierte-inegi-reto-en-brecha-de-ingreso/ar2697940?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/advierte-inegi-reto-en-brecha-de-ingreso/ar2697940?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/advierte-inegi-reto-en-brecha-de-ingreso/ar2697940?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
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Comisión de Bienestar de la Cámara de Diputados se 

reunió con la presidenta del Inegi 

 

La Comisión de Bienestar se reunió con la presidenta de la Junta de Gobierno del Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi), Graciela Márquez Colín, para conocer las metodologías e indicadores de 

las encuestas de cara al análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-bienestar-de-la-camara-de-diputados-se-reunio-con-la-presidenta-del-inegi/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-de-bienestar-de-la-camara-de-diputados-se-reunio-con-la-presidenta-del-inegi/
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Imparten en Cámara de Diputados la conferencia magistral 

“parlamentos en la era digital: los retos para la 

democracia” 

La Secretaría General, a través de la Unidad de Capacitación y Formación Permanente de la Cámara de 

Diputados, llevó a cabo la conferencia magistral “Parlamentos en la era digital: los retos para la 

democracia”, impartida por Rafael Rubio Núñez, director del grupo de investigación sobre tecnología y 

democracia de la Universidad Complutense de Madrid. 

https://hojaderutadigital.mx/imparten-en-camara-de-diputados-la-conferencia-magistral-parlamentos-en-la-era-digital-los-retos-

para-la-democracia/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/imparten-en-camara-de-diputados-la-conferencia-magistral-parlamentos-en-la-era-digital-los-retos-para-la-democracia/
https://hojaderutadigital.mx/imparten-en-camara-de-diputados-la-conferencia-magistral-parlamentos-en-la-era-digital-los-retos-para-la-democracia/
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Imparten en Cámara de Diputados la conferencia magistral 

“parlamentos en la era digital: los retos para la 

democracia” 

La Secretaría General, a través de la Unidad de Capacitación y Formación Permanente de la Cámara de 

Diputados, llevó a cabo la conferencia magistral “Parlamentos en la era digital: los retos para la 

democracia”, impartida por Rafael Rubio Núñez, director del grupo de investigación sobre tecnología y 

democracia de la Universidad Complutense de Madrid. 

https://efekto10.com/imparten-en-camara-de-diputados-la-conferencia-magistral-parlamentos-en-la-era-digital-los-retos-para-la-

democracia/ 

https://efekto10.com/imparten-en-camara-de-diputados-la-conferencia-magistral-parlamentos-en-la-era-digital-los-retos-para-la-democracia/
https://efekto10.com/imparten-en-camara-de-diputados-la-conferencia-magistral-parlamentos-en-la-era-digital-los-retos-para-la-democracia/
https://efekto10.com/
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Boletín No. 5249 

 

La Secretaría General, a través de la Unidad de Capacitación y Formación Permanente de la Cámara 

de Diputados, llevó a cabo la conferencia magistral “Parlamentos en la era digital: los retos para la 

democracia”, impartida por Rafael Rubio Núñez, director del grupo de investigación sobre tecnología y 

democracia de la Universidad Complutense de Madrid. 

 

El director general de la Unidad de Capacitación y Formación Permanente de la Cámara de Diputados, 

León Aceves Díaz de León, dijo que es importante conocer el potencial que puede tener el uso de las 

tecnologías de la información y la comunicación como herramientas para fortalecer las actividades 

legislativas y administrativas, así como las reconfiguraciones que puede haber por el uso de estos 

instrumentos en el vínculo político y la relación entre las y los ciudadanos. 

Implementar herramientas tecnológicas sí afecta a la articulación de la representación democrática 

En su conferencia, Rubio Núñez dijo que con la pandemia se abrió un nuevo campo del uso de la 

tecnología para facilitar la participación de los representantes de los ciudadanos, sin la necesidad de 

su presencia en el Congreso; sin embargo, la implementación de herramientas tecnológicas sí afecta 

a la articulación de la representación democrática, porque tiene un efecto en la oralidad de la reflexión 

y en el principio de contradicción que tiene que regir las sesiones. 

Afirmó que lo mismo ocurre con el voto, ya que afecta la libertad, integridad y voluntad de los 

parlamentarios. “Aquí es donde la pandemia nos hace reflexionar sobre cuáles son las garantías 

jurídicas para proteger la identidad, inmediación o cómo conseguir que las innovaciones tecnológicas 
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no afecten sólo al ejercicio de sus funciones, sino también al papel del Parlamento en el sistema 

democrático”. 

El especialista agregó que la ausencia de estas garantías afectaría a los ciudadanos en su derecho de 

representación. Opinó que los elementos básicos que deben tomar en cuenta a la hora de introducir 

innovaciones tecnológicas son la claridad y la deliberación. 

Subrayó que la inteligencia artificial puede ser un instrumento que facilite la búsqueda de información, 

además de mejorar los procesos mecánicos, pero difícilmente se pueden plantear elementos que tienen 

que ver con la capacidad decisoria de ésta. 

Comentó que la tecnología juega un papel esencial en el ámbito parlamentario porque va más allá de 

la operatividad técnica; no obstante, afecta el rol que el Parlamento debe asumir en su papel de 

intermediario entre la sociedad y las decisiones políticas, lo cual genera que los parlamentos tengan 

que dotar de mayor importancia a la representatividad.  

Afirmó que el Parlamento es el órgano que debe liderar la confianza de los ciudadanos hacia la política. 

Consideró que no se debe limitar la introducción de la tecnología en el Parlamento, “sino adaptar las 

funciones a los requerimientos que la introducción de la tecnología genera a la sociedad”. 

Es importante, dijo, cuidar que la introducción de la tecnología no altere la naturaleza de la institución 

y no cerrarse a la experimentación. “Creo que los parlamentos tienen que tener una apertura más 

grande, siempre en el ámbito de una comisión o de la elaboración normativa específica”.  

Por otra parte, Rubio Núñez indicó que entre las ventajas de incorporar tecnología en el Parlamento se 

encuentra la democratización de la información, debido al acceso universal de la misma y a la 

oportunidad de cualquiera para convertirse en emisor. Asimismo, el diálogo se incrementa, lo que 

fortalece a las formas de democracia deliberativa y a que los ciudadanos se interesen más por la 

política. 

Reflexionó que cuando se habla de implementar la tecnología en los parlamentos las instituciones 

deben entender cuál es su nuevo papel en la intermediación política. “Pensar en tecnología y en 

Parlamento es pensar cómo dar respuesta a las nuevas necesidades sociales”.  
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‘Una vergüenza que ministro González Alcántara marchara’: AMLO (forbes.com.mx) 

 

 

https://www.forbes.com.mx/una-verguenza-que-ministro-gonzalez-alcantara-marchara-amlo/
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AMLO arremetió contra el ministro Alcántara por participar en marcha: "Le debería dar vergüenza" 

(lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/amlo-arremetio-contra-el-ministro-alcantara-por-participar-en-manifestacion-le-deberia-dar-verguenza/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/amlo-arremetio-contra-el-ministro-alcantara-por-participar-en-manifestacion-le-deberia-dar-verguenza/


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

7 24/10/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

24/10/2023 PP-5 

PERIÓDICO

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

24/10/2023 PP-5 

PERIÓDICO

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

24/10/2023 PP-5 

PERIÓDICO

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

24/10/2023 PP-5 

PERIÓDICO

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

24/10/2023 PP-5 

PERIÓDICO

 

 

 

 



 

846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

24/10/2023 PP-9 

PERIÓDICO

 

 



 INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

24/10/2023 LEGISLATIVO 

Ministra Piña acepta exponer ante el Senado sobre fideicomisos del PJF 

 

La presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña Hernández, aceptó 

las invitaciones de los grupos parlamentarios de Morena, PRI y PAN para exponer en el Senado sus 

planteamientos respecto a los fideicomisos del Poder Judicial de la Federación.  

“…le manifiesto mi firme propósito de participar en un diálogo institucional amplio sobre la minuta en 

cuestión”, señala la ministra. 

La presidenta del máximo tribunal contestó así a las invitaciones hechas por los senadores Manuel 

Añorve, del PRI; Julen Rementería, del PAN; y Alejandro Rojas, de Morena. 

La SCJN también dio a conocer que una solicitud para un diálogo similar fue hecha a la Cámara de 

Diputados, desde el 16 de octubre pasado, sin tener respuesta hasta el momento. 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2023/10/23/politica/ministra-pina-acepta-exponer-ante-el-

senado-sobre-fideicomisos-del-pjf-6252 

 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2023/10/23/politica/ministra-pina-acepta-exponer-ante-el-senado-sobre-fideicomisos-del-pjf-6252
https://www.jornada.com.mx/noticia/2023/10/23/politica/ministra-pina-acepta-exponer-ante-el-senado-sobre-fideicomisos-del-pjf-6252
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Ministra Piña envía mensaje al Ejecutivo y Legislativo: “El Poder Judicial no es oposición 

ni adversario” 

 

La ministra Norma Piña, presidenta de la Suprema Corte Justicia de la Nación (SCJN), aseguró a los 

poderes Ejecutivo y Legislativo que el Judicial no es oposición política ni adversario. 

Con el mayor respeto republicano, me dirijo a los otros Poderes de la Unión, con la convicción plena de 

que el Poder Judicial Federal no es oposición política, no es adversario”, señaló. 

Previo a la sesión ordinaria del Pleno, la ministra reconoció a quienes se manifestaron en al menos 20 

ciudades en defensa del Poder Judicial, ante la eventual extinción de 13 fideicomisos por 15 mil millones 

de pesos. 

Hago un llamado a la unidad del Poder Judicial, porque lo que está en juego son, ni más ni menos, los 

derechos de todas las personas. Debemos trabajar juntos, en equipo, como siempre lo hemos hecho 

todos los integrantes del Poder Judicial Federal, para seguir siendo los máximos defensores del orden 

constitucional”, destacó. 

La ministra Piña Hernández sostuvo que al igual que la ciudadanía, los integrantes del Poder Judicial 

tienen derechos y merecen seguridad plena para el desarrollo de sus funciones. 

La independencia judicial no es un privilegio de los jueces, es un derecho humano de todas las personas. 

Es el principio que garantiza una adecuada impartición de justicia para hacer efectivas las libertades y la 

igualdad de las y los mexicanos.” 

Se pronunció además porque los Poderes de la Unión trabajen de manera estrecha en aras del interés 

superior de la sociedad. 

Hago un llamado al diálogo y al entendimiento. Les invito a que trabajemos, hombro con hombro, por el 

bien de nuestro país para dar ejemplo de que en la unidad nacional somos dignos herederos de nuestra 

historia”, dijo. 

https://lopezdoriga.com/nacional/ministra-pina-envia-mensaje-al-ejecutivo-y-legislativo-el-poder-

judicial-no-es-oposicion-ni-adversario/ 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/ministra-pina-envia-mensaje-al-ejecutivo-y-legislativo-el-poder-judicial-no-es-oposicion-ni-adversario/
https://lopezdoriga.com/nacional/ministra-pina-envia-mensaje-al-ejecutivo-y-legislativo-el-poder-judicial-no-es-oposicion-ni-adversario/
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Norma Piña acepta ir al Senado para debatir sobre fideicomisos (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/23/norma-pina-acepta-ir-al-senado-para-debatir-sobre-fideicomisos
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Senado reconoce que desaparecer fideicomisos sí afectaría a empleados del Poder Judicial - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/24/senado-reconoce-que-desaparecer-fideicomisos-si-afectaria-a-empleados-del-poder-judicial/
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Norma Piña, presidenta de la SCJN, acepta dialogar con senadores sobre la desaparición de los fideicomisos del 

Poder Judicial - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/10/23/norma-pina-presidenta-de-la-scjn-acepta-dialogar-con-senadores-sobre-la-desaparicion-de-los-fideicomisos-del-poder-judicial/
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/23/norma-pina-presidenta-de-la-scjn-acepta-dialogar-con-senadores-sobre-la-desaparicion-de-los-fideicomisos-del-poder-judicial/
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Norma Piña llama al 'diálogo' ante extinción de fideicomisos (la-lista.com) 

 

 

 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/23/norma-pina-llama-al-dialogo-y-al-entendimiento-ante-extincion-de-fideicomisos
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Entrevista / Julen Rementería (Coordinador de senadores – PAN) 

 “El tema de la extinción de fideicomisos lo vemos como una vendetta, una venganza, un ajuste de 

cuentas por parte del Ejecutivo en contra del Poder Judicial, en el que, por supuesto, sí afecta a los 

trabajadores. Además, afecta al propio sistema de impartición de justicia y también porque, aun siendo 

un asunto claramente ilegal, Morena con una mayoría simple, en una asamblea de 500 diputados y una 

de 128 senadores, pretende aprobarlo. 

https://drive.google.com/file/d/1lN1MnpJouqRkUCGjhPaqoOLuk7KdaoTk/view?pli=1 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1lN1MnpJouqRkUCGjhPaqoOLuk7KdaoTk/view?pli=1
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Entrevista Pamela Cerdeira / Alejandro Rojas Díaz-Durán (Senador – Morena) 

“Estoy estudiando a fondo lo que aprobaron los diputados, porque el Senado de la República es una 

Cámara revisora. Nuestra facultad y obligación es revisar con detalles todos los dictámenes que se 

aprueban en la colegisladora e ir al fondo constitucional, si esta decisión está apegada a nuestra Carta 

Magna y a las leyes reglamentarias. Yo tengo la duda fundada de si la decisión de la Cámara de Diputados 

fue constitucional o no; tengo la duda de que no sea constitucionalmente válido que el Senado y el 

Congreso de la Unión expropien recursos que pertenece a los derechos adquiridos de los trabajadores 

del PJF”. 

https://drive.google.com/file/d/1ujny29MUHbiw_0abZzRtl0pUYqp3WwF-/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ujny29MUHbiw_0abZzRtl0pUYqp3WwF-/view
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Entrevista / Patricia Aguayo Bernal (Secretaria del Tribunal Colegiado) y Juan Carlos García 

(Secretario del Tribunal Colegiado) 

“Después del martes no sabemos qué va a pasar, lo que si les puedo asegurar porque ya son actividades 

programadas, hoy tenemos una cita en el Senado de la República, nos van a recibir a una comisión de 

jueces y magistrados, incluyendo a los líderes sindicales. Mañana tenemos dos actividades, una, el 

Parlamento Abierto en Cámara de Diputados, en donde va a participar el licenciado Gilberto González 

Pimentel, secretario general del Sindicato Nacional, él va a estar allá con diputados, pero nosotros 

volvemos al Senado porque mañana se falla el dictamen de la reforma de la Ley Orgánica del Poder 

Judicial en donde se va a discutir este tema de los fideicomisos”, afirmó Patricia Aguayo. 

“Estos fideicomisos de ninguna manera benefician a ninguno de los ministros, los ministros están 

protegidos desde la Constitución, estos fideicomisos van dirigidos a los trabajadores y a la sociedad”, 

expuso Juan Carlos García. 

“Nosotros hemos platicado ya con legisladores, diputados y senadores de las fracciones de la oposición 

y nos han mostrado su interés, nos han mostrado su apoyo, pero también nos dicen ‘no se hagan muchas 

ilusiones porque desgraciadamente tenemos mayoría del partido oficial tanto en Senadores, como en 

Diputados’. Vamos a platicar hoy con gente de Morena en el Senado, esperemos que sean sensibles a 

nuestros planteamientos”, expuso Patricia Aguayo. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!883?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!883&authkey=!ALFtbLlUSJFZ8UI&ithint=video&e=9hNoqq 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!883?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!883&authkey=!ALFtbLlUSJFZ8UI&ithint=video&e=9hNoqq
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!883?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!883&authkey=!ALFtbLlUSJFZ8UI&ithint=video&e=9hNoqq
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Senado también tiene un fideicomiso; acumula 871.9 mdp y era para construir la nueva sede (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/senado-tambien-tiene-un-fideicomiso-acumula-871-9-mdp-y-era-para-construir-la-nueva-sede/
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Ley de Ingresos 2024 deberá ser rectificada por senadores: Pedro Tello 

 

 

 

 

 

 

En su colaboración para MVS Noticias con Luis Cárdenas, el consultor en economía Pedro Tello Villagrán 

comentó que los diputados aprobaron la Ley de Ingresos 2024 con tan solo tres cambios y que ahora los 

senadores tendrán que rectificar. 

“Sin que presentara un auténtico debate de fondo, un intercambio técnico de puntos de vista sobre los 

peligros en 2024 para definir el mejor presupuesto de egresos para el Gobierno federal y la mejor manera 

de captar ingresos, los diputados cerraron este viernes el debate tras 15 horas para aprobar la mitad del 

programa económico”, contextualizó. 

Con base en esto, mencionó que el monto de los ingresos esperados para 2024 será de 9.6 billones de 

pesos, “una cifra sin precedentes en la historia del país”. 

De esa cantidad, 1.9 billones de pesos corresponderá a endeudamiento interno y externo que el 

gobierno utilizará para obras emblemáticas. 

También se aprobó una reducción en el pago que Pemex realiza al gobierno por cada barril que vende y 

la retención del 0.5 por ciento de los intereses generados en los ahorros o la inversión de los 

cuentahabientes bancarios. 

“Significa que vamos a pagar más de tres veces de lo que estamos pagando ahora por ese concepto, 

aunque pagaremos menos de lo que la Secretaría de Hacienda había solicitado”, expresó el especialista 

económico. 

De igual manera, se abordó el tema de la enajenación de activos por parte de la CFE. 

“15 horas les tomó a los diputados aprobar la Ley de Ingresos para 2024, ahora ha pasado a los 

senadores, quienes tendrán hasta el martes 24 de octubre para rectificar algunos de los conceptos que 
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los legisladores de la Cámara Baja han aprobado”, concluyó Pedro Tello. “Como se ven las cosas, se ve 

que va a pasar sin cambios”. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/10/23/ley-de-ingresos-2024-debera-ser-rectificada-por-

senadores-pedro-tello-611543.html 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/10/23/ley-de-ingresos-2024-debera-ser-rectificada-por-senadores-pedro-tello-611543.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/10/23/ley-de-ingresos-2024-debera-ser-rectificada-por-senadores-pedro-tello-611543.html
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La 4T insistirá con la reforma a la Ley de Mercado de Valores y genera inquietud en los bancos 

(lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/alerta-en-el-sector-bancario-diputados-estiman-discutir-este-octubre-la-reforma-a-la-ley-de-mercado-de-valores/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/alerta-en-el-sector-bancario-diputados-estiman-discutir-este-octubre-la-reforma-a-la-ley-de-mercado-de-valores/
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Se ignora al FMI y Banxico 

 La Cámara de Diputados ignoró al Fondo Monetario Internacional (FMI), al Banco de México (Banxico) y 

a especialistas, quienes prendieron las alertas sobre el elevado déficit fiscal para 2024, que pondrá en 

riesgo las finanzas públicas y la calificación crediticia del país. En la madrugada del pasado viernes, con 

la mayoría de Morena en esa cámara, se avaló un déficit fiscal de 5.4% del Producto Interno Bruto (PIB) 

y un endeudamiento de 1.9 billones de pesos. 

 

https://www.yucatan.com.mx/mexico/2023/10/23/se-ignora-al-fmi-y-banxico.html 

 

 

 

 

https://www.yucatan.com.mx/mexico/2023/10/23/se-ignora-al-fmi-y-banxico.html
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Diputados ignoraron al FMI y al Banxico 
 

La Cámara de Diputados ignoró al Fondo Monetario Internacional (FMI), al Banco de México (Banxico) y 
a especialistas, quienes prendieron las alertas sobre el elevado déficit fiscal para 2024, que pondrá en 
riesgo las finanzas públicas y la calificación crediticia del país. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/diputados-ignoraron-al-fmi-y-al-banxico/468312 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/diputados-ignoraron-al-fmi-y-al-banxico/468312
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Diputados piden no aplicar vacunas Abdala caducas 

Con un simple oficio, la Secretaría de Salud Federal, aumentó la caducidad de 26 lotes de la vacuna 
Abdala a 18 meses,  para aplicarlas en la campaña de vacunación invernal; 17 lotes caducaban en agosto 
de este año. Ese será el resultado de una dictadura sanitaria que se acompaña de un monopolio de 
vacunas, porque hasta el momento, la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios,  no 
ha dado ningún registro sanitario. Ante ello, legisladores de la Comisión de Salud en la Cámara de 
Diputados, ya preparan una reforma a la Ley General de Salud para urgir a la Cofepris a dar esas 
autorizaciones y permitir la libre adquisición de vacunas. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!893?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99
2B33844BAA!893&authkey=!AHCJCq7W-kZkANI&ithint=video&e=SsmYVS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!893?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!893&authkey=!AHCJCq7W-kZkANI&ithint=video&e=SsmYVS
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!893?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!893&authkey=!AHCJCq7W-kZkANI&ithint=video&e=SsmYVS
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Entrevista / Jorge Sales (Especialista en Derecho Laboral y Capital Humano) 

“La iniciativa de reducción a la jornada laboral creo que es una reforma que seguramente verá la luz 

hasta el próximo sexenio. Primero, hay que reformar la Constitución y el grupo parlamentario de Morena 

no puede ir solo a una reforma constitucional. Por otra parte, habría que reformar las constituciones de 

los estados de la República Mexicana, lo que ya de suyo pone ciertos retos legislativos. En la Cámara de 

Diputados, donde nació esta iniciativa, concretamente por la diputada Susana Prieto, no cuenta con los 

apoyos en el grupo legislativo para sacar adelante esta reforma. Después, tendría todavía que pasar al 

Senado y allá tampoco están dadas las condiciones”. 

https://drive.google.com/file/d/1bnJK0rTOyLn0ALjpCROt86HHX3acyn62/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1bnJK0rTOyLn0ALjpCROt86HHX3acyn62/view
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Boletín No. 5254 

 

 

•    Las y los integrantes de esta instancia solicitaron un incremento del 4.8 por ciento para este rubro 

 

•    Los proyectos de infraestructura nacional requieren de políticas públicas que apoyen a la ciencia, 

tecnología e innovación 

 

 

La Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, que preside el diputado Javier Joaquín López 

Casarín (PVEM), aprobó con 12 votos a favor y dos abstenciones, su opinión relativa al Proyecto de 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024, en la cual solicitaron un incremento del 4.8 

por ciento. 

 

 

Durante la reunión ordinaria, López Casarín expuso que, aunque todos están de acuerdo en que el 

Ejecutivo Federal asignó recursos al Ramo 38, éstos no son el presupuesto que en estos momentos 

requiere el país para reforzar a las humanidades, las ciencias, las tecnologías y la innovación. 

 

Resaltó que los grandes proyectos de infraestructura nacional requieren de políticas públicas que 

apoyen a la ciencia, la tecnología y la innovación. 

 

Ejemplificó que una refinería se basa en el desarrollo tecnológico, un aeropuerto requiere de una 

base científica y el sector espacial se desarrolla a partir de la innovación; es por ello que se debe 

invertir directa o indirectamente en estos rubros, a fin de disminuir la pobreza y permitir la 
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materialización de una sociedad más equilibrada y equitativa. 

 

Apuntó que la opinión es una muestra de que el trabajo de la instancia legislativa está motivado en 

defender los intereses de la ciudanía y de que este sector debe ser visto de manera transversal. 

 

Señaló que la Comisión reconoce con una visión objetiva que se debe aumentar el presupuesto a 

programas sustantivos como en las becas, el Sistema Nacional de Investigadores y los Programas 

Nacionales Estratégicos (ProNaCes), así como en la investigación científica espacial, de acuerdo con 

los criterios de progresividad y suficiencia presupuestal. 

 

Durante la discusión, el diputado Ignacio Loyola Vera (PAN) expresó la necesidad de que se destine 

una mayor asignación presupuestal a este sector; asimismo, propuso establecer recursos a la 

inteligencia artificial, con el objetivo de impulsar los trabajos en este ámbito científico. 

 

La diputada Karla Verónica González Cruz (PAN) indicó que no se puede ser omisos ante la súplica 

de instituir las becas para los programas de posgrado. “En la discusión seamos congruentes y 

presentemos nuestras propuestas de ampliación y fortalecimiento para el gasto de ciencia, tecnología 

e innovación”. 

 

De MC, el diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo mencionó que, en los cinco años de la 

administración del Gobierno Federal, “no podemos evidenciar un incremento, aunque pudiera 

manifestarse cierto crecimiento en el presupuesto”. Enfatizó que el recurso que se presenta en la 

opinión no representa realmente un incremento, sino “apenas un esfuerzo por regularizar todo el 

tiempo de rezago que tenemos en ciencia y tecnología en el país”.  

 

El diputado Jesús Roberto Briano Borunda (Morena) agradeció a la Comisión que se hayan visitado 

los centros de investigación de la Agencia Espacial Mexicana, porque “así podemos visibilizar cómo 

se tiene una gran oportunidad de apoyar a estos centros y poder incentivar más este tipo de áreas”. 

 

A su vez, el diputado Martín Sandoval Soto (Morena) detalló que con esta opinión las y los diputados 

solicitan un incremento de 4.8 por ciento nominal al sector de la ciencia, tecnología e Innovación. 

 

También de Morena, el diputado José Miguel De la Cruz Lima enfatizó que la educación y la ciencia 

no deben ser negociables, pues son factores que promueven el crecimiento de una nación. 
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La diputada Judith Celina Tanori Córdova (Morena) se pronunció a favor de la ampliación, ya que es 

fundamental que se continúe con el desarrollo de la ciencia, la tecnología y la innovación, y con ello 

lograr una independencia tecnológica. 

 

Del PRI, la diputada Sayonara Vargas Rodríguez comentó que se necesitan más recursos para las 

universidades. “Si hay un incremento en la demanda, necesitamos tener recursos que alcancen a 

estudiantes que quieran acceder a una beca Conahcyt; se necesita más dinero, ya que la educación 

y la ciencia van de la mano; tenemos que hacer nuestro trabajo y lo propio como legisladores”.  

 

La diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) manifestó que el derecho humano a la ciencia 

va en camino a ser una realidad en nuestro país. “Deseo reconocer el ánimo con el que se construyó 

la recomendación que se vierte en esta opinión, en tanto expresa las preocupaciones que las y los 

integrantes de esta Comisión tenemos en relación a temas sustantivos”.    

 

Asuntos generales 

 

En asuntos generales, López Casarín informó que en breve se conocerá la fecha para los trabajos de 

conferencia con la Comisión de Ciencia y Tecnología del Senado, en la que se firme el pacto nacional 

por la ciberseguridad de las niñas, niños y adolescentes, y en el mismo evento se presentará el 

estudio de ciberseguridad 2023.  

 

Asimismo, notificó que el 26 de octubre se llevará a cabo en San Lázaro la primera sesión del taller-

concurso “Explorando el futuro de la comunicación, inteligencia artificial y la era digital”, con el 

objetivo de impulsar la adaptación del sector a las demandas de un mundo digitalmente conectado. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-comision-de-ciencia-tecnologia-

e-innovacion-aprobo-su-opinion-acerca-del-pef-2024 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-comision-de-ciencia-tecnologia-e-innovacion-aprobo-su-opinion-acerca-del-pef-2024
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-comision-de-ciencia-tecnologia-e-innovacion-aprobo-su-opinion-acerca-del-pef-2024
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Exhiben privilegios de diputados de Morena en San Lázaro 

¿Qué son los privilegios? ¿Los fideicomisos que están defendiendo los empleados del Poder Judicial? 
Porque lo siguiente también se podría considerar privilegio. Vamos a ver las buenas condiciones en las 
que trabajan los diputados de Morena, los mismos que la semana pasada votaron para eliminar 
fideicomisos del PJF, con el argumento de eliminar privilegios, aunque ellos no trabajan precisamente 
en la austeridad. Son oficinas de Morena y, seguramente, las del PRI y del PAN no son muy distintas. 
¡Qué bueno que haya ambulancias, buenos estacionamientos, cuneros, elevadores que funcionen! Son 
servidores públicos, qué bueno que en el Poder Judicial también puedan trabajar con condiciones 
mínimamente dignas. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!892?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99
2B33844BAA!892&authkey=!ACtNMs_Ib2bIyII&ithint=video&e=bMtrPT 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!892?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!892&authkey=!ACtNMs_Ib2bIyII&ithint=video&e=bMtrPT
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!892?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!892&authkey=!ACtNMs_Ib2bIyII&ithint=video&e=bMtrPT
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Entrevista / Selene Ávila Flores (Diputada – Morena) 

“Logramos hacer cambios a la Ley de Ingresos, al artículo 21, fuimos un grupo de legisladores —más o 

menos 40–denominados marcelistas, porque estamos en un bloque legislativo que se llama el Camino 

de México. Tuvimos reuniones con la Secretaría de Hacienda y funcionarios en una mesa técnica la 

semana previa. He de decir que sí costó mucho trabajo la negociación, yo no recuerdo que en esta 

Legislatura se le haya cambiado una sola coma a la Ley de Ingresos, pero Hacienda también tuvo la 

sensibilidad de escucharnos, de entender que el que propongas no te hace traidor. Hicimos varias 

propuestas que no pasaron, agradecemos por lo que sí pudimos lograr”. 

https://drive.google.com/file/d/1WkIZm5KcGQdBySwuXAwzaHIGRZUKv8ye/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1WkIZm5KcGQdBySwuXAwzaHIGRZUKv8ye/view
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Entrevista / Claudia Selene Ávila Flores (Diputada – Morena) 

“Lo que sucedió en la Cámara de Diputados, te puedo decir que fue inédito, que a la Ley de Ingresos le 

hayamos cambiado un punto y coma, gracias a la sensibilidad de la Secretaría de Hacienda en beneficio 

de las y los ahorradores del país, lo hicimos un grupo de legisladores denominados ‘Marcelistas’. Tuvimos 

una mesa técnica con funcionarios de Hacienda, previo a la aprobación a la Ley de Ingresos y Hacienda 

tuvo la sensibilidad de escucharnos y realizando varias propuestas, la que transitó fue que la retención 

de impuestos en ahorros, en lugar de subir 1.48%, fue de 0.5%”. 

https://drive.google.com/file/d/1u9QuySrhFfDFdiH0-MuTYJNfMToLI3hZ/view 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1u9QuySrhFfDFdiH0-MuTYJNfMToLI3hZ/view
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Tarifas de luz más bajas para Veracruz, lo vamos a lograr: 
Sergio Gutiérrez Luna 

 
Ante cientos de campesinos y pobladores del municipio de La Antigua, Sergio Gutiérrez Luna reiteró su 
compromiso para hacer realidad el anhelo y reclamo de millones de veracruzanos para tener tarifas 
justas del consumo de energía por parte de la Comisión Federal de Electricidad. 
 
 
https://heraldodecoatzacoalcos.com.mx/regional/93954-tarifas-de-luz-mas-bajas-para-veracruz-lo-vamos-a-lograr-sergio-
gutierrez-luna.html 
 

 

https://heraldodecoatzacoalcos.com.mx/regional/93954-tarifas-de-luz-mas-bajas-para-veracruz-lo-vamos-a-lograr-sergio-gutierrez-luna.html
https://heraldodecoatzacoalcos.com.mx/regional/93954-tarifas-de-luz-mas-bajas-para-veracruz-lo-vamos-a-lograr-sergio-gutierrez-luna.html
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Ante inseguridad en red carretera federal, legisladores 
citarán a reunión urgente a titulares de SICT y Capufe 

 
La Comisión de Comunicaciones y Transportes, que preside el diputado Víctor Manuel Pérez Díaz (PAN), 
solicitará al secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara, una 
reunión urgente para que explique la situación actual que se vive en la red carretera nacional en materia 
de inseguridad y tránsito vehicular, así como a la directora general de Caminos y Puentes Federales 
(Capufe), Elsa Julita Veites Arévalo. 
 
 
https://diarionoticiasweb.org/ante-inseguridad-en-red-carretera-federal-legisladores-citaran-a-reunion-urgente-a-titulares-de-sict-
y-capufe/ 

 
 
 
 
 

https://diarionoticiasweb.org/ante-inseguridad-en-red-carretera-federal-legisladores-citaran-a-reunion-urgente-a-titulares-de-sict-y-capufe/
https://diarionoticiasweb.org/ante-inseguridad-en-red-carretera-federal-legisladores-citaran-a-reunion-urgente-a-titulares-de-sict-y-capufe/
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Entrevista / Éctor Jaime Ramírez (Diputado-PAN) 

 “Cuando no aprueban la vacuna ambivalente de Moderna o no aprueban AztraZeneca en días pasados, 

los argumentos que utilizaron fue que ya no era útil para el virus circulante. Ellos están poniendo Abdala, 

que no es útil para el virus circulante, porque yo creo que no quieren tener una sanción administrativa, 

ya que se les caducó en almacenes, quizá también con la Sputnik esté pasando lo mismo. Entonces, 

ponerle ‘agüita’ a un enfermo para protegerlo de un virus, no es la mejor opción. Con base en sus 

‘pistolas’, ponen un oficio y le llaman de manera rimbombante ampliación de la vida útil”.  

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6918?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!6918&authkey=!AFPPLKrmzFqgjTM&ithint=video&e=pjaHZq 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6918?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6918&authkey=!AFPPLKrmzFqgjTM&ithint=video&e=pjaHZq
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!6918?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!6918&authkey=!AFPPLKrmzFqgjTM&ithint=video&e=pjaHZq
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Limitarían a trans competir en justas deportivas femeniles 

En la Cámara de Diputados se presentó un proyecto que plantea limitar la participación de las personas 

transgéneroen justas deportivas femeninas. Ello, "con el fin de tener una igualdad de oportunidades en 

el deporte e impedir que grupos vulnerables, como el de las mujeres, se vea afectado ante la falta de 

regulación en este ámbito". Se trata de una iniciativa de la diputada del PAN, María Teresa Castell de 

Oro Palacios, que impulsa una reforma para "tomar medidas encaminadas a proteger a las atletas", y 

reformar el artículo cuarto de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia de 

salud, identidad y deporte. 

 

https://elporvenir.mx/nacional/limitarian-a-trans-competir-en-justas-deportivas-femeniles/645027 

 

 

 

 

https://elporvenir.mx/nacional/limitarian-a-trans-competir-en-justas-deportivas-femeniles/645027
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Reta coordinador de GPPAN a Andrea Chávez a debatir el 

presupuesto federal 
“Yo quiero hacer un reto y específicamente se lo hago a la diputada Andrea Chávez, que se deje de jugar 
con peluche como lo he visto en sus redes sociales y que la retamos a debatir el presupuesto federal, 
que deje la jirafita y se ponga a legislar por el bien de Chihuahua”. Esas fueron las palabras con las que 
el coordinador del Grupo Parlamentario del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional 
(GPPAN), Alfredo Chávez, lanzó el reto a los diputados federales de Chihuahua por Morena, 
especialmente a Andrea Chávez para debatir públicamente el tema presupuestal. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/reta-coordinador-de-gppan-a-andrea-chavez-a-debatir-el-

presupuesto-federal-10893060.html 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/reta-coordinador-de-gppan-a-andrea-chavez-a-debatir-el-presupuesto-federal-10893060.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/reta-coordinador-de-gppan-a-andrea-chavez-a-debatir-el-presupuesto-federal-10893060.html
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Reta Alfredo Chávez a Andrea Chávez a debate público, le 

pide dejarse de shows 

El coordinador de los diputados del PAN, Alfredo Chávez, retó a debatir sobre presupuesto a la diputada 

federal de Morena, Andrea Chávez, a la cual pidió dejarse de payasadas tras subir a la tribuna federal 

con un peluche de jirafa. Alfredo Chávez señaló “que se deje de jugar con peluches como lo he visto en 

sus redes sociales y que la retamos a debatir el presupuesto federal que deje la jirafita y se ponga a 

legislar por el bien de Chihuahua”. 

https://www.omnia.com.mx/noticia/290900/reta-alfredo-chavez-a-andrea-chavez-a-debate-publico-le-pide-dejarse-de-shows 

 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/290900/reta-alfredo-chavez-a-andrea-chavez-a-debate-publico-le-pide-dejarse-de-shows
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Sofía Carvajal es nombrada presidenta del grupo 

geopolítico de América Latina 

 

La diputada federal Sofía Carvajal Isunza, integrante del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 

Institucional fue electa como Presidenta del Grupo Geopolítico de América Latina y el Caribe (GRULAC) 

de la Unión Parlamentaria, en el marco de la 147º Asamblea que tiene lugar en Luanda, Angola. 

 

https://efekto10.com/sofia-carvajal-es-nombrada-presidenta-del-grupo-geopolitico-de-america-latina/ 

 

  

https://efekto10.com/sofia-carvajal-es-nombrada-presidenta-del-grupo-geopolitico-de-america-latina/
https://efekto10.com/
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Eligen a la diputada Sofía Carvajal Isunza como presidenta 

del GRULAC para el periodo 2023-2025 

La diputada Sofía Carvajal Isunza (PRI) fue electa este domingo como presidenta de la Mesa Directiva del 

Grupo de Países de América Latina y el Caribe (GRULAC), de la ONU, para el periodo 2023-2025.  La 

elección de la legisladora federal se llevó a cabo en la reunión del GRULAC, que tuvo lugar en Luanda, 

Angola, previo al inicio de la 147 Asamblea de la Unión Interparlamentaria (UIP), que se realizará del 23 

al 27 de octubre, en esa ciudad de África Central. 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39179 
 
 

 

 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=39179
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Entrevista / Alejandro Moreno Cárdenas (Presidente Nacional del PRI) 

“Tenemos que convocar a las y los ciudadanos a que salgan a participar, a que voten, a que haya una 

enorme participación, porque eso es lo que va a incidir en el destino de nuestro país. Nosotros desde el 

Frente Amplio venimos trabajando, hemos estado en giras, Xóchitl Gálvez ha venido caminando todos 

los días, recorriendo el país, caminando fuerte, construyendo el Frente Amplio y dejarle claro a los 

ciudadanos que los programas sociales van a seguir, vamos a ampliar también programas sociales, pero 

también vamos a regresar programas que el gobierno actual retiró”. 

https://drive.google.com/file/d/1XwmDJrqVJR1w2HBN1C2efGhnOUEuJ4g4/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1XwmDJrqVJR1w2HBN1C2efGhnOUEuJ4g4/view
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México vive brutal campaña de propaganda en encuestas, reprocha Alito Moreno 

 

 

 

 

 

 

 

Ante la sorpresiva victoria de Sergio Massa en las elecciones primarias de Argentina, donde el 

ultraderechista Javier Milei llevaba la ventaja en el 90 por ciento de las encuestas, Alejandro Moreno, 

dirigente Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), señaló que en México también se vive 

una campaña propagandística en estos ejercicios.  

“Las encuestas en Argentina no dieron una medición clara, daban a Milei como el candidato que iba a 

ganar en la primera vuelta, lo ponían por arriba tanto de Sergio Massa como de Patricia Bullrich. ¿Qué 

ha ocurrido? También ha ocurrido aquí en México que hemos vivido en los últimos años una campaña 

brutal de propaganda a través de las encuestas”, señaló en entrevista con Óscar Mario Beteta. 

En ese sentido, señaló que en el Frente Amplio por México buscarán ir por la encuesta más segura: la de 

la ciudadanía. Sobre todo, dado que la virtual candidata presidencial de la oposición, Xóchitl Gálvez, se 

encuentra en las encuestas por debajo de Claudia Sheinbaum, de Movimiento Regeneración Nacional 

(Morena).  

“Como vemos que hay un voto que se mueve a la hora de la decisión, cerca de la jornada electoral, y lo 

que queremos es una amplia participación de los ciudadanos”, señaló.  

La senadora panista se volcó como una de las figuras más fuertes del Frente Amplio por México. Sin 

embargo, las encuestas en las últimas semanas han colocado a Claudia Sheinbaum hasta 24.5 puntos 

porcentuales por encima de Gálvez.  
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En la encuesta Mitofsky, publicada por El Economista, se dio a conocer que el 56.5 por ciento de las 

personas participantes darían su voto a Sheinbaum, mientras que el 32 por ciento votaría por Xóchitl y 

un 11.5 por Movimiento Ciudadano con Samuel García.  

En otro ejercicio, México Elige dio a conocer que la intención de voto para la morenista era del 50.9 por 

ciento , mientras que la candidata del Frente obtendría 40.1 por ciento de las votaciones, es decir, una 

diferencia de 10 puntos. El Frente Amplio por México negó rotundamente estos resultados y hasta ahora 

ha señalado que la diferencia entre ambas mujeres es de un sólo dígito. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/10/23/mexico-vive-brutal-campana-de-

propaganda-en-encuestas-reprocha-alito-moreno-786855.html 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/10/23/mexico-vive-brutal-campana-de-propaganda-en-encuestas-reprocha-alito-moreno-786855.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/10/23/mexico-vive-brutal-campana-de-propaganda-en-encuestas-reprocha-alito-moreno-786855.html
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Asegura el PRI que irá por la revancha el próximo año 

En reunión encabezada por el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, el dirigente del 

partido en el Estado de México, Eric Sevilla, afirmó que "viene la campaña electoral de 2024 y con ello 

vamos por la revancha para defender las posiciones que tiene el PRI y avanzar donde somos competitivos 

en las diputaciones y presidencias municipales" de la entidad. En el encuentro, en el que también 

participaron las estructuras municipales, Alejandro Moreno sostuvo que el PRI del Estado de México no 

está solo y que estará muy de cerca para mantener la unidad y cuidar al partido entre todos con 

disciplina, lealtad y trabajo, "seguimos en competencia para volver a ganar". 

 

https://elporvenir.mx/nacional/asegura-el-pri-que-ira-por-la-revancha-el-proximo-ano/645028 

 

 

https://elporvenir.mx/nacional/asegura-el-pri-que-ira-por-la-revancha-el-proximo-ano/645028
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Willy Ochoa se coloca como el favorito del Frente Amplio para pelear la gubernatura de Chiapas (lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/estados-mx/willy-ochoa-se-coloca-como-el-favorito-del-frente-amplio-para-pelear-la-gubernatura-de-chiapas/
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Xóchitl Gálvez apaga su primera crisis interna cerrando filas con los dirigentes del Frente | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-10-24/xochitl-galvez-apaga-su-primera-crisis-interna-cerrando-filas-con-los-dirigentes-del-frente.html
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Boletín No. 5252 

 

• Analizaron metodología e indicadores de la ENIGH 

 

La Comisión de Bienestar se reunió con la presidenta de la Junta de Gobierno del Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi), Graciela Márquez Colín, para conocer las metodologías e indicadores 

de las encuestas de cara al análisis del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. 

Evaluación de la política social 

La presidenta de la instancia legislativa, diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT), externó interés por 

conocer la metodología e indicadores con los que cuenta el Inegi en la elaboración de la Encuesta 

Nacional de Ingresos y Gasto de los Hogares (ENIGH) 2022, la cual sirve de base para que el Consejo 

Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) realice la medición 

multidimensional de la pobreza en el país. 

Relató que en las últimas tres décadas han abandonado la condición de pobreza más de cinco millones 

de mexicanas y mexicanos, debido a la política social del Gobierno Federal y a lo que se ha 

determinado a nivel presupuestal en la Cámara de Diputados.  

“Hay un interés legítimo de las y los legisladores por conocer a profundidad las tareas que realiza el 

Inegi de cara a la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, pues esos indicadores 

son fundamentales para tomar decisiones de manera responsable e informada en el quehacer 

legislativo”, añadió.  
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Destacó la trascendencia del análisis y estudio de la medición de las políticas públicas en materia social 

y su impacto en la población. Además, adelantó que suscribirá un convenio con la Universidad Nacional 

Autónoma de México (UNAM) para dictar un diplomado en materia de evaluación de la política social. 

La diputada Nelida Ivonne Sabrina Díaz Tejeda (PRI) se manifestó por cerrar las brechas salariales de 

género, atender a las cuidadoras y a los pueblos indígenas. Cuestionó qué se puede hacer desde la 

Cámara de Diputados en esos temas, cómo detener la inflación y contar con una tarifa estandarizada 

en transporte.  

Desde plataforma digital, la diputada Berenice Juárez Navarrete (PAN) preguntó si se contemplan datos 

sobre la esperanza de vida, deserción escolar y desempleo, y la relación de la ENIGH con la medición 

de las políticas públicas que realiza el Coneval.  

Inegi cuenta con la confianza de las y los mexicanos 

En su exposición y en respuesta a las diputadas, Márquez Colín aseguró que el Instituto cuenta con la 

confianza de las y los mexicanos y tiene altos estándares de confidencialidad. “La información que 

generamos sirve para la evaluación de políticas públicas, la mejor toma de decisiones y armar una 

iniciativa de ley; todos los días estamos haciendo mediciones. El presupuesto que se nos otorgue es 

importante”.  

Indicó que la ENIGH se levanta cada dos años y los resultados se emiten al año siguiente, por lo que 

en 2024 se realizará una nueva edición, con el objetivo de conocer el comportamiento del gasto e 

ingreso de los hogares, de dónde proviene y en qué se gasta, así como las características 

ocupacionales y sociodemográficas de los hogares, y la infraestructura de la vivienda.  

Esa encuesta es compleja y muy grande, dado que rebasa las 105 mil viviendas; en 2022 se levantó 

entre el 21 de agosto y el 28 de noviembre; se contrataron a tres mil 124 servidoras y servidores 

públicos de manera temporal. Asimismo, se captan datos de los cuestionarios para las personas 

menores de 12 años, para los mayores de esta edad, así como de los gastos del hogar y de viviendas 

con negocios, además un cuadernillo de gastos diarios. 

De acuerdo con la ENIGH 2022, puntualizó que el ingreso corriente promedio trimestral por hogar fue 

de 63 mil 695 pesos, y la mayor fuente de ingresos de las familias es el trabajo con el 65.7 por ciento, 
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por lo que cualquier política o acción que se haga por elevar los ingresos al trabajo, ayudará a los 

ingresos familiares.  

Las entidades con más altos ingresos están en la frontera norte (con excepción de Tamaulipas), 

Querétaro, Aguascalientes y la Ciudad de México, y los más bajos están en el Sur-Sureste y Durango. 

“Hay que mirar a Durango, porque es un estado norteño con características del Sur-Sureste en cuanto 

a sus niveles de gasto e ingreso”. 

Márquez Colín precisó que uno de los retos está en atender la brecha de género, que es del 34 por 

ciento. Agregó que 48 millones de personas en el país necesitan cuidados, pero sólo hay 31 millones 

de cuidadoras y cuidadores, de las cuales el 80 por ciento son mujeres. Ese trabajo suele ser no 

remunerado lo que incide en la brecha de género, al igual que con las personas con alguna 

discapacidad, población indígena y hablantes de lenguas.  

Abundó que el gasto de las viviendas fue el más alto que se había registrado con 13 mil 321.60 pesos, 

de esa cifra el 37.7 por ciento es para alimentos, bebidas y tabaco, seguido del transporte, educación 

y esparcimiento, servicios, cuidados personales, limpieza, vestido y calzado, salud y transferencias de 

gasto. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-bienestar-de-la-

camara-de-diputados-se-reunio-con-la-presidenta-del-inegi 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-bienestar-de-la-camara-de-diputados-se-reunio-con-la-presidenta-del-inegi
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-bienestar-de-la-camara-de-diputados-se-reunio-con-la-presidenta-del-inegi
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Proponen que pensionados puedan asegurar a nietos 

 
La diputada de Movimiento Ciudadano (MC), María Elena Limón García, propuso una reforma para 
garantizar que los nietos de asegurados o pensionados del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
menores de 18 años, queden protegidos por la seguridad social que brinda la institución. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/proponen-que-pensionados-puedan-asegurar-a-nietos/468313 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/proponen-que-pensionados-puedan-asegurar-a-nietos/468313
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Comentario / Salomón Chertorivski (Diputado – MC) 

 

 

 

 

 

 

 

“Quiero platicar hoy de la trampa que no podemos normalizar, algo que pareciera que está muy 

arraigado a nuestra vida y que normalizamos muchas veces. Me parece muy peligroso y hay que decirlo 

con todas sus letras, que quienes quieren gobernar y quienes están gobernado abiertamente hagan 

trampa. Todo comenzó con las corcholatas. En este gobierno hemos visto que la ley no es la ley, que hay 

una fuerza más allá de lo legal que determina lo que es justo y lo que no lo es. Así inició el proceso de las 

corcholatas, faltando a la ley, haciendo explícitamente trampa a lo que nos pusimos como reglas 

electorales. ¡Flaco favor le hacemos a la construcción civilizada del país! La trampa no puede ser la norma 

y debemos todos decir ‘eso no se vale’ y enseñarnos a tratar de jugar limpio”. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!891?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!891&authkey=!AFEFSFHy3IRVcc0&ithint=video&e=xPAhcu 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!891?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!891&authkey=!AFEFSFHy3IRVcc0&ithint=video&e=xPAhcu
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!891?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!891&authkey=!AFEFSFHy3IRVcc0&ithint=video&e=xPAhcu
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Impulsa PVEM uso de etiquetas de índice de reparabilidad 

en productos electrónicos y tecnológicos 

El diputado Juan Luis Carrillo Soberanis (PVEM) propuso una iniciativa para promover la colocación de 

una etiqueta en productos electrónicos y tecnológicos que indique el índice de reparabilidad de los 

mismos. Dicha etiqueta, explicó, deberá contener información que exprese el grado de dificultad, en 

escala del 1 al 10, donde incluya criterios para la disponibilidad de piezas de repuesto, facilidad para 

repararlas y precio de las mismas. 

 

https://efekto10.com/impulsa-pvem-uso-de-etiquetas-de-indice-de-reparabilidad-en-productos-electronicos-y-tecnologicos/ 

 

https://efekto10.com/impulsa-pvem-uso-de-etiquetas-de-indice-de-reparabilidad-en-productos-electronicos-y-tecnologicos/
https://efekto10.com/
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En el camino correcto: Llaven 
 

Durante una intensa gira de trabajo en San Cristóbal de Las Casas, el diputado federal Jorge Llaven Abarca 
visitó y convivió con habitantes de barrios tradicionales y comunidades para llevarles el mensaje de 
apoyo a la continuidad de la Cuarta Transformación, ahora de la mano de Claudia Sheinbaum Pardo. 
 
 
https://diariodechiapas.com/portada/en-el-camino-correcto-llaven/ 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

https://diariodechiapas.com/portada/en-el-camino-correcto-llaven/
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Boletín No. 5253 

 

• Analizan temas relativos a la optimización de los procesos de educación y en el sector empresarial, 

así como la ciberseguridad 

 

La Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, que preside el diputado Javier Joaquín López 

Casarín (PVEM), llevó a cabo el foro “Hacia una Regulación de la Inteligencia Artificial”, donde se 

abordó la optimización de los procesos de educación y en el sector empresarial, así como la 

ciberseguridad. 

 

El diputado López Casarín destacó la importancia de escuchar las opiniones y planteamientos de los 

expertos en inteligencia artificial y analizar este tema desde un enfoque legislativo y con un componente 

de ética, además del impacto que tendrá en nuestro país.  

Refirió que actualmente se trabaja en el proceso de dictaminación de una iniciativa presentada por el 

diputado Ignacio Loyola Vera, la cual plantea crear un organismo que regule y evalúe el uso ético de 

la inteligencia artificial.  

Al respecto, el diputado Ignacio Loyola Vera (PAN) comentó que el objetivo de su propuesta es expedir 

la Ley para la Regulación Ética de la Inteligencia Artificial y la Robótica, la cual contempla tres capítulos 

y 19 artículos y propone conformar un consejo mexicano. Externó su convicción de que en México 

existe talento para generar los propios códigos y sacar productos que se puedan patentar. 
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En tanto, la diputada Sayonara Vargas Rodríguez (PRI) dijo que se está en un proceso de inflexión 

sobre los asuntos en inteligencia artificial, tema que está abriendo una brecha importante en las 

comunidades indígenas y los grupos vulnerables que no tienen internet. También, agregó, hay un 

desafió de adaptabilidad a los procesos de enseñanza-aprendizaje.  

La diputada Rocío Hernández Villanueva (Morena) señaló que la ciberseguridad e inteligencia artificial 

son asignaturas pendientes en el Congreso de la Unión, de ahí la pertinencia de este foro, porque 

permitirá dialogar respecto a cómo regular la adquisición y uso de equipo de alta tecnología y cómo 

formular leyes que definan claramente quién puede adquirirlos. 

En su turno, la senadora Alejandra Lagunes Soto Ruíz (PVEM) consideró que antes de regular la 

inteligencia artificial en México se tendrá que garantizar la conectividad universal, la inclusión digital y 

financiera, la educación, impulsar capacidades y confianza digital, así como el Estado de derecho. 

El catedrático de la materia de inteligencia artificial en la Universidad Politécnica de Cataluña, Ulises 

Cortés, apuntó que para regular este tema se requiere analizar sus impactos, daños y oportunidades 

desde la perspectiva de los derechos humanos y fomentar la participación de los grupos marginados, 

feministas y demás representantes de la sociedad civil.  

Estimó que la legislación en México debe basarse en sus propios intereses, ya que la inteligencia 

responsable y regulada no es una opción, sino la única forma posible de llegar a una sociedad más 

justa. 

Primer panel: El uso de la inteligencia artificial para optimizar los procesos de educación 

Fernando Macedo Chagolla, director de la Facultad de Estudios Superiores Aragón de la Universidad 

Nacional Autónoma de México (UNAM), subrayó la legislación en inteligencia artificial debe reflexionar 

en su uso y entenderla como un agente para impulsar la educación masiva y modificar el modelo de 

enseñanza. 

El director de Tecnologías de la Información y Comunicación de la Asociación Nacional de 

Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), José Luis Ponce López, externó que 

existen retos en educación superior ante las tecnologías, y específicamente ante la inteligencia 

artificial.  
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Entre ellos, continuó, la falta de habilidades digitales de los docentes e infraestructura física e 

insuficiencia en el acceso a estudiantes para dispositivos digitales y cobertura de internet, entre otras. 

Enfatizó que es fundamental generar una política que considere los marcos normativos de la regulación 

ética de la inteligencia artificial. 

El director de Humanidades Digitales del Tecnológico de Monterrey, Alejandro Martín Del Campo, 

propuso que en la construcción de esta normativa se antepongan los derechos a la privacidad o al uso 

de cantidades masivas de datos sin consentimiento de los usuarios y de los trabajadores que limpian, 

entrenan y corrigen todos los sistemas de inteligencia artificial.  

“Se requiere un sistema de gobernanza que garantice los efectos positivos que contribuyan a combatir 

los rezagos sociales y mejorar la calidad de vida de la ciudadanía”, agregó. 

David Morales González, jefe de la División de Ciencias Socioeconómicas de la Facultad de Estudios 

Superiores Acatlán, sostuvo que es urgente legislar respecto a la inteligencia artificial, pero no en su 

desarrollo, sino en su uso.  

Precisó que uno de los retos es romper la dependencia de los gigantes globales para lo cual es 

necesaria la participación de las universidades, crear elementos de gobernanza usadas en la gestión 

educativa, manejo de datos personales y los riesgos de la seguridad. Como universidades, debemos 

apoyar desde el aula la investigación y la adaptación de estas tecnologías.       

Hugo Rodríguez Reséndiz, catedrático de Ingeniería de la Universidad Autónoma de Querétaro, resaltó 

que es fundamental diseñar un marco regulatorio que integre mecanismos que protejan los derechos 

de autor y permitan la adopción de nuevos procesos en la educación; es decir, más que una ley punitiva 

debe ser adaptable a los procesos de enseñanza.  

Por otra parte, solicitó que se destine un presupuesto específico a la inversión de proyectos de 

inteligencia artificial, especialmente en las universidades. 

Segundo panel: El uso de la inteligencia artificial en el marco de la ciberseguridad 

Mauricio Corona, jefe de la Oficina de Transformación en SDI, resaltó la importancia de que la principal 

inversión en la era de la inteligencia artificial sea en personas y en procesos, no en tecnología. Detalló 

que algunos requerimientos regulatorios deben ser: algoritmos válidos, confiables, seguros, justos y 
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que no haya sesgo en la información en los dataset ni en la forma en la que se obtienen, así como una 

mejora continua en el tema de privacidad. 

Expresó su preocupación por el mal uso de la inteligencia artificial en los niños y estimó que se debe 

crear una ley sobre cómo protegerlos. 

Abraham Cristiani Rodríguez García, cofundador de Relativity6 Inc, planteó que es necesario contar 

con una legislación que regule la inteligencia artificial, toda vez que la delincuencia cibernética ha 

evolucionado, por lo que causa con rapidez más daño y se prevé que para 2025 este ilícito genere un 

impacto económico de alrededor de 10.5 trillones de dólares. 

Isabel Dávara Fernández, de Dávara Abogados, afirmó que el derecho a la protección de datos 

personales es el derecho humano del siglo XXI porque hoy en día “somos datos”, en términos 

cuantitativos nos conocen por datos mucho más de lo que conocemos a la gente físicamente”.  

Mencionó que los dos principios esenciales en la legislación de inteligencia artificial es la explicabilidad 

del algoritmo y la transparencia, decir qué se hace con los datos y saber cómo se decide sobre ello. 

Estimó que también se debe trabajar en una estrategia de datos públicos abiertos. 

Héctor Antonio Cárdenas, director de Tecnología de OTIF, comentó que en la actualidad se enfrenta 

el momento más inseguro en cuanto a ciberseguridad por la falta de regulación de las tecnologías 

emergentes. 

Por ello, dijo, es fundamental implementar medidas de seguridad básicas como la autentificación de 

dos pasos para los sistemas de gobierno, financieros, educativos y médicos, el uso de proxys con 

identificación de identidad y conformar un Comité de Investigación de Desarrollo de las Tecnologías. 

Tercer panel: La inteligencia artificial y su incorporación en el sector empresarial 

Claudia Del Pozo, directora y fundadora de Eon Institute, refirió que los retos en México son la falta de 

recursos humanos, infraestructura e inversión, y la escasez de datos, así como la falta de política 

pública y de conciencia sobre los riesgos reales de esta nueva tecnología y cómo mitigarlos.  
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Consideró que antes de hablar de transparencia y explicabilidad, habría que checar los sesgos en los 

datos. Planteó generar políticas públicas que protejan ante los usos no intencionales de la inteligencia 

artificial. 

Kiyoshi Tsuru, socio fundador y director de TMI Abogados, pidió a las y los diputados realizar un 

exhaustivo análisis de derecho comparado a las iniciativas que se han presentado alrededor del mundo 

en materia de inteligencia artificial. “Se debe actuar de forma inmediata, este sector crece de forma 

vertiginosa y se requiere proteger la propiedad intelectual”. 

Pamela Villareal, directora general de la empresa OTIF, sostuvo que la inteligencia artificial no les quita 

el trabajo a las personas; al contrario, “permite que se tengan trabajos de gestión, de administración y 

no sólo trabajos operativos”.  

Comentó que la población tiene miedo a la tecnología e inteligencia artificial, pero, dijo, “debemos tener 

miedo a quedarnos estancarnos porque con o sin nosotros, la tecnología va a seguir avanzando”. 

Estimó que se debe unir la iniciativa privada con el gobierno y con expertos tecnológicos en el impulso 

del país. 

Andrés Ponce De León, CEO de Entropía, reiteró que la inteligencia artificial es una tecnología 

fundamental y exponencial, pues desarrolla la capacidad que tendrán las sociedades por crear en el 

futuro. Propuso crear soluciones para el orden social a través de tecnologías que diseñen políticas 

públicas. 

 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-comision-de-ciencia-tecnologia-

e-innovacion-realiza-el-foro-hacia-una-regulacion-de-la-inteligencia-artificial- 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-comision-de-ciencia-tecnologia-e-innovacion-realiza-el-foro-hacia-una-regulacion-de-la-inteligencia-artificial-
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/la-comision-de-ciencia-tecnologia-e-innovacion-realiza-el-foro-hacia-una-regulacion-de-la-inteligencia-artificial-
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Pese a fraudes de Segalmex, Liconsa y Diconsa, ASF se niega a revelar auditorías (eseuro.com) 

https://news.eseuro.com/local/2414965.html
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Norma Piña acepta diálogo con senadores sobre fideicomisos del Poder Judicial 

Hay una comunicación que se emite el día de hoy en la mañana, en donde la Suprema Corte de Justicia 

y la Judicatura dan cuenta de que con fecha 23 de octubre, la ministra presidenta de la Corte, Norma 

Lucía Piña, envió escrito para responder tanto a la misiva firmada por el senador de la República, 

Alejandro Rojas Díaz Durán el pasado 21 de octubre, como a la que enviaron el pasado domingo Manuel 

Añorve Baños, del PRI, y Julián Rementería, del PAN. En ambas misivas se le invita a exponer sus 

planteamientos respecto a los fideicomisos del Poder Judicial de la Federación. 

En su respuesta, la Ministra Presidenta destacó que ha sido prioridad el diálogo, como se muestra con la 

solicitud a la Cámara de Diputados. 

Además, solicitó que se comunique su firme disposición con la Mesa Directiva y con la Junta de 

Coordinación Política, integrada por todos los grupos parlamentarios, para que se incluyan en esta 

urgente deliberación. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!881?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!881&authkey=!APfPEzKk2_ep9yY&ithint=video&e=td3BAW 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!881?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!881&authkey=!APfPEzKk2_ep9yY&ithint=video&e=td3BAW
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!881?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!881&authkey=!APfPEzKk2_ep9yY&ithint=video&e=td3BAW
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Se eleva a cinco, el número de víctimas de ataque en 

Tacámbaro 

Se elevó a cinco el número de fallecidos dejados por el ataque armado registrado la mañana de este 

lunes en Tacámbaro. Se trata de una mujer, trabajadora de un restaurante, que resultó herida durante 

el tiroteo y que fue trasladada de emergencia a un hospital de la zona pero que falleció al recibir las 

primeras atenciones médicas. 

 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/se-eleva-a-cinco-el-numero-de-victimas-de-ataque-en-tacambaro-10893872.html 
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Acribillan a titular de Seguridad Pública de Coyuca de 

Benítez 

Hombres armados con fusiles de asalto acribillaron al titular de la Secretaría de Seguridad Pública del 

municipio de Coyuca de Benítez, Alfredo Alonso López, y al director de la dependencia, Honorio Salinas 

Garay, así como aproximadamente otros nueve elementos policiacos que los acompañaban, de acuerdo 

con la información preliminar proporcionada por la Fiscalía General del Estado 

 

https://www.elsoldeacapulco.com.mx/policiaca/acribillan-a-titular-de-seguridad-publica-de-coyuca-de-benitez-10894321.html 
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Samuel García pide licencia en Nuevo León para buscar 

presidencia en 2024 

El gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, a través de la Consejería Jurídica, solicitó hoy 

en carácter de urgente al Congreso del Estado la aprobación de la licencia por seis meses para separarse 

del cargo y contender como candidato de MC a la presidencia de México en las elecciones del 2024, al 

tiempo que dejó a Javier Navarro como encargado de Despacho del Ejecutivo. 

 

https://www.milenio.com/politica/samuel-garcia-solicita-licencia-congreso-nl-para-separarse-del-cargo 
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Se reúne Manolo con proveeduría de la industria 

automotriz en China 

En el marco de la gira de promoción estratégica que lleva a cabo en Asia, el gobernador electo de 

Coahuila, Manolo Jiménez Salinas, se reunió con el embajador de México en China, Jesús Seade, con 

quien desarrolló una serie de encuentros con directivos de empresas de proveeduría de la industria 

automotriz de este país asiático y que están interesados en invertir en México. 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/10/23/se-reune-manolo-con-proveeduria-de-la-industria-automotriz-en-china/ 
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Guerra sin cuartel desde hace 15 días; cárteles frenan 
reparto de libros en la Sierra 

 
Más de 150 alumnos de cuatro comunidades que se encuentran en lo más profundo de la Sierra Madre 
Occidental, entre los estados de Chihuahua, Sinaloa y Durango, que conforman el "Triángulo Dorado", 
no pueden usar sus Libros de Texto Gratuitos ya que no hay paso para los camiones, ni los maestros 
pueden acudir por ellos a la cabecera municipal de Guadalupe y Calvo, Chihuahua, debido a los 
enfrentamientos armados entre grupo criminales antagónicos, que llevan más de 15 días en disputa por 
la zona. 
 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/guachochi/guerra-sin-cuartel-desde-hace-15-dias-carteles-frenan-reparto-de-

libros-en-la-sierra-10891479.html 
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https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/guachochi/guerra-sin-cuartel-desde-hace-15-dias-carteles-frenan-reparto-de-libros-en-la-sierra-10891479.html


COYUNTURA



 INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 

8 

24/10/2023 LEGISLATIVO 

Entrevista / Alejandra Macías (Directora Ejecutiva CIEP) 

“Había bastantes reservas, 778, --se aprobaron 3 de las 778 reservas--, fue hasta el último la que más me 

impactó a mí o a nosotros como Centro. La primera fue el aumento en los rendimientos del ahorro, que 

no se aprobó como se había propuesto desde el Ejecutivo, pero aún hay un aumento a 0.5 por ciento. 

La segunda, es que las transacciones que existan entre las empresas de CFE, no generen cargo fiscal y, la 

tercera, es la reducción del derecho de utilidad compartida del 40 por ciento, al 30 por ciento, y me voy 

a enfocar un poco más en ésta, porque la propuesta o lo que se había platicado, es que se iba a reducir 

del 40 al 35 por ciento, de por sí esta reducción ya es bastante, ya se redujo en esta administración del 

65 por ciento al 40 por ciento y ahora se va a reducir al 30 por ciento y esto lo que quiere decir es que 

Pemex ya va a transferir menos recursos a la bolsa pública, le estamos quitando obligaciones por un lado 

y, por otro lado, le vamos a dar transferencias grandes para que pueda solventar su deuda. Esto tiene 

repercusiones en los ingresos presupuestarios o los ingresos totales que nos llama mucho la atención, 

porque de por sí ya son ingresos bajos, tanto los tributarios como los petroleros”. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!885?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB99

2B33844BAA!885&authkey=!AG_ufzUeak7QU4E&ithint=video&e=WrYlVU 
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Entrevista / Alejandro Rojas Díaz-Durán (Senador – Morena) 

“Se tiene que concretar el día de hoy la logística, el protocolo y también el fundamento jurídico que 

tenemos en el Senado de la República y ya está en conocimiento nuestro coordinador parlamentario, 

Eduardo Ramírez, para que él instruya lo necesario, a fin de poderla recibir el día de mañana por la 

mañana (a Norma Piña), porque estamos muy interesados los senadores de Morena de escuchar la 

posición de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, del Consejo de la Judicatura, en fin, de todo el 

Poder Judicial de la Federación en relación a este tema que es muy álgido de los fideicomisos. Me parece 

inédito porque sería la primera vez en las últimas décadas, que una Presidenta de la Suprema Corte de 

Justicia de Nación va al Senado de la República a tener un diálogo democrático”. 

https://drive.google.com/file/d/1Qj0R-b--NBrPOFRVmc4a3G9ZVaC6co7k/view 
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Dos mujeres, que no pertenecen a la clase política en el poder, distantes una y otra, en su 

participación politica o profesional, en su entorno; ambas, de bagaje, civilidad, dialogo, oficio. 

Desde su responsabilidad política-legislativa, o desde la que tienen al frente de un Poder del Estado, 

definieron posiciones en las que se encuentran, asuntos que son de relevancia nacional y por qué 

no, mundial, si consideramos que nuestro país, es centro de atención allende sus fronteras, por la 

polarización a la que lleva el gobierno federal a sectores del país y porque los mexicanos, alistan el 

2 de junio 2024, ir a las urnas para elegir Presidenta de México. 

Las dos mujeres, hay que decirlo, son blanco de guerra sucia, politiquería, defenestración y 

canibalismo, por aspirar a la Presidencia y por defender con sabiduría, inteligencia y altura de miras, 

al Poder Judicial, que se encarga de expedir justicia que exigen los ciudadanos. 

 Justicia en la Nación y virtiual candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, opinaron, delinearon, 

puntualizaron, ¡corrigieron pues!, óptica de sus contrarios y enemigos políticos-personales, “del 

Presidente para abajo”, en puyante y estridente asunto de extinción que aprobó Morena y PT-

Verde, a 13 Fideicomisos en el Poder Judicial. 

Los cuales, anotamos en este espacio, no son para privilegios, son prestaciones, sueldos y conquistas 

laborales de más de 55 mil trabajadores en ese Poder del país y, cual, observó en posicionamiento 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

XÓCHITL: CON VENTA DEL PETRÓLEO, APOYO AL PODER JUDICIAL, “DINERO SÍ HAY”; NORMA 

LUCÍA: “NO SOMOS OPCIÓN POLÍTICA NI ADVERSARIOS” 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24/10/2023 OPINIÓN 

dominical el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, parte de 15 mil mdp que arrebataron 

legisladores de ese bloque oficial, al Poder Judicial, sirven para brindar seguridad y protección a 

jueces y magistrados, que resuelven casos contra mexicanos que infringen leyes, a través de 

violencia y delncuencia. 

Y también para seguridad personal de ministros, si alguna de ellos, lo considere. 

Un insulto, reiteramos, al sentido común de lox mexicanos, que si lo tienen, aunque algunos aún 

dudan, que en el último año del régimen, de  la noche a la mañana, cobren venganza contra la Corte 

y descubran el agua tibia, con los Fideicomisos que tiene ese Poder del Estado, por ser un Poder que 

no se soometió al clásico y nefasto, “sí, señor Presidente”. 

Deleznables usos y costumbres de nuestros sistema político, que seducen al que ocupa la máxima 

representación política en este país, trátese de quien se trate. Andrés Manuel López Obrador, no es 

la excepción, él, como sus antecesores, ejercen ese perverso presidencialismo, mal de todos los 

males en la nación, siniestro estilo personal de ejercer poder, con el cual, enloquecen al final del 

sexenio. 

Con sustento, con fino estilo, candidata presidencial del bloque opositor y presidenta en Suprema 

Corte de Justicia en la Nación, puntualizaron el tema, sin ofensas, grosería ni insultos, contrs los 

promoventes de esa iniciativa que arrebató recursos al Poder Judicial por 15 mil mdp. 

Previo a sesión púbica ordinaria que llevó a cabo el pleno de ministros en SCJN, presidenta de este 

Poder, Norma Lucía Piña Hernández, reconoció y agradeció a trabajadores de la institución que, 

antier, salieron a las calles en diversas ciudades del país, para protestar por ese vil arrebato que 

hicieron a sus recursos, para el siguiente año. 

-“Los juzgadores, somos los guardianes de la Constitución, debemos tener presente que, si bien, 

nuestro primer compromiso es, y debe serlo siempre, con lo que dispone nuestra Ley fundamental, 

no podemos ser ajenos a la voz de la gente, no podemos ser indiferentes al clamor social”. 
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Observó que no pueden fallarle a las personas que acuden a juzgados y tribunales, para que sus 

asuntos en los que frecuentemente están en juego su familia, su patrimonio, su seguridad e incluso, 

su vida, sean resueltos en tiempo y forma, sin demora.  

-“La impartición de justicia, no puede retrasarse indefinidamente, no puede detenerse en su 

totalidad”, expuso ante el pleno de ministros y, a los ciudadanos que, a través del Canal del Poder 

Judicial, observaron sesión de los impartidores de justicia. 

Con dedicatoria para “ysq”, Norma Lucía Piña Hernández, fue puntual en el asunto: 

-“Hago un llamado a la unidad del Poder Judicial, porque lo que está en juego son, ni más ni menos, 

los derechos de todas las personas. Debemos trabajar juntos, en equipo, como siempre lo hemos 

hecho, todos los integrantes del Poder Judicial Federal al que orgullosamente pertenecemos, para 

seguir siendo los máximos defensores del orden constitucional. Sabemos que la gente es la principal 

beneficiaria de nuestro trabajo. He ahí, el fundamento de nuestra vocación”. 

Cual líder sindical, presidenta de la Corte, aseguró a trabajadores de este Poder, que hacen 

esfuerzos que leyes conceden, para garantizar preservación de condiciones laborales, “que se han 

edificado con tanto esfuerzo a lo largo del tiempo”. 

Enseguida para que lo entienda “ysq”, expresó segunda dedicatoria: 

-“Al mismo tiempo, con el mayor respeto republicano, me dirijo a los otros Poderes de la Unión, con 

la convicción plena de que el Poder Judicial Federal, no es oposición política; no es adversario”. 

Defiende la Cosntitución e imparte justicia, agregó. 

-“La independencia judicial no es un privilegio de los jueces, es un derecho humano de todas las 

personas. Es el principio que garantiza una adecuada impartición de justicia para hacer efectivas las 

libertades y la igualdad de las y los mexicanos. Estamos comprometidos a preservar este principio, 

a aplicarlo con integridad y con el mayor alcance, siempre en beneficio de la sociedad”. 
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Por si a una cuadra de la sede en Pino Suárez, número 2, Centro Histórico-CDMX, no la vieron ni 

escucharon mensaje que ofreció ante el pleno de ministros, su presidenta, puntualiza: 

-“La separación de Poderes, es esencial para el buen funcionamiento de una democracia, pero es 

también síntoma de buena salud republicana: trabajar en estrecha colaboración con el Poder 

Ejecutivo y el Legislativo, para cumplir con nuestra misión de servir a la sociedad”. 

No dijo nombres, pero la presidenta en el Poder Judicial, recordó a los destinatarios del mensaje: 

-“Todo ello, en aras del interés superior, que no es otro, sino México. Hago un llamado al diálogo y 

al entendimiento, lo dije en Querétaro, en el aniversario de la Constitución y lo reafirmo hoy (ayer): 

les invito a que trabajemos, hombro con hombro, por el bien de nuestro país, para dar ejemplo de 

que, en la unidad nacional, somos dignos herederos de nuestra historia”. 

-“La Constitución, es el Pacto Federal que nos permite superar nuestras diferencias y estar de 

acuerdo en lo fundamental; es el centro de gravedad donde convergen los fines y los entramados 

institucionales para llegar a ser el México que podemos y debemos ser”. 

En el asunto de los Fidecomisos, la senadora Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, también encaró a 

promoventes del proyecto que, ¡de un tijerazo!, cortan 15 ml mdp a la Corte en su gasto 2024. 

Sin ambages, la política hidalguense, observó que hay privilegios en Los Tres Poderes: 

-“… tienen prestaciones acordes a su investidura y estaría de acuerdo si la tiene el Ejecutivo, ¡que la 

tenga el Legisaltivo!, porque se ve que la tiene, pero digámoslo con certeza y con verdad y que la 

tengan los ministros”. 

-“Los tres, son titulares de un Poder. El presidente de la Cámara de Diputados, el presidente de la 

Cámara de Senadores tiene asignado un presupuesto del que él dispone para lo que él considera 

necesario para hacer sus funciones”. 
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-“Si es un millón de pesos al mes, el presidente del Senado, pues que se diga; si los ministros de la 

Corte, que son 11, tienen 50 millones de pesos al año, o sea, 4 millones y medio cada ministro, es 

mucho menos que lo que tiene el Senado y mucho menos que lo que tiene hoy en día el Presidente”. 

-“O sea, el Presidente, goza de privilegios que no tienen el resto de los mexicanos. Es la verdad, 

tiene atención médica en el Ejército, en la Defensa Nacional; cualquier problema de salud de él, de 

sus hijos, es atendido, cosa que nosotros no lo tenemos. Nosotros, los senadores, tenemos que 

pagar cualquier gasto médico que tengamos que enfrentar. Entonces, yo creo que hablar de 

privilegios cuando vives en Palacio Nacional, no está tan adecuado”. 

Tajante, Xóchitl Gálvez dijo que en el asunto, “lo que hay de fondo, es una venganza”. Y sustenta: 

-“¡Miren!, Dos Bocas, hay etiquetados más de 100 mil millones, ahí, en la secretaría de Energía; ya 

se gastaron cerca de 400 mil millones de pesos. ¿Y por qué ahí no dicen qué está pasando con Dos 

Bocas?  ¿Por qué no nos dicen qué pasó con Seglalmex? Estamos hablando de 15 mil millones, en 

Segalmex; Tren Maya, no tengo nada contra Tren Maya, 120 mil millones, bien, ya vamos en 480 mil 

millones en Tren Maya”. 

Enseguida, señala formas ocultas que hay en el gobierno, para hacerse de recursos, sin 

transparentar ingresos por exportar petróleo mexicano: el precio de barril que se cotiza a más de 

82.38 dólares, cual cotización de ayer, reporta Pemex. 

-“Entonces, me parece que no es justo. De ahí pueden salir los recursos para el Poder Judicial, no es 

un tema de dinero. ¿Por qué, cuando estuvo el ministro Saldívar, ¡nunca!, se tocó el Poder Judicial? 

Pues porque de alguna manera cumplía con los caprichos del Ejecutivo”. 

Con su estilo personal en expresar su posición en asuntos nacionales, Xóchitl Gálvez, añadió. 

-“Yo lo que quiero que entendamos, es que esto (el país), es una República, no es una monarquía. 

Aquí no hay rey, aunque esté en Palacio. ¡Aquí, hay Tres Poderes que tienen los mismos niveles de 

autonomía y se tienen que respetar!”. 
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A igual que el senador Damián Zepeda Vidales, y el diputado del PRI, Roberto Carlos López García, 

virtual candidata de oposición a la Presidencia, fue contundente: 

-“Como es inconstitucional que desparezcan, seguramente va a haber un revés en la propia Corte, 

porque la Corte nos ha defendido a las personas en nuestros derechos humanos”. 

Seguramente, expresa, algún juez va a suspender esa  disposiciión. “Y lo que quieren en el Ejecutivo, 

es confrontar al pueblo con los jueces, cando en el Ejecutivo, hay una brutalidad de corrupción”. 

También delineó: 

-“… la estrategia va a ser exhibir que dinero, sí hay. Que el precio de petróleo está de alguna manera 

minimizado, para que el Ejecutivo tenga un cochinote. O sea, 20 dólares por barril, implican que el 

Ejecutivo se quede con muchísimo dinero que lo va a asignar de manera discrecional. Entonces, lo 

primero que tenemos que hacer es quitar los cochinitos que traen en todas la secretarías de Estado. 

Y que al menos, los mexicanos sepan que la deuda de 2 billones de pesos que nos está metiendo el 

Ejecutivo, es una cosa impensable”. 

¡Zas! 

EN EL CHACALEO 

Jóvenes emprendedores, creativos, con visión de futuro -que sí los tiene el país-, organizan décima 

primera exposición de joyería, café orgánico de Veracruz, “Bautista”, el mejor de la cosecha 

mexicana, alimentos, ropa, accesorios para mascotas y más productos, que ponen a la venta este 

fin de semana, desde las 10:00 horas, en Parque “Cruz Azul”, entre Macedonia y Creta, Lomas 

Estrella… Para visitantes y púbico frecuente, los expositores llevan a cabo rifa vespertina, 17:00 

horas, para el disfraz que los asistentes consideren el mejor de la feria creativa, edición “Monster”… 

La Expo, es de todos. ¡Vamos! ¡Apoyemos a los emprendedores de Iztapalapa!… Cifras 

macroeconómicas del estimado para el ejercicio fiscal de este año, en la cotización del barril de 

crudo mexicano de exportación, es de 69.7 dpb… Para el 2024, lo estiman en 56.7 dpb… Las formas 
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ocultas del “cochinote”, acusó Xóchitl Gálvez, que tiene el gobierno, para usar “a discreción”…  ¡Viva 

México! ¡Viva!... Tiene razón virtual candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, al afirmar que, 

“dinero, sí hay”, para apoyar a la Corte y no arrebatar 15 mil mdp, en evidente venganza política… 

Mediático, el asunto de que la ministro Norma Lucía Piña, la invitan a reunión con senadores para 

explicar uso y destino de recursos en Fideicomisos de la Corte… Hoy, el grupo mayor que coordina 

Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, define el tema… “Primeramente, como grupo parlamentario, 

necesitamos compartir la visión con el grupo. El grupo mayoritario no está de acuerdo en hacer una 

invitación a la presidenta de la Suprema Corte, la doctora y ministra Piña”, señala el legislador 

comitense… “Sin embargo, como institución, las puertas están abiertas; no he formalizado, yo 

esperaría el día de mañana (hoy), platicar con mi grupo y, a partir de ese sentir, tendremos una 

postura”… Para otra ocasión, el senador claudista, César Arulfo Cravioto Romero, debe ser más 

prudente en opinar de temas delicados, que contribuyan a polarizar más pleito entre Poderes 

autónomos… Empero, la ministro Piña, aceptó ir cuando la inviten de manera  formal, otro ministro, 

un juez o magistrado… El jefe de la bancada panista en el Senado, Julen Rementería de Puerto, 

extendió invitación a la ministro para aquel objetivo, como también el senador Manuel Añorve 

Baños… Sin dudarlo ni sopesar, la diputada presidenta en mesa directiva, Marcela Guerra Castillo, 

afirma que los y las ministras en Suprema Corte de Justicia de la Nación, siempre son y serán 

bienvenidos a la Cámara de Diputados, para dialogar. Pondera que, invariablemente, debe estar 

presente el díalogo que fomenta la buena comunicación entre Poderes. “Somos una Cámara abierta 

en todo y tenemos que estar muy pendientes y entablar diálogo político”… Considera fundamental, 

que las y los ministros, acudan a la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, en el  marco de la 

discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024… ¡Que así sea!... Además, Marcela 

Guerra Castillo ofrece que la presidenta del Poder Judicial e intgrantes del pleno del Alto Tribunal, 

“tienen abiertas las puertas de la presidencia de la mesa directiva de la Cámara de Diputados”… 

¡Qué tal!... ¡Y en el Senado aún lo piensan!... ¡Caramba!... Reiteramos, no la conocemos ni tenemos 

trato personal con ella, pero la senadora presidenta en mesa directiva, es un actor político que, de 
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manera institucional, expresa sus mensajes, sin denotar contrariedad ni rivalidad, mucho menos 

rebeldía… Basta leer y releer mensaje que, ayer, expresó, durante inauguración del 70 aniversario 

del voto de la mujer, que organizó su compañera de Campeche, Rocío Adriana Abreu Artiñano… Así 

fue el mensaje de la senadora de Tlaxcala: “¡miren!, aquí en el Senado, somos la mitad hombres, la 

mitad mujeres, pero para pelear los espacios en las comisiones, las más importantes, es una bronca. 

Ya llegamos a ser ahora presidentas, pero para que nos den el poder de decidir y controlar nuestras 

Cámaras, el manejar los recursos, ¡es otra bronca compañeras”… “Es que nos ponen de secretarias 

pero nos quitan las facultades. No somos florero, no somos adorno, tenemos que ejercer el poder 

en plenitud, cueste lo que cueste, porque de nada servirá la paridad, si la desilusión del ejercicio en 

el poder en las mujeres, la sociedad lo califica como frívolo, como insignificantes”… ¿Algo quiso decir 

la presidenta del Senado, ¿verdad?... ¿A quien fue la dedicatoria? ¿Eh?... En ese acto, acudió la 

diputada Marcela Guerra Castillo, quien también expuso: “sin lugar a duda, el panorama para la 

igualdad sustantiva tiene signos favorables, especialmente en la parte cuantitativa o paritaria a la 

que  nos obligan las disposiciones vigentes, pero en el horizonte existen nubarrones importantes, 

las barreras que siempre enfrentamos”. ¡Zas!... Como también, visceral mensaje que hizo a la clase 

política en el poder y en la oposición, el senador Dante Delgado Rannauro, durante su infome de 

actividades legislaivas, en el recinto alterno deXicotencatl 9… Palabras que definieron total rechazo 

a que el MC, haga alianza con el oficialismo o con el bloque opositor... Rechaza que él o el MC, 

dividen a la oposición o que estén al servicio del Presidente, “pues a diferencia del PRI y el PAN, la 

bancada naranja en el Congreso ha votado en contra de las reformas más retrógradas y dañinas 

propuestas por el mandatario federal”… ¡Zas!... Falta esperar respuesta desde la sede en 

Insurgentes Norte, número 59… Para conocer metodologías e indicadores de las encuestas de cara 

al análisis del PEF-2024, comisión de Bienestar que preside la diputada federal del PT, Ana Karina 

Rojo Pimentel, se reunió con la presidenta en Junta de Gobierno del Inegi, Gabriela Márquez Colín… 

¡Enhorabuena!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
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https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes Sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…  

https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; FRUCTÍFERO EL ENCUENTRO DE PALENQUE PARA ATENDER LA MIGRACIÓN 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, calificó como fructífero y muy productivo el “Encuentro de Palenque: por una vecindad fraterna y 

con bienestar”, donde acudieron presidentes y representantes de once países de América Latina y el Caribe con el fin de atender el fenómeno 

migratorio de la región, a partir de atender las causas estructurales de la migración. Esto es un asunto humanitario, es muy grave lo que está 

pasando, y tenemos que buscar opciones, alternativas, atendiendo las causas, haciendo a un lado las medidas coercitivas, los muros, la 

militarización de la frontera, esto que hace el gobernador de Texas de poner alambradas en el río. López Obrador detalló que hay un preocupante 

aumento del flujo migratorio en la región, que representa una crisis humanitaria por las condiciones que deben enfrentar las personas que migran, 

desde Panamá y hasta la frontera norte: Se ven obligadas familias completas, niñas, niños, a salir, a pasar por el Darién en Panamá, que es uno 

de los lugares más peligrosos de Nuestra América, donde son ultrajados, victimados por bandas de delincuentes, un horror, y luego toda la 

travesía hasta llegar a la frontera sur de nuestro país y de ahí hasta el norte. Pasan por el Darién dos mil diarios, llegan 6 mil diarios a la frontera 

sur y ocho mil a la frontera norte, diariamente, y últimamente ha estado creciendo el flujo migratorio. Entonces, nos reunimos con los países que 

tienen que ver con este fenómeno, y acordamos tomar una serie de decisiones, ayudarnos mutuamente entre todos. En el Encuentro de Palenque, 

se llegó al acuerdo de abogar por el fin del bloqueo a Cuba y levantar las sanciones hacia Venezuela, ya son factores importantes que explican 

el crecimiento de la migración en estos países, y se abogó por un nuevo plan de desarrollo para América Latina y el Caribe: Nosotros queremos 

que se quiten sanciones, que se quite el bloqueo y que queremos también que haya un plan como lo hubo con el presidente Kennedy, la Alianza 

para el Progreso, es el único plan que ha habido en beneficio de los pueblos de América Latina y el Caribe, el único plan. Y la verdad, lo tengo 

que decir, no es posible que estén destinando tanto dinero para las armas, para alimentar, mantener guerras y que no se invierta atendiendo las 

causas que originan la migración. Además, se presentó un acuerdo para promover el diálogo bilateral entre Estados Unidos y Cuba, con el fin de 

avanzar hacia el levantamiento del bloqueo económico a la isla. Solo en el caso de Cuba, que no hay esta relación bilateral, fue precisamente 

uno de los acuerdos, que se promueva el diálogo bilateral entre Estados Unidos y Cuba, para ponerse de acuerdo y resolver los temas pendientes, 

sobre todo lo relacionado con el bloqueo a Cuba que afecta mucho a la población. Independientemente de las diferencias, lo hemos dicho aquí, 

que existen por razones políticas e ideológicas, perjudica mucho a seres humanos, es una flagrante violación a los derechos humanos. 

 

MINISTRA NORMA PIÑA; SOLICITA COLABORACIÓN Y DIÁLOGO ENTRE LOS TRES PODERES. 

 

La ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, durante la sesión del Pleno de la SCJN, mandó un 

mensaje a los poderes Ejecutivo y Legislativo en el que negó que el PJF representara una oposición política a los otros dos, debido a los ataques 

que ha recibido de Lopez Obrador y Morena. Reconoció la protesta de los trabajadores e integrantes del Poder Judicial Federal (PJF) y aseguró 

que el poder que representan no es ningún adversario para el Ejecutivo y el Legislativo. Con el mayor respeto republicano, me dirijo a los otros 

poderes de la Unión con la convicción plena de que el Poder Judicial Federal no es oposición política, no es adversario. El Poder Judicial defiende 

la constitución e imparte justicia. Asimismo aseguró que la independencia judicial no era ningún privilegio de los jueces, sino un derecho humano 

y el principio para garantizar la adecuada impartición de justicia, el cual estaban comprometidos a preservar este principio, aplicarlo con integridad 

y mayor alcance. La ministra reconoció a las personas que salieron a manifestarse a nivel nacional a favor del Poder Judicial, las cuales dijo que 

salieron libremente. También hizo un llamado a la unidad para que los integrantes del PJF trabajaran juntos, como siempre lo hemos hecho, para 

seguir siendo los máximos defensores del orden constitucional y los derechos de las personas. Hizo una invitación a trabajar hombro con hombro 

por el bien de nuestro país para dar ejemplo de que la unidad nacional somos dignos herederos de nuestra historia. La constitución es el pacto 

federal que nos permite superar nuestras diferencias y estar de acuerdo en lo fundamental.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADORA ANA LILIA RIVERA; CONMEMORAN EN EL SENADO DE LA REPÚBLICA 70 ANIVERSARIO DEL VOTO DE LAS MUJERES 

 

La presidenta de la Mesa Directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, con motivo de la Conmemoración del “70 Aniversario del Voto de las Mujeres”, 

indico que senadoras, senadores, integrantes del INE, del INAI y de la sociedad civil, analizaron la participación de las mujeres en los espacios 

de decisión, así como los retos para que ejerzan plenamente sus derechos políticos. La presidenta del Senado de la República, aseguró que las 

mujeres que ejercen el poder deben caracterizarse por hacerlo al servicio de la gente, de los más pobres y de aquellas mujeres que padecen 

mayor desigualdad. Tenemos una responsabilidad enorme, no podemos sentarnos a festejar solamente con discursos, porque la cultura patriarcal 

sigue acechándonos en cada espacio al que llegamos. Destacó que ser senadora de la paridad significa ser una mujer que debe representar 

más allá de los partidos políticos, pues debe contemplar las necesidades de todas las mujeres de todas las clases sociales de México. Ana Lilia 

Rivera subrayó que, si en algo se tienen que caracterizar las mujeres que ejercen la paridad en el poder, de todos los partidos políticos, es el 

humanismo. Tenemos que dirigir y gobernar con la cabeza, el corazón y el carácter, porque si no juntamos las tres terminamos siendo 

manipulables. Asimismo consideró que el poder no debe ejercerse con simulación, hipocresía, frivolidad o sometimiento, porque el poder 

embriaga, el poder corrompe y hace ciegos a los que antes veían. Señalo que las mujeres en el poder deben ir por las que no están aquí, por las 

que en la diversidad pelean sus derechos, por las niñas y niños que por la trata son explotados, por acabar con las brechas salariales, por la ley 

de cuidados y por profundizar la democracia. Que viva la ciudadanía plena de las mujeres mexicanas, que viva la democracia paritaria y que 

vivan las mujeres de México y el mundo.  

 

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; ESTA LEGISLATURA Y LA ANTERIOR HAN IMPULSADO LEYES PARA AUMENTAR LA 

PARTICIPACIÓN DE LAS MUJERES EN LA POLÍTICA 

  

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Eduardo Ramírez Aguilar, en la Conmemoración del “70 Aniversario del Voto de las Mujeres”, 

destacó la evolución de la participación femenina en diversos ámbitos de la administración pública, especialmente en el Poder Judicial, el Poder 

Legislativo y otros organismos autónomos; sin embargo, señaló que aún falta impulsar su inclusión en alcaldías y gubernaturas. El coordinador 

parlamentario de Morena denunció que, en el estado de Chiapas, del cual es originario, los usos y costumbres excluyen la participación femenina 

en la vida política. En ese sentido, recordó que fue secuestrado y golpeado cuando fue presidente del Congreso local por integrantes de los 

gobiernos de los municipios, quienes le pidieron que impidiera que las mujeres llevaran el bastón de mando. Eduardo Ramírez destacó que esta 

Legislatura y la anterior han impulsado leyes para aumentar la participación de las mujeres en la política; sin embargo, admitió que aún hay 

pendientes, los cual asumirán con responsabilidad, lo que nos reste, seguiremos trabajando a favor de las mujeres.   

 

SENADORA XÓCHITL GÁLVEZ; PIDE ATENDER A AFECTADOS POR HURACÁN “NORMA” 

 

La responsable de la Construcción del Frente Amplió por México, Xóchitl Gálvez Ruiz, lamentó los daños que están padeciendo los habitantes 

de Baja California Sur, Nayarit y Sinaloa por el paso del huracán “Norma” y pidió a las autoridades atender la emergencia. La senadora recordó 

que este gobierno desfondó el Fonden, por lo que no se cuenta con recursos suficientes para responder a las necesidades de los ciudadanos 

afectados por desastres naturales. Ojalá que este caos que están viviendo, en cuanto al saqueo de tiendas, se pueda contener porque creo que 

el gobierno tiene que entrar de manera inmediata y garantizarle a la gente seguridad y suministros. Ese es el problema de haber desaparecido 

el Fonden. Yo no dudo que el Fonden tenía muchos errores, había que corregirlo, pero hoy no existe un organismo que atienda de manera directa 

a los que han sido afectados por este huracán. Señalo que el pasado 19 de septiembre presentó en el Senado de la República una iniciativa 

para la creación de la Agencia Mexicana de Manejo de Emergencias (AMME), un órgano técnico de prevención y manejo de emergencias de 

manera coordinada y profesional. Para cumplir con sus funciones, explicó, el nuevo órgano autónomo deberá contar con un fondo para la 

prevención, mitigación, reconstrucción y recuperación en caso de desastres, cuyo manejo se ceñirá a los principios de honradez, objetividad, 

profesionalismo, eficiencia, eficacia, economía, legalidad, imparcialidad y transparencia. La senadora reprochó que en el 2020 el actual Gobierno 

federal planteara la eliminación de 109 fideicomisos, entre ellos el Fondo de Desastres Naturales (Fonden), situación que fue aprobada por la 

mayoría del partido oficial y sus aliados en el Congreso de la Unión. Gálvez Ruiz señaló que eliminar el Fonden, sin sustituirlo con algo mejor, 

no es válido y mucho menos es válido que decenas de fondos y fideicomisos desaparezcan para financiar obras faraónicas como el Tren Maya, 

la refinería de Dos Bocas y el cochinito para la campaña de Sheinbaum. 
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SAMUEL GARCÍA: PIDE LICENCIA PARA BUSCAR CANDIDATURA PRESIDENCIAL POR MOVIMIENTO CIUDADANO 

 

El gobernador de Nuevo León, Samuel García, presento al Congreso del Estado una solicitud de licencia por seis meses a fin de buscar la 

candidatura presidencial del 2024 por parte de Movimiento Ciudadano, su partido de origen. Pongo a su conocimiento de la intención del suscrito 

de participar en el proceso electoral 2023-2024, y poder competir para el puesto de Presidente de los Estados Unidos Mexicanos. Esto con el 

objetivo de darle continuidad a un ejercicio democrático ya avalado por la ciudadanía, lo anterior asegurar que la gobernanza y las funciones 

esenciales sigan realizándose antes, durante y después de la licencia. 

 

SENADOR DANTE DELGADO; INFORME DE ACTIVIDADES LEGISLATIVAS “LA ELECCIÓN DEL 2024 NO SE TRATA DE ELEGIR 

ENTRE LAS DOS ALIANZAS QUE REPRESENTAN  PASADO” 

 

El senador Dante Delgado rindió su informe de actividades legislativas en la antigua sede del Senado de la República, en donde aseguró que 

en la elección del 2024 México tendrá que elegir entre las dos alianzas que representan pasado y la opción nueva y de futuro que representa 

Movimiento Ciudadano. El también coordinador nacional del movimiento naranja sostuvo que la constante y flagrante violación del Estado de 

Derecho no es algo nuevo en el país ni tampoco el ataque a la autonomía de los poderes legislativo y judicial, ni los intentos por controlar, debilitar 

o desaparecer a las instituciones que fiscalizan a los gobiernos.  Nada de esto es nuevo. La ilegalidad, la corrupción y la impunidad ejercidas 

desde el poder existen desde hace décadas; si acaso, hoy, con Morena, son más burdas, vergonzantes y peligrosas. Convencido de esto, no 

me he cansado de repetir que la elección del 2024 no se trata de elegir entre las dos alianzas que representan pasado. No se puede impulsar un 

cambio real recorriendo el mismo camino, con los mismos partidos y con los mismos personajes que ya le fallaron al país una y otra vez. 

Pretenden que olvidemos que PRI y PAN construyeron este régimen, que ellos se beneficiaron de este régimen y que, con este mismo régimen, 

le hicieron un terrible daño al país. El legislador subrayó que no basta con echar culpas: ni el Presidente culpando a la vieja política por lo que él 

ha dejado de hacer, ni la vieja política responsabilizando al Presidente por perfeccionar el sistema perverso que ellos crearon. Dante Delgado 

enfatizó que son falsas y burdas las acusaciones de que Movimiento Ciudadano divide a la oposición y estar al servicio del Presidente, pues a 

diferencia del PRI y el PAN, la Bancada Naranja en el Congreso ha votado en contra de las reformas más retrógradas y dañinas propuestas por 

el mandatario federal. Asimismo dijo que Samuel Garcia es opción interna y Marcelo Ebrard externa. “Marcelo Ebrard sería opción ciudadana 

externa para candidatura de MC en elecciones presidenciales de 2024. El Gobernador Samuel García es una opción interna para ser postulado 

a la Presidencia de la República. 

 

SENADORA BEATRIZ PAREDES; MUJERES DEBEN EJERCER EL PODER SIEMPRE PARA MEJORAR VIDA DE ESTE SECTOR 

 

La senadora Beatriz Paredes Rangel, en el cierre de la conmemoración del 70 Aniversario del Voto de las Mujeres en el Senado de la República, 

sostuvo que las mujeres debemos ejercer siempre el poder para apoyar a las mujeres, por lo que parte esencial de nuestro programa es que 

tengamos un compromiso genuino con la transformación de la vida de las mexicanas. La presienta de la Comisión de Relaciones Exteriores 

América Latina y el Caribe subrayó que, de cumplir con tal responsabilidad, las mexicanas que ejercen cargos importantes pueden lograr que 

sus iguales puedan vivir íntegramente su condición de personas, sin padecer discriminación. En el panel Mujeres inspiradoras que rompieron el 

techo de cristal, precisó que aquellas que tienen cargos de poder deben diferenciarlo de lo que llamó la apariencia del poder, es decir, únicamente 

ostentarlo para satisfacer cuestiones de vanidad, sin tener un propósito claro o una causa determinada. Paredes Rangel consideró prudente 

que las mujeres que aspiren a tener cargos de relevancia tengan una hoja de navegación para encaminar adecuadamente sus esfuerzos. Es 

esencial tener claro cuáles son los límites del poder, que tienen que ver con comprender la ley y no cometer abusos extralegales, tener una visión 

ética; a eso se le llama tener moral pública.   

 

DIPUTADO ROBERTO CARLOS LÓPEZ; ELIMINACIÓN DE FIDEICOMISOS, SE RESOLVERÁ EN LA CORTE 

 

El diputado Roberto Carlos López García, afirmó que la extinción de los fideicomisos del Poder Judicial de la Federación se resolverá en la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), a favor de los trabajadores. El integrante del Grupo Parlamentario del PRI, criticó que no se 

respetaron los procedimientos, por lo que la decisión que se tomó en la Cámara de Diputados se podría echar abajo desde la Suprema Corte. 

Recordemos que no han sido cuidadosos con los procedimientos y lo que ha sancionado el Poder Judicial en todas las acciones de controversia 

que se han promovido, es el nulo respeto al proceso legislativo. En el marco de la marcha que se llevó a cabo en Morelia y en diversas entidades 

del país, el legislador destacó la importancia de defender los derechos laborales de los trabajadores y sus prestaciones, pues dijo, con esta 
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decisión, se ven trastocadas con la desaparición de esos fondos. López García cuestionó el destino del dinero de los fideicomisos, el tema 

central es saber para qué lo quieren. Asimismo, remarcó la importancia que tiene el Poder Judicial en nuestro país, al afirmar que ha dotado a 

nuestra nación de estabilidad política y jurídica. 

 

SINALOA; POR AFECTACIONES DE “NORMA” EL DIA DE HOY SE SUSPENDEN CLASES 

 

En Sinaloa hoy martes 24 de octubre no habrá clases dada las afectaciones ocasionadas por el fenómeno natural “Norma” se suspenden las 

clases en los municipios de Mazatlán, Navolato, Ahome, Culiacán, Guasave, Elota, Angostura, Mocorito, Sinaloa, El Fuerte. 

 

PEDRO SÁNCHEZ; HAY QUE EVITAR QUE EL CONFLICTO SE EXTIENDA AL RESTO DE LA REGIÓN LE DICE A NETANYAHU  

 

El presidente del Gobierno en funciones, Pedro Sánchez, sostuvo una conversación con el primer ministro de Israel, Benjamín Netanyahu, al 

que ha manifestado que hay que evitar que el conflicto se extienda al resto de la región y le ha reiterado la condena a los ataques terroristas de 

Hamás. Asimismo, le ha trasladado su honda preocupación por la protección de todos los civiles y la necesidad de que la ayuda humanitaria 

llegue a la población de Gaza de manera suficiente y sostenida. Esta es la primera conversación que tiene lugar entre ambos primeros ministros 

desde que el pasado 7 de octubre se produjeran los ataques de Hamás a Israel. 
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AMLO GESTIONARÁ CON JOE BIDEN RETIRO DE BLOQUEO A CUBA 

 Luego de encabezar la cumbre migrante donde participaron presidentes de América Latina y el Caribe, entre 

ellos el de Venezuela, Nicolás Maduro y de Cuba, Miguel Díaz-Canel, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador aseguró que abogará con su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden -en noviembre en San 

Francisco, California- para que analice la posibilidad de eliminar el bloqueo económico a Cuba, y que se abra 

un diálogo con el gobierno de la Isla. “Sí vamos a hablar con el presidente Biden sobre este asunto, lo están haciendo los países 

de manera bilateral, sólo en el caso de Cuba, que no hay relación, fue uno de los acuerdos de ayer” en la Cumbre de Palenque 

Chiapas, con 10 naciones de la región. El presidente López Obrador dijo que buscará que este diálogo entre Estados Unidos y 

Cuba se dé lo más pronto posible, por razones humanitarias. Recordó que el bloque económico a Cuba perjudica mucho porque 

es una flagrante violación a los derechos humanos. 

EDUARDO RAMÍREZ ACLARA QUE MORENA EN EL SENADO NO HA INVITADO A LA PRESIDENTA DE LA SCJN AL 

SENADO 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Eduardo Ramírez, salió al paso de especulaciones 

y aclaró que no existe una invitación de esta Cámara a un diálogo con la presidenta de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña. “Primeramente como grupo parlamentario necesitamos compartir la 

visión con el grupo. El grupo mayoritario, Morena, no está de acuerdo en hacer una invitación a la presidenta de 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la doctora, ministra (Norma) Piña; sin embargo, como institución, las puertas están 

abiertas. No me he formalizado. Yo esperaré el día de mañana a platicar con mi grupo y a partir de ese sentir tendremos una 

postura”, No hay una invitación formal”, señaló. Afirmó que las invitaciones las han hecho de manera individual los senadores, que 

están en su derecho; los grupos parlamentarios pueden invitarla. Esperaré a consultar con los integrantes de mi grupo, a las y los 

integrantes y posteriormente fijaremos una postura. No hay una invitación forma, como Junta de Coordinación Política”,insistió 

XÓCHITL GÁLVEZ DEFIENDE DERECHOS LABORALES DEL PODER JUDICIAL 

Xóchitl Gálvez, candidata del Frente Amplio por México a la Presidencia de la República, defendió al Poder 

Judicial y declaró que es muy importante que la ministra Norma Piña “nos pueda explicar en qué consiste cada 

uno de los fideicomisos, yo creo que se está tomando a rajatabla todos los fideicomisos y esto no sucede así”. 

Aclaró que lo que defienden los trabajadores del Poder Judicial es un derecho laboral ganado y “no se los puedes 

cuestionar”. “Ojalá se pare esta venganza hacia a la Corte, o sea, creo que lo que hay de fondo es venganza, porque  miren Dos 

Bocas hay etiquetados más de cien mil millones ahí en la Secretaría de Energía, ya se gastaron cerca de 400 mil millones de 

pesos y por qué no dicen qué está pasando con Dos Bocas, por qué no nos dicen qué pasó con Segalmex, estamos hablando de 

15 mil millones en Selgamex. ¿Tren Maya?, no tengo nada contra el Tren Maya, 120 mil millones, bien, ya vamos en 430 mil 

millones en Tren Maya”. La panista cuestionó por qué cuando Arturo Zaldívar fue presidente de la Corte no se tocó al Poder 

Judicial, porque “de alguna manera cumplía con los caprichos del Ejecutivo”. Recordó que México es una República, no una 

monarquía, “aquí no hay rey aunque esté en Palacio, aquí hay tres poderes que tienen los mismos niveles de autonomía y se 

tienen que respetar”. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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ALEJANDRO MORENO ASEGURA QUE EL PRI EN EL EDOMEX NO ESTÁ DERROTADO 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, estuvo muy activo por el Estado de México junto 

al dirigente del partido en el Estado de México, Eric Sevilla, quien afirmó que “viene la campaña electoral de 

2024 y con ello vamos por la revancha para defender las posiciones que tiene el PRI y avanzar donde somos 

competitivos en las diputaciones y presidencias municipales” de la entidad. Por su parte, Alejandro Moreno 

sostuvo que el PRI en la entidad no está solo y que estará muy de cerca para mantener la unidad y cuidar al partido entre todos 

con disciplina, lealtad y trabajo, “seguimos en competencia para volver a ganar”. Dijo además, que se equivocan quienes ven al 

priismo derrotado y aseguró que la verdadera militancia sigue en el PRI. “Estamos en la ruta de la recuperación electoral en el 

Estado de México, que es prioridad para el Comité Ejecutivo Nacional”, enfatizó. Por su parte, el líder estatal priista destacó el 

respeto, la confianza y apoyo de la dirigencia nacional cuando más se necesitaba para avanzar en los trabajos de la próxima 

elección. Acompañado de las diputadas Ana Lilia Herrera y Cristina Ruiz escuchó a los dirigentes municipales del PRI de la entidad 

y sostuvo que es la hora de demostrar la capacidad de resiliencia del priismo mexiquense, que mantiene vivo el entusiasmo de 

darle un mejor destino al país. 

NORMA PIÑA ACEPTA DIÁLOGO CON SENADORES 

La ministra Norma Piña Hernández, presidenta de la Suprema Cortez de Justicia de la Nación (SCJN), aceptó 

dialogar con senadores de la República para fijar su posición respecto a la desaparición de 13 fideicomisos del 

Poder Judicial.  La presidenta de la Corte dio respuesta así a las invitaciones que le corrieron, primero el senador 

Alejandro Rojas Díaz Durán, de Morena, el sábado pasado y a las de Julen Rementeria, coordinador del PAN 

y Manuel Añorve, coordinador del PRI, que le hicieron este domingo. Mediante un comunicado conjunto de la SCJN y del Consejo 

de la Judicatura Federal (CJF), la ministra Piña Hernández destacó “que ha sido prioridad el diálogo como se muestra con la 

solicitud a la Cámara de Diputados”. La presidenta del CJF solicitó que se comunique su firme disposición con la Mesa Directiva y 

con la Junta de Coordinación Política, para que se le le incluya en esta urgente deliberación, “esto con la finalidad de asegurar que 

el diálogo entre poderes se dé por la vía institucional adecuada y competente, así como garantizar que este intercambio sea con 

la pluralidad política que se representa en el Congreso de la Unión, específicamente, en el Senado de la República”. La ministra 

Norma Piña pidió a las y los senadores “definir el marco normativo en el que se fundamenta esta convocatoria”. 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA  PIDE GRANTIZAR PENSIÓN POR VIUDEZ A PESAR DE SEGUNDAS 

NUPCIAS 

Miguel Ángel Mancera, es de los legisladores más activos y además de participar en tribuna y comisiones es de 

los más productivos, pues constantemente presenta iniciativas y puntos de acuerdo que resuelven la problemática que enfrenta el 

país. En esta ocasión el coordinador del PRD presentó una iniciativa que tiene como propósito eliminar el supuesto que determina 

que la pérdida del derecho a percibir pensión se efectuará para los familiares derechohabientes de la persona trabajadora en el 

caso de que el beneficiario contraiga matrimonio, viva en concubinato o suscriba una unión civil. El legislador explicó que la reforma 

a la fracción I del artículo 135 de la Ley Federal de los Trabajadores al Servicio del Estado, Reglamentaria del apartado B) del 

artículo 123 constitucional, y que deroga la fracción II del artículo 135 de la misma ley, detalla que se propone expulsar del sistema 

jurídico dicho numeral jurídico, pues dicha prestación deriva directamente de las aportaciones que realizó la persona trabajadora 

durante su vida laboral al ISSSTE, con la finalidad de proteger a su cónyuge o concubino, en este caso, al momento de su 

fallecimiento; la cual se constituye en un derecho independiente que no puede sujetarse a la realización o no de otro derecho 

fundamental como lo es la conformación y el desarrollo de una familia pues, como ya se dijo, ello contraviene el principio de 

igualdad y no discriminación previsto en el artículo 10 de la Constitución Federal. 

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR RECORRE EL PAÍS PARA CONFORMAR AGENDA 2024-20230 DE CLAUDIA SHEINBAUM 

Muy activo recorriendo el país se encuentra Alfonso Ramírez Cuéllar promoviendo a Claudia Sheinbaum 

para posicionarla rumbo al 2024. Para muestra basta mencionar que hace unos días estuvo en Cuernavaca, 

Morelos, donde se reunió con mujeres productoras de alimentos procedentes de todo el país. “Dialogamos y 

generamos propuestas, resaltando el papel crucial de la mujer en las zonas rurales, con el objetivo de 

integrarlas en la agenda rural 2024-2030”, dijo. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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El gobernador de Nuevo León, Samuel García decidió ayer solicitar, oficialmente licencia para separarse del cargo por seis 
meses en el entendido de querer participar como candidato Presidencial por su partido Movimiento Ciudadano. 
El líder y propietario del partido naranja, Dante Delgado está en un enredo con Samuel y el ex canciller, Marcelo Ebrard 
porque ahora no sabe que decidir para darle la estafeta a unos de los dos. 
Marcelo Ebrard está formado en espera que se resuelva su queja ante su partido, Morena y su líder, Mario Delgado pueda 
dar una respuesta satisfactoria sobre el proceso para la elección que ganó Claudia Sheinbaum, una corcholata que era bola 
cantada desde antes que comenzará las encuestas. 
Acusó que hubo cargada a Shienbaum con uso de recursos públicos de al menos 18 gobernadores de Morena, un 
verdadero desaseo que ensució el proceso, de por si manchado desde su creación para edificar la candidatura Presidencial 
y que, todo mundo sabía que la consentida era Sheinbaum, menos los adversarios Ebrard, Monreal y Augusto que 
apostaban por una encuesta limpia. 
Bueno, ahora Dante Delgado tendrá que ir cocinando si realmente ofrecerá la candidatura a Ebrard o Samuel, pues hay la 
posibilidad que pueda declinar y aliarse, antes del 15 de noviembre a los opositores.   
Dante Delgado sabe que samuel García no logrará que el Congreso de Nuevo león le otorgue la licencia porque hay un 
enfrentamiento con los diputados del PRI y del PAN que gozan de la mayoría en esa entidad. 
El líder del PRI Nacional, Alejandro Moreno “Alito” y el propio Marko Cortés del PAN están en contra de Samuel y no habrá 
licencia, primero por el maltrato que ha hecho contra sus compañeros legisladores en Nuevo León, donde ha atentado, no 
solo a los diputados, sino contra sus familiares con la clausura de sus negocios y empresas, vaya represalia pura. 
Y segundo, que decir de ningunear y hasta amenazar a los presidentes municipales panistas y priistas, y todo lo que huela a 
esos colores. 
En ese sentido, Dante Delgado esperará que se resuelva esa propuesta de Samuel, porque de no lograr la licencia en el 
Congreso, le quedará el camino más que pavimentado a Marcelo Ebrard para abanderar, si así lo decide su dueño de ser el 
candidato de MC al 2024. O de plano recular y adherirse a la alianza opositora. 
Dicen los que saben que Dante Delgado no está nada convencido para darle la candidatura a Marcelo Ebrard porque la 
propuesta fue que migrará antes del proceso de selección que favoreció a Sheinbaum, porque hoy se puede decir que lo 
consideran con muy poca fuerza electoral, una salida revanchista pero perdedora. 
 
VERACRUZ: LA BOLA 8 CON NAHLE Y CITLALI LA SORPRESA 
A pesar que los pronósticos marcaban como la favorita a Roció Nahle para Veracruz, puede apostar que ya no la tiene tan 
segura. 
En estas dos semanas que concluyen el próximo domingo, plazo que se fijó en Morena para encuestar y designar quien 
abanderará para el 2024, arreció la batalla y le puedo adelantar que se están dando con todo, vaya, literalmente se están 
deschongando, obviamente con un derroche grosero de recursos de los poderosos a fines del gobernador, Cuitláhuac 
García para apoyar a la ex secretaria de Energía, atrás, acusan está un personaje identificado como la Bola 8 de los malos 
de Sinaloa. 
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Porque le digo que no la tienen tan segura Nahle, bueno porque también está jugando con mucha fuerza el ex presidente de 
la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez además de Citlali Navarro que es la carta fuerte del PT, un partido que hizo 
crecer Gerardo Fernández Noroña al quedar en tercer lugar de las corcholatas. 
Citlali Navarro, a pesar de sus pocos recursos para hacer campaña, ha sido la aspirante con mayor creatividad al recorrer, 
como Noroña, las calles para interactuar con los veracruzanos. Su éxito que la mantiene con una aceptación extraordinaria, 
es que su campaña ha hecho a ras de tierra, de cara a cara de la población y en consecuencia, puede apostar que no la 
pierda de vista porque puede dar la sorpresa. 
 
EN PUEBLA TAMBIEN ARMENTA 
La confianza de los morenistas en Puebla, parece que ya decidieron ir con el ex presidente del Senado de la República, 
Alejandro Armenta, el mismo que dejó la estafeta a su compañera por Tlaxcala, Ana Lilia Rivera. 
Si bien en Morena están en el proceso de las dos semanas fatales para designar la candidatura el próximo domingo, le 
puedo adelantar que la última encuesta de ayer le da una ventaja de dos a uno sobre su primo, el líder de la Cámara de 
Diputados, Ignacio Mier. 
Al arranque de los 15 días, para designar la candidatura, Armenta encabezó todas las encuetas con un margen desahogado 
de dos a uno sobre el más cercano. La aceptación se registra gracias a la campaña que realiza desde que tomó el cargo de 
senador en el 2018 con recorrido a pie por toda la geografía poblana, una ventaja que hoy está marcando la diferencia con 
los de escritorio y cafecitos. 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/en-duda-samuel-ebrard-o-alianza/  
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Two more hostages set free 

Consejo repone la exención del pago de 
contribuciones y la objeción de conciencia, y se 

adelanta votación final  

At this religious roadshow, Trump’s 
the ‘anointed one’ Growing toll of death and 

destruction 

Strikes on Gaza intensify as aid 

enters in trickle 

Proche-Orient: le risqué 
d’extension du conflit 

PSOE y Sumar negocian la semana 
laboral de 37,5 horas 

Chevron doubles down on fossil fuel 
wager with $ 53bn swoop for Hess 

Bombardment of Gaza 
continues amid talks to free 

more hostages 

Pelea por el balotaje: Milei mira a 
Bullrich y Massa, a los radicales 

Após morte de miliciano, crime aterroriza 
Zona Oeste 

María Corina Machado se ubica 
en la cima del ecosistema 

opositor 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Hamás liberó a dos mujeres israelíes; EU recomendó a Israel aplazar ataque terrestre en Gaza 

•Ascienden a más de 5.000 los muertos en Gaza por ataques de Israel 

•Erdogan envió al Parlamento protocolo de adhesión de Suecia a la OTAN para su ratificación 

•Machado superó 92 % de votos en primarias antichavistas, con 64,88 % escrutado 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Senado también tiene un fideicomiso; acumula 871.9 mdp y era para construir la nueva sede.- De 

acuerdo con documentos entregados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) a la 

Cámara de Diputados, el fideicomiso lleva el nombre de “Para apoyar la construcción y 

equipamiento del nuevo recinto de la Cámara de Senadores”, del cual se tiene registro desde 2013, 

dos años después de que se inauguró la actual sede parlamentaria. [FORBES] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Así afectará a ahorradores la Ley de Ingresos 2024: el diputado Rubén Moreira.- La Ley de Ingresos 

2024 tiene el nivel de endeudamiento más grande de la historia reciente y afecta directamente a 

ahorradores, aseguró el coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira. [INFOBAE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PRI 

Xóchitl Gálvez apaga su primera crisis interna cerrando filas con los dirigentes del Frente.- De acuerdo 

a fuentes panistas, Alejandro Moreno ha jugado un papel importante en la intención de Gálvez de 

alejarse de los partidos al querer incidir y decidir directamente en las decisiones para la planeación 

de la campaña. [EL PAÍS] 

LEGISLATIVO 

Senado reconoció que desaparecer fideicomisos sí afectaría a empleados del Poder Judicial.- Al 

revisar la minuta enviada y ya aprobada por la Cámara de Diputados, las comisiones Comisiones 

Unidas de Hacienda y Crédito Público, y de Estudios Legislativos Segunda del Senado de la República, 

advirtieron que la medida sí tendría efectos negativos, pero señalaron que los trabajadores 

recuperarán su dinero. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

CUMBRE LATINOAMERICANA DE MIGRACIÓN 

Entrevista/El Encuentro de Palenque es un "parteaguas significativo" para reducir la migración.- El 

Encuentro de Palenque, enfocado en abordar estrategias para reducir la migración irregular en 

América Latina, muestra un esfuerzo relevante para impulsar la agenda social con el fin de evitar que 

la gente abandone sus países, dice en entrevista para Sputnik la doctora en estudios 

latinoamericanos Claudia Serrano SPUTNIK] 

GOBIERNO 

López Obrador presentará a Biden resultados de cumbre regional de migración.- El presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador, señaló que presentará a su homólogo estadounidense, Joe 

Biden, los resultados de la cumbre migratoria de Latinoamérica con jefes de Estado y representantes 

de casi una decena de naciones de la región. [SWISSINFO, BLOOMBERG] 

https://www.forbes.com.mx/senado-tambien-tiene-un-fideicomiso-acumula-871-9-mdp-y-era-para-construir-la-nueva-sede/
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/23/asi-afectara-a-ahorradores-la-ley-de-ingresos-2024-segun-el-diputado-ruben-moreira/
https://elpais.com/mexico/2023-10-24/xochitl-galvez-apaga-su-primera-crisis-interna-cerrando-filas-con-los-dirigentes-del-frente.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/24/senado-reconoce-que-desaparecer-fideicomisos-si-afectaria-a-empleados-del-poder-judicial/
https://sputniknews.lat/20231024/el-encuentro-de-palenque-es-un-parteaguas-significativo-para-reducir-la-migracion-1145052323.html
https://www.swissinfo.ch/spa/crisis-migratoria-latinoam%C3%A9rica_l%C3%B3pez-obrador-presentar%C3%A1-a-biden-los-resultados-de-la-cumbre-regional-de-migraci%C3%B3n/48918050
https://www.bloomberg.com/news/articles/2023-10-23/latin-american-leaders-agree-to-boost-economy-to-stop-migration
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AMLO dijo que pedirá a Biden que Estados Unidos reabra diálogo con Cuba.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador dijo que abogará por que Estados Unidos reabra el diálogo con Cuba en la 

reunión que sostendrá con su homólogo estadounidense, Joe Biden, en San Francisco a mediados de 

noviembre, en el marco de un foro multilateral. [FORBES, BLOOMBERG, PRENSA LATINA, EL PAÍS] 

AMLO reaccionó a los resultados de las elecciones presidenciales en Argentina: “Creo que alguien 

en Roma está contento”.- El presidente Andrés Manuel López Obrador se dijo contento por el triunfo 

del peronista, actual ministro de Economía, Sergio Massa, en las elecciones presidenciales de 

Argentina, y dejó ver que es posible que una persona en Roma, en alusión al Papa Francisco, también 

estaría contento con ello. [INFOBAE] 

La política de austeridad del Banco de México concentra el poder en la Gobernadora.- El Banco de 

México se ha ido transformando bajo el mando de la Gobernadora Victoria Rodríguez de manera 

que hay menos directores y se han adelgazado las capacidades, confirmaron a EL PAÍS dos fuentes 

con conocimiento directo. [EL PAÍS] 

El Gobierno nombró a Teresa Reyes Sahagún como nueva titular de la Comisión Nacional de 

Búsqueda.- La encargada de sustituir a Karla Quintana era hasta ahora directora general del Instituto 

Nacional para la Educación de los Adultos. Las organizaciones critican la falta de experiencia de la 

funcionaria en materia de desaparición forzada. [EL PAÍS, RT] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

La campaña de Xóchitl Gálvez se diluye, mientras Claudia Sheinbaum mantiene su fortaleza.- La 

bicicleta de Xóchitl Gálvez lleva un tiempo pedaleando con lentitud o lo que es lo mismo, la oposición 

va a empezar la carrera electoral con poco fuelle. Los momentos de euforia, cuando la candidata 

para el Frente Amplio ganó las encuestas a finales de agosto, han ido apagándose al tiempo que su 

contrincante en Morena, Claudia Sheinbaum, parece avanzar con paso firme, sin estridencias, 

acorde con su personalidad política. La opositora sigue viajando y organizando su agenda cada día, 

pero no alcanza gran eco, mientras que la morenista se gana su espacio de forma habitual en los 

medios de comunicación a medida que presenta a su equipo de campaña, donde algunos quieren 

ver ya señales de un futuro Gobierno. [EL PAÍS]  

Samuel García y Marcelo Ebrard, las dos opciones que prevé MC para su candidatura presidencial.- 

El dirigente de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, señaló que Samuel García es la opción 

interna de su partido para la candidatura presidencial de 2024 y Marcelo Ebrard podría ser una 

opción externa. [FORBES] 

Samuel García pide licencia para buscar candidatura presidencial.- En un oficio dirigido al Congreso 

de Nuevo León, Samuel García dice que “pongo de su conocimiento de la intención del suscrito de 

participar en el proceso electoral 2023-2024 y poder competir para el puesto de Presidente de los 

Estados Unidos Mexicanos. [LA LISTA, INFOBAE, SWISSINFO, FORBES] 

SENADO 

Crisis en la CNDH: renunciaron todos los integrantes del Consejo Consultivo.- Todos los integrantes del 

Consejo Consultivo de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos dieron a conocer que 

renunciaron unánimemente a través de una carta dirigida a la presidenta de la Mesa Directiva del 

Senado de la República y a la presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, Ana Lilia Rivera y 

Kenia López Rabadán, respectivamente. [INFOBAE, LA LISTA, EL PAÍS] 

https://www.forbes.com.mx/amlo-dice-que-pedira-a-biden-que-eu-reabra-dialogo-con-cuba/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/amlo-buscara-que-eeuu-inicie-dialogo-con-cuba-para-mejorar-relacion/
https://www.prensa-latina.cu/2023/10/23/lopez-obrador-tratara-con-biden-caso-cuba-tema-de-acuerdo-de-palenque
https://elpais.com/mexico/2023-10-23/lopez-obrador-da-un-paso-al-frente-para-mediar-entre-estados-unidos-y-cuba.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/23/amlo-reacciona-a-los-resultados-de-las-elecciones-presidenciales-en-argentina-creo-que-alguien-en-roma-esta-contento/
https://elpais.com/mexico/economia/2023-10-24/la-politica-de-austeridad-del-banco-de-mexico-concentra-el-poder-en-la-gobernadora.html
https://elpais.com/mexico/2023-10-24/el-gobierno-nombra-a-teresa-reyes-sahagun-como-nueva-titular-de-la-comision-nacional-de-busqueda.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/485053-mexico-nombrar-teresa-reyes-comision-busqueda
https://elpais.com/mexico/2023-10-23/la-bicicleta-de-xochitl-galvez-pierde-fuerza-ante-la-pedaleada-firme-de-claudia-sheinbaum.html
https://www.forbes.com.mx/samuel-garcia-y-marcelo-ebrard-las-2-opciones-que-preve-mc-para-su-candidatura-presidencial/
https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/23/samuel-garcia-pide-licencia-para-buscar-la-candidatura-presidencial
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/23/competira-contra-sheinbaum-samuel-garcia-solicita-licencia-al-gobierno-de-nuevo-leon/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-elecciones_el-gobernador-de-nuevo-le%C3%B3n-solicita-licencia-para-buscar-la-presidencia-de-m%C3%A9xico/48918694
https://www.forbes.com.mx/samuel-garcia-solicita-licencia-para-contender-como-candidato-para-la-presidencia/
https://www.infobae.com/mexico/2023/10/23/crisis-en-la-cndh-renunciaron-todos-los-integrantes-del-consejo-consultivo/
https://la-lista.com/poder/politica/2023/10/23/la-cndh-se-queda-sin-consejo-consultivo-integrantes-renuncian-y-acusan-amenazas
https://elpais.com/mexico/2023-10-24/rebelion-en-la-cndh-todos-los-integrantes-del-consejo-consultivo-renuncian-en-protesta-contra-rosario-piedra-ibarra.html
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GENERAL 

Estados Unidos pidió a México revisar si una fábrica de Asiaway respeta los derechos laborales.- 

Estados Unidos solicitó a México que revise que la planta del fabricante de componentes de 

automoción Asiaway en San Luis Potosí respeta los derechos laborales de sus trabajadores. 

[SWISSINFO, FORBES] 

México se metió al Top 20 de ranking sobre uso de criptomonedas.- A pesar de que en el mundo el 

uso de criptomonedas, como el Bitcoin, ha disminuido en el último año, México escaló 12 peldaños 

en la lista de los países donde el uso de este tipo de activos es más frecuente, logrando entrar dentro 

del Top 20. [FORBES] 

Asesinaron a 11 policías, entre ellos dos jefes, en estado mexicano de Guerrero.- Al menos 11 policías, 

entre ellos dos jefes, fueron asesinados en  Guerrero, informaron autoridades estatales. [SWISSINFO, 

FRANCE 24, DW, CNN, UNIVISIÓN, EL PAÍS, RT] 

Al menos tres muertos dejó la tormenta Norma en México.- Tres personas muertas, entre ellas un niño, 

fue el resultado del paso de la depresión tropical Norma que tocó tierra por segunda vez en territorio 

de México en el estado de Sinaloa, informaron autoridades. [DW] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia lanzó 14 drones a Ucrania y dañó una central térmica.- Ucrania derribó 14 drones y un misil de 

crucero disparados por Rusia contra el sur y el este del país, informaron varias agencias. Uno de los 

drones derribados habría dañado un almacén en el puerto de Odesa, en el Mar Negro, según dijeron 

las autoridades. El suceso se suma a otro ataque a una central térmica de la principal empresa 

energética privada de Ucrania ocurrido este domingo. [DW] 

Ucrania denunció la muerte de más de 260 personas a causa de minas rusas desde el estallido de la 

guerra.- El Servicio Estatal para Situaciones de Emergencia de Ucrania cifró en 261 los civiles muertos 

a causa de minas y explosivos colocados por Rusia en territorio ucraniano desde el estallido de la 

guerra, allá por los últimos días de febrero de 2022. [EUROPA PRESS]  

Rusia comenzó a reclutar mujeres como soldados y operadoras de drones: medios.- Una compañía 

militar privada subordinada al Ministerio de Defensa de Rusia comenzó a reclutar mujeres como 

combatientes para Ucrania, informó el portal del medio Bazhnie Istorii. [FORBES, DW] 

GENERAL 

Ucrania quiere ganarse a Israel como aliado contra Rusia.- Zelenski se ha prodigado en mensajes de 

apoyo incondicional a Israel, también a su reacción militar, que considera en legítima defensa. En 

una comparecencia en la sede de la OTAN, el presidente ucranio defendió que las democracias 

occidentales deben secundar la respuesta militar israelí en Gaza y no abogar por salidas negociadas. 

[EL PAÍS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

Israel bombardea Gaza; permite el paso de dos convoyes de ayuda.-  Israel intensificó sus ataques 

aéreos en Gaza, donde el número de muertos aumenta rápidamente, mientras Estados Unidos 

aconsejó a Israel que retrase una esperada invasión terrestre para permitir más tiempo para negociar 

la liberación de los rehenes tomados por Hamás. [AP] 

https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-m%C3%A9xico_ee-uu--pide-a-m%C3%A9xico-revisar-si-una-f%C3%A1brica-de-asiaway-respeta-los-derechos-laborales/48918664
https://www.forbes.com.mx/eu-pide-a-mexico-revisar-si-fabrica-de-asiaway-respeta-derechos-laborales/
https://www.forbes.com.mx/mexico-se-mete-al-top-20-de-ranking-sobre-uso-de-criptomonedas/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-violencia_asesinan-a-11-polic%C3%ADas--entre-ellos-dos-jefes--en-estado-mexicano-de-guerrero/48919198
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20231024-m%C3%A9xico-al-menos-13-polic%C3%ADas-muertos-en-un-ataque-criminal-m
https://www.dw.com/es/ataque-armado-deja-11-funcionarios-policiales-muertos-en-m%C3%A9xico/a-67192152
https://cnnespanol.cnn.com/2023/10/23/secretario-seguridad-coyuca-de-benitez-guerrero-orix/
https://www.univision.com/noticias/america-latina/mueren-policias-civiles-ataques-armados-mexico
https://elpais.com/mexico/2023-10-24/masacre-en-la-costa-de-guerrero-13-agentes-asesinados-entre-ellos-el-jefe-policial-de-coyuca-de-benitez.html
https://actualidad.rt.com/video/485074-emboscada-policias-estado-guerrero
https://www.dw.com/es/al-menos-tres-muertos-deja-la-tormenta-norma-en-m%C3%A9xico/a-67192190
https://www.dw.com/es/rusia-lanza-14-drones-contra-ucrania-y-da%C3%B1a-una-central-t%C3%A9rmica/a-67184190
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-denuncia-muerte-mas-260-personas-causa-minas-rusas-estallido-guerra-20231023193514.html
https://www.forbes.com.mx/rusia-comienza-a-reclutar-mujeres-como-soldados-y-operadoras-de-drones-medios/
https://www.dw.com/es/rusia-recluta-a-mujeres-como-soldados-y-operadoras-de-drones-en-ucrania/a-67190955
https://elpais.com/internacional/2023-10-23/ucrania-quiere-ganarse-a-israel-como-aliado-contra-rusia.html
https://apnews.com/world-news/general-news-01a7a8e4e9cdd558247eb11f2e56d311
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Israel derribó dos drones tras una "intrusión aérea" desde la Franja de Gaza.- El Ejército de Israel 

anunció el derribo de dos aparatos no tripulados lanzados desde la Franja de Gaza después de que 

saltaran las alertas cerca de la frontera con el enclave palestino, tras lo que el brazo armado del 

Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás) afirmó haber lanzado dos drones kamikazes contra 

territorio israelí. [EUROPA PRESS] 

Ascienden a más de 5.000 los muertos en Gaza por ataques de Israel.- El número de palestinos 

muertos por la intensa ofensiva militar del Ejército de ocupación en la Franja de Gaza y Cisjordania 

aumentó a 5.182 desde el inicio de la ocupación israelí el 7 de octubre de 2023, informó el Ministerio 

de Sanidad local. [TELESUR, SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

Más de 50 muertos en ataques de Israel contra ciudades gazatíes de Jan Yunis y Rafah.- Un total de 

53 personas, entre ellas niños, fallecieron por los bombardeos de la aviación israelí contra las ciudades 

de Jan Yunis y Rafah, en la Franja de Gaza, informó la cadena de televisión Al Jazeera citando a una 

fuente médica. [SPUTNIK] 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA-HAMÁS 

Hamás instó a ONU y países árabes a presionar para abrir un corredor humanitario en Gaza.- El grupo 

islamista palestino Hamás, que controla Gaza, instó a la Naciones Unidas y los países árabes y 

musulmanes a aumentar la presión para lograr la apertura de un corredor humanitario en la Franja, 

acechada por los fuertes bombardeos tras 17 días de guerra con Israel. [SWISSINFO] 

Israel informó que Hamás tiene 222 rehenes secuestrados en la Franja de Gaza: hay 13 

latinoamericanos y dos españoles.- El Ejército de Israel informó que son al menos 222 los rehenes 

secuestrados y llevados a la Franja de Gaza durante el ataque del grupo islamista Hamas del pasado 

7 de octubre, mientras que la cifra de soldados israelíes fallecidos alcanzó los 308. [INFOBAE, EUROPA 

PRESS] 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

Unión Europea considera apoyar una "pausa humanitaria" en el conflicto entre Israel y Hamás.- El jefe 

de la diplomacia europea, Josep Borrell, dijo entender que los mandatarios del bloque apoyarían una 

"pausa humanitaria" en el conflicto entre Israel y el grupo islamista palestino Hamás. [SWISSINFO, EFE, 

EUROPA PRESS] 

Líbano declara que "no quiere la guerra" con Israel en medio de la escalada de tensiones en la 

frontera.- El Gobierno de Líbano declaró que "no quiere la guerra" con Israel, a medida que aumenta 

el fuego cruzado en la frontera que comparten ambos países entre las fuerzas israelíes y el brazo 

armado del partido-milicia chií Hezbolá, en represalia por los ataques lanzados sobre la Franja de 

Gaza. [EUROPA PRESS] 

Putin y Lula expresaron su preocupación por el gran número de muertos en Israel y Palestina.- El 

presidente de Rusia, Vladímir Putin, y su homólogo de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, coincidieron, 

durante una llamada telefónica, en su preocupación por la elevada cantidad de civiles fallecidos 

debido a los enfrentamientos entre el movimiento palestino Hamás e Israel. [SPUTNIK, SWISSINFO] 

China instó a una solución política al conflicto palestino-israelí "entre guerra y paz".- El ministro de 

Exteriores de China, Wang Yi, instó a una solución política al conflicto palestino-israelí, que calificó de 

"importante elección entre la guerra y la paz" que afecta a todo el mundo. [SWISSINFO] 

 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-israel-activa-alertas-cerca-frontera-gaza-intrusion-aerea-franja-20231023143258.html
https://www.telesurtv.net/news/aumenta-numero-palestinos-asesinados-israel-20231023-0011.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ham%C3%A1s-reporta-que-hay-m%C3%A1s-de-5.000-muertos-por-bombardeos-de-israel-sobre-gaza/48917020
https://www.europapress.es/internacional/noticia-hamas-eleva-mas-5000-muertos-bombardeos-israelies-contra-franja-20231023132724.html
https://sputniknews.lat/20231023/mas-de-50-muertos-en-ataques-de-israel-contra-ciudades-gazaties-de-jan-yunis-y-rafah-1145062008.html
https://www.swissinfo.ch/spa/israel-palestina_ham%C3%A1s-insta-a-onu-y-pa%C3%ADses-%C3%A1rabes-a-presionar-para-abrir-un-corredor-humanitario-en-gaza/48918496
https://www.infobae.com/america/mundo/2023/10/23/israel-informo-que-hamas-tiene-222-rehenes-secuestrados-en-la-franja-de-gaza-hay-13-latinoamericanos-y-dos-espanoles/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-israel-eleva-mas-220-secuestrados-hamas-encuentran-retenidos-franja-gaza-20231023104236.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-israel-eleva-mas-220-secuestrados-hamas-encuentran-retenidos-franja-gaza-20231023104236.html
https://www.swissinfo.ch/spa/la-ue-considera-apoyar-una--pausa-humanitaria--en-el-conflicto-entre-israel-y-ham%C3%A1s/48918342
https://euroefe.euractiv.es/section/politicas/news/la-ue-se-inclina-por-favorecer-una-pausa-humanitaria-para-ayudar-a-la-poblacion-en-gaza/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-borrell-ve-consenso-basico-ue-pausa-humanitaria-facilitaria-ayuda-gaza-20231023173435.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-libano-declara-no-quiere-guerra-israel-medio-escalada-tensiones-frontera-20231023164327.html
https://sputniknews.lat/20231023/putin-y-lula-expresan-su-preocupacion-por-el-gran-numero-de-muertos-en-israel-y-palestina-1145051850.html
https://www.swissinfo.ch/spa/israel-palestina_putin-y-lula-abogan-por-la-evacuaci%C3%B3n-de-extranjeros-y-libre-entrada-de-la-ayuda-a-gaza/48918304
https://www.swissinfo.ch/spa/israel-palestina-china_china-insta-a-una-soluci%C3%B3n-pol%C3%ADtica-al-conflicto-palestino-israel%C3%AD--entre-guerra-y-paz-/48919334
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Al menos 35 trabajadores de la ONU han muerto por bombardeos israelíes contra Gaza.- Al menos 35 

trabajadores de la Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados Palestinos han muerto por los 

bombardeos israelíes contra la Franja de Gaza desde el pasado 7 de octubre, cuando estalló la 

guerra entre el grupo islamista Hamás e Israel, informó la propia organización. [SWISSINFO, FORBES] 

ONU señaló que la ayuda humanitaria en Gaza no es suficiente.- La tercera ronda de entrega de 

ayuda humanitaria ya está en Gaza. Aunque los camiones brindan productos básicos, comida y 

material médico a varios centros de refugiados, Naciones Unidas indicó que el ritmo de entrega y la 

cantidad de suministros no son suficientes para la grave situación humanitaria. [FRANCE 24] 

GENERAL 

Google desactivó parte de su servicio de mapas en Israel y Gaza por el conflicto.- La tecnológica 

Google desactivó algunas funciones de su aplicación de mapas en Israel y la Franja de Gaza ante el 

conflicto con Hamás y la posibilidad de una invasión terrestre. [SWISSINFO, FORBES] 

Hamás liberó a dos mujeres israelíes; Estados Unidos recomendó a Israel aplazar ataque terrestre en 

Gaza.- Hamás liberó a dos ancianas israelíes que tenía como rehenes en Gaza, mientras Estados 

Unidos expresaba una creciente preocupación de que la escalada de la guerra entre Israel y el grupo 

armado palestino desencadene un conflicto más amplio en la región. [AP, FRANCE 24, WASHINGTON 

POST, EUROPA PRESS, FORBES] 

Cortes de luz en Gaza ponen en riesgo vida de más de 50 neonatos en hospital Al-Shifa.- Debido a 

los cortes de electricidad, la escasez de medicamentos y las constantes amenazas de bombardeos, 

la labor médica en Gaza es una tarea titánica. En el hospital de Al-Shifa, al menos 55 recién nacidos 

que se encuentran en cuidados intensivos están en peligro de muerte, pues dependen de la conexión 

a máquinas para su supervivencia. La falta de combustible dificulta el acceso a la electricidad en la 

zona y la ayuda humanitaria entregada no es suficiente. [FRANCE 24] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Nuevos récords de inmigración permanente y solicitudes de asilo en países de la OCDE.- Los 

indicadores migratorios de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos batieron 

récords en 2022, año en que llegaron más de seis millones de nuevos inmigrantes permanentes a los 

países de esta organización y durante el cual los venezolanos, cubanos y nicaragüenses encabezaron 

las solicitudes de asilo. [SWISSINFO]  
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden también quiere convocar a una cumbre para hablar de inmigración.- La Casa Blanca piensa 

realizar el 3 de noviembre un encuentro con 11 países de la región. Con ello aspira a trazar una 

estrategia que impulse el crecimiento económico de manera a contener el éxodo de 

latinoamericanos a la frontera de Estados Unidos con México. [TELEMUNDO] 

 

 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/israel-palestina_al-menos-35-trabajadores-de-la-onu-han-muerto-por-los-bombardeos-israel%C3%ADes-contra-gaza/48918608
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POLÍTICA 

Trump se compara con Mandela tras registrarse para primarias en Nueva Hampshire.- El expresidente 

Donald Trump se comparó con el activista antiapartheid Nelson Mandela, al describirse como la 

víctima de fiscales federales y estatales que, asegura, están en contra suya y de sus negocios por 

motivos políticos. [AP] 

El senador Bob Menéndez se declaró no culpable de los cargos de conspiración a favor de los 

intereses de un país extranjero.- El senador Bob Menéndez regresó a corte en Nueva York para ser 

procesado por una nueva acusación de conspiración, planteada por un gran jurado en su contra 

por haber actuado presuntamente como agente del Gobierno egipcio mientras presidía la Comisión 

de Relaciones Exteriores del Senado. [TELEMUNDO] 

LEGISLATIVO 

Tras amenazas de muerte y puñaladas por la espalda, la batalla por elegir ‘speaker’ para la Cámara 

de Representantes vuelve a la casilla de salida.- “No habiendo obtenido ninguna persona la mayoría 

del número total de votos emitidos, no ha sido elegido speaker”. Esa letanía que no sonaba en la 

Cámara de Representantes desde hace más de un siglo, se ha escuchado este año 17 veces. Las 14 

primeras, en enero, antes de que Kevin McCarthy fuera elegido presidente de la Cámara de 

Representantes en la 15ª votación. Las otras tres, la semana pasada, cuando los republicanos 

postularon sin éxito al extremista Jim Jordan para suceder al destituido McCarthy. [EL PAÍS, 

WASHINGTON POST, TELEMUNDO] 

Estos son los nueve republicanos que buscarán esquiva presidencia de la Cámara de 

Representantes.- Con los nombres ya sobre la mesa, los republicanos de la Cámara Baja celebrarán 

una reunión a puerta cerrada para discutir a quién elegirán como candidato. [UNIVISIÓN] 

GENERAL 

Más de 6,000 trabajadores de Stellantis se unen a huelga automotriz.- El sindicato United Auto Workers 

anunció que 6,800 trabajadores de la planta de ensamblaje que Stellantis posee en Michigan se unen 

a la huelga automotriz que mantienen en otros 44 centros de trabajo de esta misma empresa, General 

Motors y Ford desde el 15 de septiembre. [FORBES, SWISSINFO, EL PAÍS] 

Piloto quiso apagar turbinas en pleno vuelo.- Joseph Emerson fue detenido por la Policía del 

aeropuerto de Portland (Oregon), donde el avión en el que viajaban 83 personas más se vio obligado 

a aterrizar después de que se reportara una amenaza de "seguridad creíble" en el vuelo que había 

despegado de Everett (Washington) y se dirigía a San Francisco (California). [DW, NEW YORK TIMES, 

UNIVISIÓN, SWISSINFO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 

Gobiernos de Costa Rica y Honduras se reunirán en busca de solución a conflicto por visas.- Altos 

funcionarios de Costa Rica y Honduras se reunirán con el fin de buscar una solución al conflicto 

bilateral surgido por la imposición de visa a los ciudadanos de ambos países y que está afectando el 

comercio en la región centroamericana. [SWISSINFO] 
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Honduras confirmó asistencia a cita en Costa Rica para buscar salida al conflicto de visas.- Honduras 

confirmó que el martes viajará una delegación oficial a Costa Rica para participar en una reunión 

con autoridades de ese país orientada a buscar una salida al conflicto bilateral por la imposición de 

visa a sus ciudadanos. [SWISSINFO] 

CUBA 

Cubanos protestaron contra bombardeos de Israel en Gaza y se solidarizan con los palestinos.- Unas 

decenas de jóvenes cubanos protestaron contra los bombardeos de Israel en la Franja de Gaza 

durante un acto oficialista en solidaridad con las víctimas y los refugiados palestinos celebrado en el 

céntrico Pabellón Cuba de La Habana. [SWISSINFO] 

HONDURAS 

Expresidente hondureño Porfirio Lobo afirmó que Manuel Zelaya se quiere quedar en el poder.- El 

expresidente de Honduras Porfirio Lobo (2010-2014) dijo que el exgobernante Manuel Zelaya, 

derrocado el 28 de junio de 2009 y quien ahora es asesor de la mandataria hondureña, Xiomara 

Castro, "quiere quedarse en el poder". [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

La Prensa de Nicaragua denunció la desaparición de uno de sus columnistas.- El diario La Prensa, el 

más antiguo de Nicaragua y crítico con el Gobierno de Daniel Ortega, denunció la desaparición de 

uno de sus columnistas, Guillermo Miranda, que es además directivo de las "Fuerzas de Veteranos de 

Guerra de la Resistencia Nicaragüense", una organización opuesta al partido gobernante Frente 

Sandinista de Liberación Nacional. [SWISSINFO] 

Denunciaron vandalización y profanación de tumbas de judíos en un cementerio de Nicaragua.- 

Desconocidos vandalizaron y profanaron decenas de tumbas de judíos en el Cementerio General de 

Managua en el marco del conflicto Israelí-Palestino, del que el Gobierno que preside Daniel Ortega 

en Nicaragua se declaró "siempre solidario con la causa palestina", denunció la oposición 

nicaragüense. [SWISSINFO] 

PANAMÁ 

Protestas y bloqueos contra minera canadiense en Panamá.- Policías panameños lanzaron gases 

lacrimógenos a manifestantes que bloquearon varias calles de la capital y de otras regiones, en 

rechazo a un contrato que permite a la compañía canadiense First Quantum Minerals operar en el 

país la mina de cobre más grande de Centroamérica. [DW] 

REPÚBLICA DOMINICANA 

Luis Abinader negó que República Dominicana suministra armas a Haití.- El presidente Luis Abinader 

afirmó que no es cierto que Haití reciba armas desde su país, porque en República Dominicana son 

"siete veces más caras" que en la nación fronteriza. [SWISSINFO] 
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Elecciones en Argentina dejaron a la derecha tradicional como árbitro entre dos figuras 

irreconciliables.- Los resultados de las elecciones presidenciales en Argentina dejaron fuera de la 

segunda vuelta a Juntos por el Cambio, estandarte de la derecha tradicional y abocado ahora a 

elegir para la ronda final entre dos figuras que siempre han considerado una amenaza: el peronista 

Sergio Massa simboliza para los conservadores todos los males del kirchnerismo y el ultraderechista 

Javier Milei representa una amenaza a futuro si logra consolidarse como abanderado del cambio. 

[EUROPA PRESS] 

Sergio Massa prometió Gobierno de unidad nacional y ser el “presidente de todos” los argentinos.- El 

peronista Sergio Massa, que entró en política antes de cumplir la mayoría de edad, se vio más cerca 

de coronar una de sus mayores ambiciones: llegar a la Casa Rosada. Tras ganar en la primera vuelta 

de las elecciones argentinas, el candidato del oficialismo subió al escenario solo, sin otros dirigentes, 

y fue recibido al grito de “¡presidente!”. Desde allí, prometió que si llega al poder empezará a 

“construir una nueva etapa para la historia política” del país y una Argentina que “abrace a todos”. 

[EL PAÍS] 

Massa anunció un cambio especial para exportaciones argentinas.- El vencedor de la primera vuelta 

de las elecciones generales como candidato del oficialismo a la presidencia argentina, el actual 

ministro de Economía Sergio Massa, anunció una cotización especial para todas las exportaciones de 

bienes y servicios por los próximos 30 días. [SPUTNIK] 

Mensaje de Javier Milei a los votantes de Juntos por el Cambio para ganar en el balotaje.-  “Vengo 

a dar por terminado el proceso de agresiones y ataques. Estoy dispuesto a barajar y dar de nuevo 

con el objetivo de terminar con el kirchnerismo”, dijo Javier Milei, candidato a presidente por La 

Libertad Avanza, en su primer discurso tras publicarse los resultados provisorios de las elecciones 

generales que, sorpresivamente, dieron a Sergio Massa como el candidato más votado. 

[BLOOMBERG, EUROPA PRESS] 

El peronismo es primera minoría y fuerte avance ultraderechista en el Congreso argentino.- Las 

elecciones en Argentina dejaron un Congreso fragmentado, en el que el peronismo ostentará la 

primera minoría en ambas cámaras, la derecha se confirmó como segunda fuerza y la ultraderecha 

registró un fuerte avance para quedar tercera. [SWISSINFO] 

BOLIVIA 

Fiscalía boliviana pidió 30 años para expresidenta Áñez por acusaciones de genocidio.- El Ministerio 

Público de Bolivia presentó cargos por el delito de genocidio en contra de 18 personas, incluida la 

expresidenta Jeanine Áñez (2019-2020) y otros antiguos altos funcionarios del país, así como solicitó 

30 años de cárcel para ellos. [SPUTNIK, SWISSINFO, RT] 

BRASIL 

Lula dijo que no se puede normalizar el acceso de jóvenes a armas tras tiroteo en escuela que dejó 

una alumna muerta y tres más heridos.- El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, afirmó que 

no se puede considerar normal el acceso de jóvenes a las armas, en un mensaje en el que lamentó 

el tiroteo en una escuela en São Paulo que dejó una estudiante muerta y otros tres heridos. [SWISSINFO, 

INFOBAE, TELESUR, EFE, EL PAÍS, AP] 
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Quemaron 35 buses en Río de Janeiro tras muerte de parapolicía.- Milicias parapoliciales incendiaron 

más de 30 autobuses y la cabina de un tren en Rio de Janeiro, lo que obligó a suspender el transporte 

público y paralizó el tráfico, en protesta por una operación policial que mató a uno de sus miembros. 

[DW, FRANCE 24] 

ECUADOR 

Noboa propondrá reformar rol de Fuerzas Armadas para combatir crimen organizado en Ecuador.- El 

presidente electo de Ecuador, Daniel Noboa, propondrá reformar el rol de las Fuerzas Armadas para 

combatir el crimen organizado y la delincuencia, como parte de la consulta popular que quiere 

convocar en sus primeros cien días de mandato. [SWISSINFO] 

Justicia de Ecuador registró 460 muertes violentas de mujeres, 82 de ellas como femicidio.- El sistema 

judicial de Ecuador registra desde el inicio del año 460 muertes violentas de mujeres, de los que 82 

casos han sido procesados bajo el delito de femicidio, de acuerdo con el último reporte difundido 

por el Consejo de la Judicatura. [SWISSINFO] 

Misa en frontera de Ecuador con Perú conmemora 25 años de la firma de su acuerdo de paz.- Una 

misa campal celebrada en la frontera de Ecuador con Perú conmemoró los veinticinco años de la 

firma del Acta de Brasilia, el acuerdo de paz que puso fin al conflicto limítrofe entre ambos países. 

[SWISSINFO] 

PERÚ 

Fiscalía de Perú abrió investigación a la vicepresidenta del Congreso por posible corrupción.- La 

Fiscalía de Perú anunció que abrió una investigación preliminar a la vicepresidenta tercera del 

Congreso, Rosselli Amuruz, por la presunta comisión de un delito de corrupción. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Maduro nombró nuevo vicepresidente económico para fortalecer integración con Latinoamérica.- El 

presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, nombró al actual ministro de Industrias y Producción 

Nacional, José Rivas, nuevo vicepresidente sectorial de Economía, quien tendrá la tarea, entre otras, 

de fortalecer la integración con América Latina y el Caribe. [SWISSINFO] 

Machado superó el 92 % de votos en las primarias antichavistas, con el 64,88 % escrutado.- La 

exdiputada María Corina Machado se acerca a los 1,5 millones de votos a su favor en las primarias 

opositoras de Venezuela, el 92,56 % del total, con un 64,88 % de actas escrutadas, de acuerdo con el 

segundo boletín de la Comisión Nacional de Primarias. [SWISSINFO, AP] 

Venezuela plantea creación de un estado para anexionarse la zona en disputa con Guyana.-  El 

Consejo Nacional Electoral de Venezuela anunció las preguntas que responderán los ciudadanos en 

el referendo consultivo del 3 de diciembre.  Entre las que se encuentra la posibilidad de crear un 

estado para anexionarse la Guayana Esequiba, un territorio de casi 160.000 kilómetros cuadrados en 

disputa con Guyana. [EFE] 

España propuso que la Unión Europea levante las sanciones a Venezuela.- El ministro de Exteriores de 

España, José Manuel Albares, pidió que la Unión Europea levante sus sanciones a Venezuela, tal como 

ha hecho Estados Unidos, ante el avance de las negociaciones entre el Gobierno de Nicolás Maduro 

y la oposición. [EFE, DW, RT] 
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EUROPA 

ESPAÑA 

Partido Popular controlará al Gobierno desde el Senado a partir de noviembre ante el parón en el 

Congreso.- El PP activará por primera vez en noviembre al Senado para el control al Gobierno antes 

de que se produzcan esas sesiones en el Congreso en esta XV legislatura, si la investidura de Pedro 

Sánchez se dilata. El PP disfruta de mayoría absoluta en el Senado y en su Mesa y quiere convertirla 

en un freno para la mayoría de los proyectos y planes del próximo Ejecutivo de Sánchez, si este 

finalmente sale adelante. [EL PAÍS] 

HUNGRÍA 

El primer ministro húngaro dijo que la Unión Europea es una "mala parodia" de la Unión Soviética.- El 

primer ministro húngaro, Viktor Orban, se burló de los "dictados" de Bruselas, calificándolos de pálida 

imitación de la autoridad soviética, al tiempo que ve un rayo de esperanza en las elecciones 

europeas de 2024. [SWISSINFO] 

TURQUÍA 

Erdogan envió al Parlamento turco el protocolo de adhesión de Suecia a la OTAN para su ratificación.- 

El presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, firmó el protocolo de adhesión de Suecia a la Alianza 

Atlántica, y lo derivó al Parlamento turco, que deberá dar su visto bueno definitivo. [EUROPA PRESS, 

TELESUR, SWISSINFO, DW] 
 

ASIA 

CHINA 

El nuevo grupo de trabajo económico conjunto entre China y Estados Unidos celebra su primera 

reunión.- El nuevo grupo de trabajo económico que crearon conjuntamente China y Estados Unidos 

como estructura para continuar el diálogo en este campo mantuvo su primera reunión por 

videoconferencia, anunció el Ministerio de Finanzas del gigante asiático. [SWISSINFO] 

Petro llegó a China y arranca su visita oficial centrada en el metro de Bogotá.- El presidente de 

Colombia, Gustavo Petro, aterrizó en Pekín, donde fue recibido con honores, para "dar inicio a su 

agenda internacional en China", informó la Presidencia colombiana. [SWISSINFO, AP] 

COREA DEL SUR 

Autoridades surcoreanas interceptan embarcación con cuatro norcoreanos que piden desertar.- Una 

embarcación de madera ha sido interceptada por autoridades surcoreanas en aguas del mar de 

Japón (llamado mar del Este en las dos Coreas) con cuatro norcoreanos a bordo que han pedido 

desertar, de acuerdo con fuentes del Gobierno en Seúl. [SWISSINFO] 
 

https://elpais.com/espana/2023-10-23/el-pp-controlara-al-gobierno-desde-el-senado-a-partir-de-noviembre-ante-el-paron-en-el-congreso.html
https://www.swissinfo.ch/spa/el-primer-ministro-h%C3%BAngaro-dice-que-la-uni%C3%B3n-europea-es-una--mala-parodia--de-la-uni%C3%B3n-sovi%C3%A9tica/48918512
https://www.europapress.es/internacional/noticia-erdogan-envia-parlamento-turco-protocolo-adhesion-suecia-otan-ratificacion-20231023163016.html
https://www.telesurtv.net/news/turkiye-ingreso-suecia-otan-20231023-0016.html
https://www.swissinfo.ch/spa/erdogan-somete-la-adhesi%C3%B3n-de-suecia-a-la-otan-al-parlamento-turco-para-su-votaci%C3%B3n/48918280
https://www.dw.com/es/erdogan-somete-adhesi%C3%B3n-de-suecia-a-la-otan-a-su-parlamento-turco-para-votaci%C3%B3n/a-67188800
https://www.swissinfo.ch/spa/china-eeuu_el-nuevo-grupo-de-trabajo-econ%C3%B3mico-conjunto-entre-china-y-eeuu-celebra-su-primera-reuni%C3%B3n/48919380
https://www.swissinfo.ch/spa/colombia-china_petro-llega-a-china-y-arranca-su-visita-oficial-centrada-en-el-metro-de-bogot%C3%A1/48919206
https://apnews.com/world-news/general-news-5a598418ba97fb8bdf82d55a687e981a
https://www.swissinfo.ch/spa/corea-del-norte-desertores_autoridades-surcoreanas-interceptan-embarcaci%C3%B3n-con-cuatro-norcoreanos-que-piden-desertar/48919358
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